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BONO, MOLINA, CONDE... Los personajes de la región que 
han compartido con el Papa unos minutos en estos 25 años de pontificado,

UNA FINCA DE GUADAMUR, a 11 kilómetros de Toledo, acogerá dentro de 
año y medio el vertedero provincial que enfrentó a las instituciones públicas.

LA EMPRESA DEL CENTRO comercial amenaza con pedir indemnizaciones por no 
poder abrir su híper. Mientras, Fepemta permanece en solitario pero firme en su lucha

EL ALCALDE HA emprendido una cruzada en solitario contra los intereses inmobi
liarios que amenazan el futuro y la calidad de vida de los habitantes del pueblo.

HABLAMOS CON las maltratadas de la Asociación María de Padilla 
que inspiraron a la directora Iciar Bollaín para rodar “Te doy mis ojos".

Y ADEMAS
Opinión La Semana, Las cajas de fuera tendrán que dejar beneficios en la región

cada 10 castellano-manchegos es obeso, El 80 por 100 de los menores que delinquen son chicos,

FORA muestra las ganas de progreso de una comarca,El caos de los autobuses turísticos,

Alvaro Valero: “Los empresarios de la comarca necesitamos más unidad’

Redondo: “Comencé con 300 pollos en una habitación y hoy sigo luchando’ El Talavera es el fa-

Villanueva de Alcardete: “Vamos a garantizar el bienestar de los vecinos’vorito,

Foto de portada: Dossier de “Te doy mis ojos’

10 Así vivieron al Papa

30 Talavera: Híper, ¡esto es la guerra!

48 Seseña, urbanismo bajo sospecha
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EL DERECHO A 
LA PAZ

La paz duradera es premisa y requisito para el ejercicio de 
todos los derechos y deberos humanos. No la paz de los 
hombres y mujeres silenciosos, silenciados, sino la paz de 
la libertad, de la igualdad, de la solidaridad... La paz donde 
los ciudadanos cuentan, conviven, colaboran y compar

ten. Paz, desarrollo y democracia forman un triángulo interactivo y necesario en la sociedad del siglo XXI. 
Los tres se requieren y necesitan mutuamente.

En este año 2003, en el que celebramos el 50 Aniversario de la Adhesión e Integración de España en la 
UNESCO. Debemos recordar que sólo en la medida en que nos esforcemos cotidianamente en conocer 
mejor a los demás y en respetarlos, conseguiremos tratar en sus orígenes la marginación, la indiferencia, el 
rencor. Sólo así podemos lograr romper el círculo vicioso que conduce al enfrentamiento y al uso de la fuer
za.

Es preciso Identificar las raíces de los problemas y esforzarnos, con medidas imaginativas, en atajar los 
conflictos en sus inicios. Mejor aún es prevenirlos (con las letras y no con las armas). La prevención es la 
victoria de la condición humana. Saber para prever; prever para prevenir; actuar a tiempo, con decisión, 
sabiendo que la prevención sólo se ve cuando fracasa. La paz, la salud, la normalidad, no son noticia. 
Tendremos que procurar y esforzarnos para conseguir hacer más patentes estos intangibles, estos triunfos 
que pasan inadvertidos. La paz debe convertirse en noticia constante. La renuncia a la violencia requiere el 
compromiso de toda la sociedad. La movilización que se precisa con urgencia para pasar de una cultura de 
guerra a una cultura de paz exige la cooperación de todos. Es más, los ministerios de guerra y defensa han 
de convertirse en ministerios de la paz, en ministerios de la Humanidad.

Existe hoy un deseo generalizado de paz y debemos aplaudir la lucidez y la fortaleza de espíritu de todas 
aquellas personas que trabajan en pro de la convivencia y la cooperación de los hombres.No basta con la 
denuncia. Es tiempo de acción y de actuación. No basta con conocer los problemas existentes en la socie
dad, se trata de reaccionar, cada uno en las medidas de sus posibilidades. Tenemos que desprendernos de 
una parte de "lo nuestro", hay que dar, hay que darse, hay que entregar, hay que entregarse. El derecho a 
la paz, a vivir en paz, implica cesar en la creencia de que unos son los acertados, y otros los errados.

Tradiciones, pensamientos, lenguas y formas de expresión, recuerdos, esperanzas, olvidos, sueños, 
experiencias.... la máxima expresión de la cultura es el comportamiento cotidiano. Paz significa diversidad, 
significa mezcla de culturas, significa sociedades pluriétnicas y plurilingües. La paz posee un profundo con
tenido cultural, político, social y económico. Todas las conferencias de las Naciones Unidas y de la UNES
CO han coincidido en proclamar que la educación es clave para construir un mejor mundo, invertir en edu
cación es construir la paz y el progreso de los pueblos. Educación para todos, por todos y durante toda la 
vida, éste es el gran desafío que proclama la UNESCO.

Una conciencia de paz no se genera de la noche a la mañana, se va fraguando en el regreso a la libertad 
de pensar y de actuar, a la fuerza indomable del espíritu, clave para la paz y para la guerra, como estable
cieron los fundadores de la UNESCO. Corresponde a las generaciones presentes la tarea bíblica de “trans
formar las lanzas en arados” y transitar desde el instinto de guerra a una conciencia de paz. Todos debemos 
tener en cuenta el DERECHO A LA PAZ, este derecho a nuestra “soberanía personal”, al respeto a la vida y 
su dignidad. Aprendamos a conocer, a hacer, a ser y a convivir. Hagamos un llamamiento a toda la sociedad 
para que difundan un mensaje de tolerancia, de no violencia, de paz y de justicia; para que sepamos mirar 
juntos hacia delante y construir un porvenir de paz. Y así, “Nosotros, los pueblos”, habríamos cumplido la 
promesa que hicimos en 1945 (y a la cual España se sumo en 1953): “preservar a las generaciones veni
deras del flagelo de la guerra", “erigiendo los baluartes de la paz en la mente” (y los corazones) de todos los 
pobladores de la Tierra.

Deseo acabar este artículo haciendo mías las palabras esperanzadas del doctor Pablo González 
Casanova (reciente Premio Internacional José Martí de la UNESCO) “lo primero que hay que hacer es tener 
una visión del mundo con la firme esperanza de que otro mundo mejor sí es posible... y también una visión 
propia de la vida, del sentido que cada uno da a su propia vida y que debe empezar por defender la propia 
dignidad, en exigir el respeto a la dignidad propia y de todos los seres humanos”.

Fernando Redondo. Presidente del Centro Unesco en Castilla-La Mancha

HONRADAMENTE EL DUENDE

Oral, pero hablado
El Ministerio pertinente ha decidido eli
minar unos carteles antisida porque su 
lema, “Practica el sexo oral”, inducía al 
equivoco. Al parecer, quería decirse que 
hubiese comunicación hablada entre la 
pareja para informarse y evitar dicha en
fermedad. Los de arriba, que allí están 
porque saben, no han querido que se 
pudiese entender otra cosa. Porque opi
nan que una cosa es la libertad y otra el 
libertinaje, y el dinero público no ha de 
servir para corromper a la juventud. A 
los mayores, no sabemos.

“QUIERO MI 
LICENCIA”

Muy señor mío: Desde el pasado mes de diciembre de 2002 vengo 
reclamando a mi club (Club Atletismo Toledo) el importe de la 
devolución de la cifra que me indicaba en su carta de fecha 12 - 
12-2002. Dicha cifra ascendía, según su escrito, a 10,20 euros.

Con fecha 10 de julio de 2003 y no antes, esto es, siete meses 
después, la Federación de Castilla-La Mancha que usted preside, le devuelve a mi Club, por transferencia, 
48,60 euros. Este concepto, según dicho recibí, corresponde a la devolución de 9 licencias de la categoría de 
veteranos. Se envía copa del recibo en fichero adjunto. Difícilmente mi Club me podrá devolver los 10,20 
euros que usted me indica en su escrito fecha 12-12- 2002 puesto que las cuentas que salen del Club y tam
bién a mí, la cantidad que me puede devolver es 5,40 euros. Por este motivo, la cantidad que le reclamo a la 
Federación de Atletismo de Castilla-La Mancha que usted preside asciende a 4,80 euros que es lo que falta 
para completar el total. Desconozco si esta anomalía y bailes de cifras ha sido sólo con los atletas veteranos 
del CAT o también con los demás veteranos de la región. Puede que el error sea del interventor de su teso
rería, o una mala comunicación con usted. En espera de sus noticias le saludo atentamente,

Aurelio Gómez Castro. N9 de licencia TO -1162
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MAR G. ILLAN • opimon
¿LA MARBELLA TOLEDANA?

Al amparo del boom urbanístico de Madrid, la localidad 
toledana de Seseña va camino de batir records históri
cos relacionados con la construcción de viviendas y el 
crecimiento rápido en población. Todo ello, además, 
también en tiempo récord y gracias a un desarrollo ca
ótico y desordenado representado por su ex alcalde, 
José Luis Martín, procesado por cobrar por casar.

El espectacular crecimiento urbanístico de lo que ha
ce muchos años no era más que un pequeño pueblo de 
La Sagra fronterizo con Madrid ha teñido de sospechas 
casi todas las actuaciones realizadas por algunos de los 
miembros que estuvieron en la anterior Corporación 
municipal y por la de otros de los que aún se sientan en 
el salón de plenos de ese consistorio, que tras las elec
ciones municipales del 25 de mayo está gobernada por 
Izquierda Unida con el apoyo del PSOE.

IU se pasó los últimos años desgañitándose, boletín 
tras boletín, denunciando la situación -no sólo la urba
nística- del municipio que gobernaba José Luis Martín. 
Los ciudadanos confiaron mayoritariamente en su líder 
local, Manuel Fuentes, quien ha emprendido una cru
zada de muy difícil solución, ya que se dispone a parar 
actuaciones urbanísticas que ya están aprobadas y que 
tienen el amparo de la ley, aunque no del sentido co
mún; proyectos cuya puesta en marcha es cuando me
nos un disparate desde cualquier punto de vista.

Que, “a velocidad de vértigo”, Seseña pase de contar 
con 7.000 habitantes censados a casi 100.000, tenien
do en cuenta que uno de sus graves problemas es la 
escasez de agua y de suelo público para dotar de ser
vicios incluso a la población actual, es como para 
echarse a temblar.

La presión inmobiliaria sobre este municipio y los in
tereses económicos que ésta ha desencadenado está 
llevando a Seseña a un túnel sin luz. A poco que se 
quiera escuchar a cualquier vecino de Seseña -desde 
hace tiempo además- se oirán historias que dejan casi 
en juegos de niños lo escuchado en la comisión de in
vestigación que en la Asamblea de Madrid trataba de 
esclarecer el caso Tamayo.

De hecho, Francisco Hernando Contreras, cuyo 
nombre salió a relucir en la Comisión de Investigación 
de la Asamblea de Madrid por la amistad que le unía 
con el secretario regional del PP de Madrid, José Luis 
Romero de Tejada, es el constructor que promueve la 
construcción de más de 13.000 viviendas gracias a un 
Plan de Actuación Urbanística que los responsables 
municipales salientes aprobaron de penalti y en el últi
mo minuto.

Maletines, sobornos, amenazas, y planes urbanísti
cos aprobados sin control y en tiempo récord, conceja
les supuestamente comprados e intereses multimillona
rios con muchas prisas por avanzar y, sobre todo, por 
construir, forman parte de las conversaciones habitua
les que los vecinos tienen entre ellos y con cualquier fo
rastero que les quiera escuchar. Y no saben cómo pa
rar esta endiablada espiral urbanística, porque hasta 
ahora ningún poder público se ha decidido ni siquiera a 
mirar.

Seseña va camino de convertirse en la Marbella tole
dana, porque tratar de meter en cintura la caótica situa
ción exige mucha más fuerza que la que pueda reunir 
un alcalde por decidido que esté a poner orden y con
cierto.

UNO DA LA NOTA Y OTROS LA M ANDAN
Una vez más, los díscolos más populares del PP de Talavera, con un ex alcalde, Florentino Carriches; y una se
nadora, Remedios Gámez, a la cabeza, han vuelto a dar un paso. Que cada cual decida si adelante o atrás. En es
te caso por el ya histérico asunto del híper de la ciudad de la cerámica, que a este paso no sólo dejará residuos ju
diciales sino enemistades personales imperecederas y de por vida.* Los citados han firmado un documento en el que 
abogan por la reconducción de la situación y la vuelta al tajo de lo obreros que están levantando el edificio en cues
tión a la entrada de la ciudad. Y lo más curioso es que la portavoz municipal del PP, la también popular Carmen 
Riolobos, no sabía nada del asunto hasta que la nota no se ha hecho pública. A esto también se le llama cohesión. 
Porque lo cierto es que ésta aprobó, horas después, que algunos de “sus” afiliados dieran la nota, en un asunto “que 
ahonda en la postura que el PP adoptó ya en el año 1997, desde la defensa de la legalidad y respetando las sen
tencias de los tribunales”.

Si a ello le unimos el correo electrónico que se sacó de la manga el marido de una concejala socialista en el que 
incluso metía a ETA en el saco, muchos seguirán pensando que lo de Talavera es, de verdad, un asunto de locos.

ecos 5
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6.300 EUROS POR ABUSAR 
DE UNA NIÑA DE 10 AÑOS

Un hombre de 73 años de edad será condenado por la Audiencia 
Provincial de Toledo al pago de 6.300 euros de multa después de 
ser considerado el autor de los abusos sexuales a una niña de 10 
años. Condena que ha sido acordada esta semana entre las par
tes a fin de evitar hacer pasar a la menor por un juicio que le po
dría haber ocasionado más perjuicios, tal y como informa la agen
cia Efe.

Según explicó Jorge Manrique, abogado de la familia de la me
nor, tanto la Fiscalía como la familia de la niña, que tenía 10 años 
cuando ocurrieron los hechos, en 1999, consideraron que era pre
ferible llegar a esta solución antes que celebrar el juicio sobre unos

EL ACUSADO, UN INDIVIDUO DE 
73 AÑOS, FUE JUEZ DE PAZ EN SU 
PUEBLO; MIENTRAS QUE LA PENA FUE 
PACTADA PARA EVITAR QUE LA NIÑA 
VOLVIERA A RECORDAR EL TRAUMA
hechos escabrosos que ocurrieron en 1999 en una pequeña loca
lidad de la Sagra toledana, nombre del municipio que tampoco ha 
trascendido para poder preservar, igualmente, la identidad de la 
menor.

Así, las partes acordaron que el acusado, cuya identidad res
ponde a las iniciales E.H. (fue juez de paz del citado municipio 
años atrás), se le imponga una multa que tendrá que pagar duran
te 21 meses, a razón de 10 euros diarios (hasta un total de 6.300 
euros), además de tener que abonar una indemnización a la fami
lia de la menor de 15.000 euros por la correspondiente responsa
bilidad civil.

Además, el abogado de la familia considera que por la edad del 
acusado, 73 años, y por su capacidad cognitiva, no ingresará en 
ningún centro penitenciario. Según afirmó a los medios de comu
nicación el propio Manrique, esta capacidad está, en estos mo
mentos, “bastante deteriorada".

El abogado de la acusación entiende que en este caso, que pa

ra él tuvo un carácter “violento y muy escabroso” por las circuns
tancias que concurren y que no explicitó, ha sido mejor esta solu
ción que haber hecho pasar a la menor, que hoy tiene 14 años, por 
una vista oral que le habría acarreado más secuelas de las que ya 
le ha ocasionado, como así consta en un informe psicológico “de
moledor” realizado por algunos de los peritos que han participado 
en esta historia desde que se procedió a la investigación de los he
chos y tras su detención.

Ahora habrá que esperar a la sentencia que dicte la Sección 
Segunda de la Audiencia de Toledo y que, después del acuerdo, 
será consonante con la pena acordada.

El acuerdo entre las partes posibilitó que no se celebrara el correspondien
te juicio. Un pacto que evitará que la joven, que ahora tiene 14 años, tenga 
que volver a recordar los duros momentos que vivió en su pueblo.

< toledo

ALONSO PIDE QUE EL 
CORPUS VUELVA A JUEVES
El presidente y portavoz del grupo municipal socialista en el Ayuntamiento 
de Toledo, Alejandro Alonso, va a proponer al Consistorio toledano que 
declare como fiestas locales el jueves y viernes de la semana grande del 
Corpus. Además, el concejal del PSOE pedirá que se establezcan contac
tos con las autoridades eclesiásticas para que la procesión se traslade del 
domingo al jueves y recuperar así una de las tradiciones más arraigadas 
entre los toledanos.

¥ ,
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► Prepárate. La nueva Vito se adapta a 
tus necesidades. En ciudad o carretera, para 
mercancía o pasajeros, encontrarás la Vito 
más adecuada: combi, furgón o mixta, además 
con tres longitudes y dos alturas diferentes.

La nueva Vito te proporciona más rentabilidad, 
ahora con motores CD1 de hasta 150 cv, más 
potentes y económicos. Los sistemas de segu
ridad más avanzados ESP®, ABS, BAS, ASR y 
EBV, garantizan tu tranquilidad. Además la

nueva techüTogí«-de tracción trasera adaptada 
de nuestros turism os te propOTctanm'á la 
máxima seguridad en cualquier circunstafp- 
cia . Nada encaja  m ejor en tu n egocio . 
Nueva Vito. Ven a verla a tu concesionario.

www.mercedes-benz.es/vito

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)

Nueva Vito
Nada encaja mejor

tu negocioen Mercedes Benz

---------------t----------

Furgonetas Mercedes-Benz.

r

l í _  :
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La empresa vasca Eroski se presentó el 
miércoles 29 en los juzgados de 
Talavera para presentar una querella cri
minal contra Araceli Martín Gay, secre
taria general de la Federación 
Empresarial Talaverana (Fepemta) por 
haber enviado a los medios de comuni
cación, a través de un correo informáti
co, un documento “internáutico” en el 
que un sujeto sin determinar vincula a la 
citada empresa con el entramado etarra. 
Los querellantes anunciaron que, si 
prosperase su petición, el dinero que ob
tengan de la indemnización lo entrega
rán al Ayuntamiento de Talavera para 
que lo destine a fines sociales.

Por su parte, la dirigente de la patronal 
talaverana se ha defendido diciendo que 
se ha limitado a reenviar el mismo men
saje que a ella le envió una persona. Ese 
remitente inicial resulta ser Abel 
Costas, marido de la concejal socialista 
María Jesús Pérez Lozano, que al co
nocer la noticia se limitó a decir que “yo 
no soy responsable de lo que haga mi 
marido, que ya es mayorcito para saber 
qué mensajes manda y a quién se los 
manda”.

Pero también cuecen habas en el PP 
talaverano por el tema del híper. De he
cho, más de una docena de significados 
militantes han suscrito un manifiesto de 
apoyo a los trabajadores precontratados 
por Eroski en el que solicitan la apertura 
del paralizado centro comercial que, por

María Jesús Pérez Lozano dice que su marido ya es mayorcito 
para saber qué mensajes manda

EL TEXTIL TENDRÁ 
UNA GUÍA SOBRE 
NORMAS Y AYUDAS

cierto, seguirá paralizado ya que los tri
bunales estudian otro de los recursos 
presentados contra la sentencia vigente. 
Entre los firmantes figuran la senadora 
Remedios Gámez, el ex alcalde 
Florentino Carriches, el futurible dipu
tado regional Jaime Ramos, el ex porta
voz local Juan Carlos Vázquez, otros 
ex concejales (Monserrat Gómez y 
Alberto Orgaz) y otros prominentes afi
liados del partido (Gonzalo Lago, 
Amalia Villar o José Hidalgo, miembro 
del Comité Provincial) y de Nuevas 
Generaciones.

La Mesa de Seguimiento del Textil, que 
se reunió esta semana, decidió por una
nimidad continuar con la adopción de me
didas de carácter extraordinario para 
afrontar la situación del sector, que fue 
calificada de “muy delicada”.

En la reunión, presidida por el director 
general de Promoción y Desarrollo 
Empresarial, Alvaro Gutiérrez, también 
se decidió editar una guía informativa diri
gida a los empresarios del textil de 
Castilla-La Mancha, en la que se recojan 
todas las normas relacionadas con el sec
tor, los acuerdos que se adopten en la 
Mesa y las ayudas que existen para este 
tejido empresarial.

También se acordó en insistir en las 
medidas excepcionales relativas a la in
versión, comercialización, innovación y 
diseño. Entre ellas destaca una Orden de 
la Consejería de Industria publicada en el 
mes de marzo por la que se establecen 
criterios especiales de valoración y trami
tación de incentivos a la inversión empre
sarial para el sector textil.

municipios
LA FEMP ELIGE PRESIDENTE 
AL ALCALDE DE PUERTOLLANO

ecos, 8
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Toledo ha acogido esta semana la Asamblea General de le 
Federación de Municipios y Provincias que ha elegido pre 
sidente al alcalde de Puertollano, Casimiro Sánche; 
(PSOE), que sustituye en el cargo al de Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano. La octava asamblea, a la que 
asistieron 300 cargos electos de otros tantos municipios de 
la región, eligió como vocales a los alcaldes de lllescas 
José Manuel Tofiño, y al de Mazarambroz, Blas Felipe 
Fernández.

31 de octubre 2003 ecosela semana

talavera

EL MARIDO DE UNA EDIL 
DEL PSOE Y EL SUBVERSIVO 
CORREO CONTRA EROSKI
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• elecciones en la uclm

ATAZ DEFIENDE UNA UNIVERSIDAD 
EUROPEA DE CALIDAD

laboral

El único candidato a rector en las elecciones que el pró
ximo día 11 de noviembre se celebran en la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Ernesto Martínez Ataz, apuesta 
por “una universidad europea de calidad en la región”; es 
el eslogan de presentación de su programa que hace 
unos días explicó en el campus de Toledo y con el que 
está recorriendo los centros universitarios de la región.

El que será nuevo rector, en sustitución de Luis 
Arroyo que lleva 16 años en el cargo, manifestaba que 
su propósito es avanzar “seriamente en la calidad de la 
enseñanza, de la investigación y de los servicios, en la 
atención al alumno y en el desarrollo y promoción de la 
cultura, de tal manera que nuestra Universidad sea un 
referente obligado de la ciencia, la tecnología y la cultu
ra en la reglón y en España”. Además, y según su pro
grama, pretende “fomentar la participación democrática 
de los universitarios en la vida de la Universidad y el sen
tido de servicio a la sociedad que nos sustenta y nos da 
razón de ser”. También señala que “es absolutamente 
necesario contar con la colaboración de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha y de las demás ins
tituciones públicas y privadas de la región para llevar a 
cabo este proyecto”.

INSULA BARATARIA
EXPLICA
SUS DESPIDOS
Ante la denuncia del sindicato CSI- 
CSIF de falta de transparencia en la 
contratación de los trabajadores de la 
Fundación ínsula Barataría, integrada 
entre otros patronos por la 
Consejería de Ciencia y Tecnología 
que la preside, esta empresa ha ma
nifestado mediante comunicado de 
prensa su opinión al respecto. 
Asegura, por un lado que es una en
tidad de carácter privado y que las 
normas de contratación del personal 
“no están sujetas a la normas que ri
gen para las entidades públicas". 
Justifica que los primeros contratos, 
de duración determinada, no se reno
varan para convertir los puestos en fi
jos y "evitar la precariedad laboral” .

m a z n a
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Un hombre cercano, prodigioso, genial, un enamorado de 
Jesucristo hasta los huesos, un hombre popular, una per
sona fuera de serie, una gran figura de la Iglesia y del 
mundo civil de todos los tiempos, un defensor incansable 
de la paz, una persona tremendamente humana y afable 
que deja fuera de lugar, un personaje único que ha dado 
un vuelco en el modo de ejercer el papado... Un santo en 
vida y en sus vidas. Así definen a Juan Pablo II quienes 
han tenido la suerte de formar parte de los casi cuatro mi
llones de personas que durante sus veinticinco años de 
pontificado han sido recibidos en audiencias privadas. Son 
recuerdos imborrables, de los que dejan huella. Momentos

que cada vez que se traen a la memoria se reviven como algo especial, al 
margen de las creencias. Siete toledanos han querido compartir con ECOS 
sus vivencias con este “Papa poeta”, “Papa filósofo”, “Papa extremo”, que ha 
recorrido el mundo a la carrera y ha subido a los altares a más santos y bea
tos que el total de todos sus predecesores juntos.

VISITAS OFICIALES
En cinco ocasiones ha estado el senador Agustín Conde cerca del Santo 
Padre. La primera, cuando a sus 17 años se encontraba entre los miles de to
ledanos que se dieron cita en el Polígono para vivir de cerca la primera visita 
a España de Juan Pablo II. La segunda y más emotiva tenía lugar quince años

(Continúa en la página 12)

ecos*10

Arriba a la izquierda, el presidente regional, José Bono, saluda a su 
Santidad. A la derecha, el senador Agustín Conde, con el Papa junto 
a su esposa, Teresa Gómez-Menor. Debajo, el ex presidente de la 
Diputación, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, en una audiencia papal. A la 
izquierda, el alcalde de Toledo, José Manuel Molina, junto a su 
esposa, Pilar Moraleda, y su hijo, José Manuel, en el Vaticano, en el 
XX aniversario de su boda.

31 de octubre 2003 ecos «XXV años de papa

JUAN PABLO II, UN 
SANTO EN SUS VIDAS
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SIETE TOLEDANOS CUENTAN CÓMO 
FUE SU CONTACTO CON EL PAPA,
UN HOMBRE CERCANO, PRODIGIOSO, 
GENIAL... UN PERSONAJE ÚNICO

BONO: “SU GRITO 
DE PAZ PERDURARÁ 
EN EL TIEM PO”

“Este Papa ha sentado doctrina sobre la guerra: nunca hay razón que 
la justifique porque toda guerra es inmortal e injusta”, considera el 
presidente del Gobierno regional, José Bono, que ha visitado en va
rias ocasiones al Santo Padre.

Del XXV aniversario de su pontificado destaca el empeño del 
Pontífice por asentar la paz en el mundo. “El pontificado de Juan

ción por uno de sus bandos", pero está claro que “la paz es una de 
las piedras angulares en el mensaje y en el testimonio cristiano que 
se rebela contra la violencia y la guerra". Sin olvidar que “como en 
cualquier obra humana, también hubo zonas de penumbra en este 
pontificado que se destacó por su falta de aperturismo y por un cla
moroso conservadurismo moral”, manifiesta.

Pablo II ya alcanza a su fin, y lo hace con un grito de paz que per
durará en el tiempo. Sólo con su postura ante la guerra ya tendría jus
tificación un mandato tan dilatado”, manifiesta. “Las guerras han sido 
una constante en la historia de la humanidad. A veces han tenido su 
origen en la religión y en ocasiones la propia Iglesia ha tomado op-

“SÓLO CON SU POSTURA ANTE LA 
GUERRA YA TENDRÍA JUSTIFICACIÓN 
SU DILATADO MANDATO”
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31 de octubre 2003 ecos «XXV años de papa

CONDE RECUERDA LA SEÑAL DE LA CRUZ QUE EL PAPA HIZO EN 
LA FRENTE DE SU ESPOSA CUANDO SUPO QUE TENÍAN TRES HIJOS;
MOLINA CELEBRÓ EL XX ANIVERSARIO DE SU MATRIMONIO EN ROMA

I Encuentro Internacional de Movimientos, celebrado en Rocca di Papa en 1.980. Tras el Papa, el toledano José Díaz Rincón.

después, en 1997, cuando Conde asistió junto a su mujer, Teresa Gómez- 
Menor, a una misa privada en la Capilla del Papa. “Nos citaron muy tem
prano en la Puerta de Bronce y un guardia suizo nos subió hasta los apo
sentos del Papa, pasamos por la biblioteca y nos dirigimos a la capilla, ubi
cada frente a su dormitorio, me impresionó su pequeño tamaño. Éramos un 
grupo muy reducido: cuatro obispos africanos, dos monjas que celebraban 
sus bodas de oro y una familia de Milán. La misa comenzó cuando el Papa 
terminó sus oraciones. Estaba postrado ante el altar, de rodillas, como si es
tuviera despachando con Dios por la mañana. Después, en la Biblioteca 
nos saludo uno a uno. Hablamos de Toledo -en ese momento Conde era al
calde de la ciudad- y el Papa recordaba perfectamente aquella visita al 
Polígono”. Agustín Conde volvió al Vaticano en el año 2000, con ñnotivo del 
jubileo de los políticos, al que también asistió el presidente regional, José 
Bono. Después lo haría en dos ocasiones más: la beatificación de Alonso

de Orozco y una peregrinación hispano-mozárabe, presidida 
por el cardenal primado Francisco Álvarez. “Don Francisco le 
dijo al Papa que teníamos tres hijos preciosos, entonces el 
Papa hizo la señal de la cruz sobre la frente de Teresa y nos 
dijo: ‘bendigo a sus hijos’” . El algo que no se olvida.

También en cuatro ocasiones ha podido saludar al Santo 
Padre el ex presidente de la Diputación Provincial Miguel 
Ángel Ruiz-Ayúcar, con motivo de otras tantas visitas institu
cionales a Roma. Lo recuerda como un personaje “sumamen
te humano y afable, de mirada cálida, espiritual. Todas y cada 
una, asegura, “fueron experiencias impresionantes, la perso
nalidad humana y espiritual que irradia te deja sorprendido, 
fuera de lugar”.

Y es que “no sólo para los católicos el Papa es alguien es-

NEB0T CONSERVA CON CELO 
RECUERDOS Y “ R ELIQ U IAS”
Su “relación” con el Santo Padre comenzó en 1982, cuando el corredor de co
mercio toledano Manuel Nebot recibió el encargo de coordinar a todos los 
voluntarios que participaron en la visita de Juan Pablo II a Toledo. Fue un 
momento especial del que conserva no sólo buenos recuerdos, sino también 
algunas “reliquias de este santo en vida”, entre ellas, la silla y la mesa del 
despachito, que su esposa, María del Carmen del Valle, preparó al Pontífice. 
La conservan en su correduría, “pero la utilizamos muy poco porque no que
remos que se deteriore demasiado”, afirma Nebot. No sólo el despachito, el

ecos 12
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matrimonio también guarda con celo el vaso en el que bebió agua el Papa y 
la manta con la que se arropó durante su corto descanso en el Seminario. 
Las otras dos ocasiones en las que Nebot y su esposa estuvieron cerca del 
Santo Padre fueron en el Vaticano. En 1995, Nebot viajó en calidad de se
cretario de la Uniapa, la Unión Iberoamericana de Padre de Alumnos, que 
constituía en Toledo don Marcelo. Entonces tenían una audiencia general con 
el Papa, pero fue su santidad quien quiso recibirles en privado en su despa
cho. “Cuando le dijimos que teníanos diez hijos, el Papa tomó las manos de 
mi mujer y las besó”. Le quedó grabada “su mirada limpia, penetrante, su pre
ocupación por la familia, su empeño porque los padres participen directa
mente en la educación de sus hijos”. Se alegra de “tener la fortuna de hacer 
convivido con una gran figura de la Iglesia y del mundo civil de muchos si
glos, por sus escritos, por sus viajes, por su influencia”, asegura.

ecos 13

“EL PAPA CAMBIÓ PROFUNDAMENTE 
EL CARÁCTER DE DON MARCELO”,
ASEGURA JOSÉ DÍAZ RINCÓN

pedal”, asegura el alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, sino que “recibe todo el 
respeto, todo el cariño y todo el afecto por la 
importancia que su Papado ha supuesto 
para la Iglesia, por su defensa de la paz y su 
rechazo a todo tipo de violencia e intoleran
cia” . También Molina tuvo la suerte de reci
birlo en las calles toledanas en 1982, visita 
que recuerda “con un gran cariño”. Antes, 
en el 79, poco después de iniciar su pontifi
cado Juan Pablo II firmó la bendición matri
monial de Molina con Pilar Moraleda, que 
conservan en un lugar especial. “En 1999, 
coincidiendo con el veinte aniversario viaja
mos toda la familia a Roma y el Pontífice 
nos recibió en audiencia. Al Papa le encan
tan los niños, se mostró muy cariñoso con 
mi hijo José Manuel”, recuerda. Aquel viaje 
está, de hecho, entre las vacaciones más 
especiales del alcalde. El resto de audien
cias han coincidido con visitas oficiales.

SIETE AÑOS CERCA DEL PAPA 
Diez días durante siete años pasó el toleda
no José Díaz Rincón en el Vaticano, entre 
1978 y 1985, en su calidad de representan
te español del Pontificio Consejo para los 
Laicos. Junto a 25 miembros de los cinco 
continentes, Díaz Rincón aconsejó al Santo 
Padre sobre la situación y el futuro del laj
eado en el mundo, lo que le ha permitido 
compartir con él varias misas vespertinas 
en su capilla privada, con él comulgó en va
rias ocasiones y llegó a confesarse, en in
cluso a petición del Santo Padre llegó a 
compartir con él un capuchino y a darle las

gracias por su entrega y su fidelidad a la 
Iglesia desde sus 16 años, cuando Díaz 
Rincón ingresó en Acción Católica. Entró en 
el Consejo en 1977, durante el pontificado 
de Pablo VI. El cambio de Papa, un año 
después, fue más que notable. “Juan Pablo 
II rompió muchos moldes en el Vaticano, 
hasta entonces no entraba ninguna mujer y 
él quiso que las hubiera en el Consejo”. 
Díaz Rincón considera que su aportación a 
la Iglesia española ha sido notable, y espe
cialmente, en la Diócesis de Toledo. “Don 
Marcelo era un cardenal del Renacimiento, 
muy inteligente, muy orador y muy retrógra
do. El Papa cambió profundamente su ca
rácter, desde el primer momento que lo visi
tó en Roma. ‘Estoy impresionado, fascinado 
con el Papa’ decía, el remate fue cuando vi
no a Toledo”, asegura.

Una de las personas que más ha profun
dizado sobre aquella memorable visita ha 
sido el escritor y periodista toledano Luis 
Moreno Nieto. Visita que recoge en el libro 
“Juan Pablo II y Toledo”, en el que también 
relata su única audiencia en el Vaticano con 
el Santo Padre. “Fue meses después de su 
visita a Toledo. Tras la misa en su capilla 
nos recibió en la biblioteca y nos entregó a 
cada uno un rosario; yo le di un libro sobre 
los Papas que acababa de editar la 
Diputación Provincial y no pudieron entre
garle en el Polígono, por cuestión de agen
da. Bastó un minuto para que entendiera 
perfectamente lo que quería decirle; cuando 
hablaba con cada uno daba la impresión de 
que sólo le importabas tú”, recuerda.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

El escritor y periodista toledano Luis Moreno Nieto 
entrega al Santo Padre un ejemplar de su libro 
sobre los Papas, editado en 1982, en una audien
cia privada en el Vaticano, donde aparece junto a 
su esposa, Rosario Santiago.

MORENO NIETO 
ENTREGÓ AL SANTO 
PADRE, EN EL 
VATICANO, SU LIBRO 
SOBRE LOS PAPAS.
“LO ENTENDIÓ 
PERFECTAMENTE, 
CUANDO HABLA 
CONTIGO DA LA 
IMPRESIÓN DE QUE 
SÓLO LE IMPORTAS TÚ”

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #441, 31/10/2003.



31 de octubre 2003 ecos •sociedad

"Casi nos persiguieron, ja, ja, ja... Desde 
que nos conocimos hace dos años en un 
congreso sobre malos tratos en Almería, la 
coguionista de la película, Alicia Luna, rá
pidamente se interesó por lo que hacía
mos. Pero fuimos muy duras al principio, 
ya que nos negábamos a que vieran y es
cucharan al grupo de mujeres maltrata
das. Aunque ella, que es muy lista, a base 
de ser pesada finalmente lo consiguió...” .

De lo que ahora no se arrepienten. 
Quien de esta forma habla es Carmen 
Calvo Cirujano (Pizqui para todos aque

llos que en alguna ocasión han hablado 
con ella), coordinadora de la toledana 
Asociación de Mujeres María de Padilla, 
un colectivo que tiene un programa para 
mujeres maltratadas cuya forma de hacer, 
trabajar y recuperar fue la base para que 
la directora de cine Iciar Bollaín pudiera 
plasmar en una historia cinematográfica la 
alentadora “Te doy mis ojos”.

Película que -quiere dejar claro Pizqui- 
“no es la historia individual de una de 
nuestras mujeres, sino que refleja rasgos 
de todas ellas. Aúna en una persona las

esta asociación, había vida. Además de 
ser un espacio de libertad y anonimato. Se 
quedó absolutamente alucinada con lo 
que vio y escuchó” , estableciéndose una 
complicidad con las mujeres que la permi
tió asistir otros jueves. “Hubo feeling y se 
engancharon. Comprobó que nuestra tera
pia no era de escuela de psicoanálisis y 
que en ningún momento tratamos de que 
reaccionen en contra de los hombres. Sólo 
pretendemos que rehagan su vida”.

Así fueron transcurriendo las semanas 
hasta que llegó el momento: “Nos dijo que

experiencias de un grupo. Por supuesto, 
claro que nos ha gustado”.

“VIENE LA ESTRELLONA”
Hasta Almería, para asistir al curso que dio 
origen finalmente a esta historia, se des
plazaron Pizqui y Carmen Fernández, 
presidenta de la asociación, las dos inse
parables amigas que con su experiencia y 
saber estar impresionaron a los presentes. 
Y en noviembre del mismo año, tras el 
Festival de Cine de San Sebastián, “Alicia 
empezó a llamar -recalca Pizqui-. Quería 
asistir a una sesión de terapia. Se lo pre
guntamos a las mujeres y no pusieron nin
guna pega...” .

Por lo que la coguionista se desplazó a 
Toledo. “Fue un jueves terrible. Teníamos 
mucho trabajo y comprobó que aquí, en

“AL PRINCIPIO 
ÉRAMOS REMISAS, 
PERO FUERON 
TAN PESADAS...”

LAS VERDADERAS “ACTRICES” 
DE ‘TE DOY MIS OJOS”

TARDAN DOS ANOS EN RECUPERARSE EMOCIONALMENTE
El 25 por 100 de las mujeres maltratadas que lle
gan a la Asociación de Mujeres María de Padilla 
terminan separándose de sus maridos (los agre
sores): el 68 por 100 siguen diciendo que les 
quieren y el 24 por 100 dicen que algo les tienen 
que querer para que sigan con ellas. Junto con 
el 8 por 100 que no les quieren y se separan de 
forma inmediata. Y hasta que se quitan el cartel 
de maltratada pueden pasar una media de dos 
años. Son los datos aportados a esta revista por

la coordinadora de la asociación.
Precisamente hace unos días comparecía en 

las Cortes de Castilla-La Mancha Francisco 
Pardo, consejero de Presidencia, para dar a co
nocer el segundo informe de la Ley de 
Prevención de Malos Tratos, destacando la im
portante red de centros creada en breve espacio 
de tiempo y el incremento del número de denun
cias, que han pasado de las 800 registradas en 
1999 a las 1.420 de 2002.

Francisco Pardo, 
consejero de Presidencia.
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“A ICIAR BOLLAIN SE LE PONÍAN LOS 
OJOS COMO PLATOS ESCUCHANDO
LOS TESTIMONIOS DE LAS MUJERES”

Iciar también quería venir a las terapias. Y 
yo rápidamente pensé: ya está aquí la es- 
trellona”. Ahora lo cuenta como anécdota 
e incluso se ríe, “porque rápidamente nos 
dimos cuenta de que era una persona nor
mal, en ningún caso una estrella” . De ese 
primer día guarda un recuerdo especial: 
“Si a Alicia, cuando escuchaba los tes
timonios, se la ponían los pelos de 
punta; a Iciar los ojos se le salían de 
las órbitas, se le ponían como platos. 
También se produjo una complicidad 
especial”.

Día a día, semana a semana, se fue
ron ganando las unas a las otras. 
Venían a la capital regional, charlaban, 
comían, tomaban café... E incluso las 
dieron el guión para que se lo leyeran. 
Las acompañaron a las instituciones y 
compartieron momentos inolvidables. 
Llegó el rodaje y, cómo no, la ciudad de 
Toledo fue el principal escenario elegi
do, donde todos los actores, sin excep
ción, desde Luis Tosar hasta Laia 
Marull o Candela Peña, se mostraron 
encantados con el trato recibido.

“Lo que nosotras no queríamos es 
que fuera una película de mucha san
gre, porque pensábamos que había 
otras muchas cosas que mostrar. Por 
ejemplo, hemos conocido casos de 
mujeres cuyos maridos o compañeros 
las han desnudado y las han puesto de 
patitas en la calle. Actos vejatorios in
tolerables. Y lo cierto es que, después 
de verla, nadie puede salir del cine sin 
cuestionarse algo”.

“TOCAR EL SUELO”
Son (tanto las 130 mujeres que han su
frido algún tipo de maltrato como las 
270 que han atendido en la asociación 
durante los últimos cinco años) en re
sumidas cuentas, las verdaderas pro
tagonistas de “Te doy mis ojos”. Pero 
no sólo sus ojos, también su corazón, 
su alma, su espíritu...

A pesar de la repercusión que la aso
ciación ha tenido (la única que se deci
dió a mostrar sus interioridades a la co
nocida directora), “nos da mucho mie
do que algo cambie a partir de ahora.
De hecho, vamos a procurar que no 
sea así, queremos seguir teniendo los 
pies en el suelo", recalca Pizqui.

Han tenido su momento de gloria y lo

han disfrutado. Se han sentido importan
tes. “Pero queremos seguir siendo noso
tras mismas: luchando contra los malos 
tratos”.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango
Pizqui Calvo Cirujano, coordinadora de la 
Asociación de Mujeres María de Padilla.
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JOSÉ BLANCO DESTACÓ 
LO BIEN ENGRASADO QUE 
ESTÁ EL PSOE REGIONAL
Primero se entrevistó con el vicepresidente de Castilla- 
La Mancha y secretario regional del PSOE, José 
María Barreda; y posteriormente con el secretario de 
Organización, Patro Gómez; además de con los res
ponsables provinciales para analizar la estrategia de 
los socialistas para las próximas elecciones generales. 
El secretario de Organización del PSOE, José 
Blanco, señaló que cada vez es más necesario en 
España “un gobierno alternativo” al del PP, cuyas ca
racterísticas principales son “la ineficacia y la mentira”. 
Porque según recalcó, “el paro sigue subiendo y au
menta la precariedad laboral. Blanco compareció ante 
los medios de comunicación antes de reunirse con los 
responsables de Organización del PSOE regional, cu
ya formación “está bien organizada y engrasada, como 
pone de manifiesto la victoria electoral cosechada en 
la región en las últimas elecciones autonómicas”.

Blanco, en el centro, junto a 
Patro Gómez y Josele Caballero.

HERMIDA SE 
OFRECE AL PP
HOMENAJE AL 
SUBDELEGADO
Cerca de 200 personas asistieron al la comida-homenaje que varios 
compañeros de partido organizaron como despedida a Jesús 
Hermida, recién jubilado como subdelegado del Gobierno en Toledo. 
Emocionado y en un discurso muy elaborado, Hermida anunció que ha 
cambiado su ficha desde Madrid a Toledo para participar en todas las 
tareas que le encargue el PP. En este sentido, se ofreció para trabajar 
en lo que sea necesario con la organización “popular” , ahora que no 
tienen responsabilidades institucionales.

Hermida compartió mesa con su ex jefa, la delegada del Gobierno, 
Encarnación Naharro; el alcalde de Toledo, José Manuel Molina; el 
presidente de Fedeto, Ángel Nicolás; y con quien se dice que puede 
ser su sucesor, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar. También le acompañó el 
socialista Eladio Luján, vicepresidente de la Diputación.

/ ‘T, t»-

--N

-EL ■SENADOR’’ BONO 
El viernes 31 de octubre José Bono 
recibirá la Medalla de Senador, dis
tinción que la Cámara Alta entrega
rá a los presidentes y ex presiden
tes autonómicos españoles así co
mo de las ciudades autónomas de 
Ceuta y Melilla. La imposición de la 
Medalla forma parte de los actos 
organizados por el Senado para 
conmemorar los 25 años de 
Constitución española.

LA IMAGEN DE LA RECONCILIACIÓN. El apretón de manos de José 
Manuel Molina y Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar revela que el enfado por las lis
tas electorales del 25-M ya pasó. La escena es de la comida de despedida de 
Jesús Hermida como subdelegado del Gobierno.
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José Peña
Las “populares” europeas tras su entrevista con la presidenta del PP talaverano.

MOLINA Y RIVAS 
“CONQUISTARON” A LAS
MUJERES DEL PP EUROPEO
Una buena impresión de los alcaldes que las recibieron, el de Toledo, 
José Manuel Molina; y el de Talavera, José Francisco Rivas, que
además es del PSOE; se llevaron el medio centenar de mujeres inte
gradas en el Partido Popular Europeo que del 23 al 26 de octubre pa
saron cuatro días de convivencia en Toledo durante las jornadas or-

SEGUN MUJERES PARA LA 
DEMOCRACIA, LAS JORNADAS 
HAN SIDO MUY POSITIVAS
ganizadas por Mujeres para la Democracia, cuya presidenta es 
Maribel Ruano.

Ademas de los alcaldes de Toledo y Talavera, este colectivo mantu
vo reuniones con la delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Encarnación Naharro; la presidenta y portavoz del Grupo Popular de 
las Cortes, Rosa Romero; y la presidenta del PP talaverano, Carmen 
Riolobos.

Emoción, trabajo, intercambio de ideas y proyectos han sido el leiv 
motiv de estas jornadas, que han supuesto una experiencia “extraor
dinaria y muy positiva”, según Ruano.

BLANCO, CASTILLA Y LA MANCHA
El secretario de Organización del PSOE, Pepe Blanco, felicitó a 
los socialistas castellano-manchegos por ser una organización 
ejemplar en el conjunto del partido. Eso sí, Blanco se refirió a es
ta comunidad autónoma, hasta cinco veces, como Castilla y La 
Mancha en lugar de Castilla-La Mancha.

TAMAYO Y EL URBANISMO TOLEDANO
Ya se sabe que el mundo globalizado no tiene fronteras. Será por 
eso que uno de los despachos de los arquitectos que adquirie
ron notoriedad pública durante el espectáculo de Tamayo en la 
Asamblea de Madrid es el mismo que ha realizado las normas 
subsidiarias de varios pueblos de la provincia de toledo.

A CIENCIA INCIERTA

EL IM P E R IO  
DE SANTA RITAesiK-n

La cosa está que arde en Talavera, en re
lación al híper. Conforme transcurren los 
días desde que el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha conminó 
al alcalde de la ciudad de la cerámica a 
paralizar ipso fado  las obras del centro 
comercial voy teniendo la impresión de 
que la culpa de todo este embrollo no es 
ni de Moya, ni de Carriches, ni de Rivas, 
ni de los servicios jurídicos del 
Ayuntamiento, ni del cha-cha-cha.

En todo caso es de Santa Rita, que pa
rece ser devoción de todos ellos. Los par
tidarios del híper (que son legión, aunque 
muchos conversos con un elevado grado 
de amnesia) apelan a ella considerando 
que “a hechos consumados, derechos 
adquiridos”, por mucho que los tribunales 
recuerden que lo que se dio (la adjudica
ción del centro comercial) fue “irregular".

Los detractores -que son cuatro gatos, 
pero que afilan sus uñas en Fepemta pa
ra defenderse- también recuerdan que a 
ellos se les dio la razón jurídica, aunque 
haya sido por formulismos en las bases 
del concurso que a los empresarios loca
les ni les iban ni les venían, ya que no 
concursaban.

El hecho es que ni unos ni otros quie
ren perder lo que se les ha dado. En cam
bio, Gad Gelco nos ha salido menos ca
tólico de lo que proclamaban y, en una 
repentina pérdida de fe en el futuro -cada 
vez más incierto- del complejo Azul 
Talavera, han anunciado que podrían pe
dir al ayuntamiento los más de 800 millo
nes (de pesetas) que entregaron a cam
bio de la adjudicación y que solicitarán 
también indemnizaciones si la paraliza
ción no se levanta y su inversión (12.000 
millones de pesetas) se va a pique.

Por si fuera poco, entre los periodistas 
se empieza a repartir “documentación” 
con el único objeto de desacreditar a 
quien haga falta (al magistrado del TSJ, a 
Eroski, y lo que te rondaré, morena) y la 
espiral de guerra sucia se va extendiendo 
por la ciudad a una velocidad inusitada. 
Aún no se ha llegado a las manos, pero 
vamos por esa senda. Ya que no supi
mos encomendarnos a Santa Bárbara 
cuando debíamos, hagámoslo ahora al 
patrón o patraña de los imposibles, de 
cuyo nombre no puedo acordarme.

“Ante todo, mucha calma”. Es el título 
de un disco de “Siniestro total”.

ARTURO MARQUES
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LAS CAJAS DE FUERA TENDRAN
QUE DEJAR BENEFICIOS EN LA REGIÓN

María Luisa Araújo es la 
consejera de Economía y Hacienda.

Las cajas de ahorro cuyo domicilio social no 
esté en Castilla-La Mancha pero que sí ten
gan oficinas abiertas en esta comunidad au
tónoma, y por lo tanto negocio, “tendrán que 
destinar a obra social la parte proporcional 
de los recursos que capten en nuestro terri
torio”. Así lo daba a conocer la consejera de 
Economía, María Luisa Araújo, esta sema
na. La iniciativa forma parte del proyecto de 
ley de Adaptación de la Ley de Cajas que 
esta semana ha aprobado el Consejo de 
Gobierno y que queda pendiente de debate 
parlamentario, probablemente, antes de 
que finalice el año.

Después de que haya pasado por las 
Cortes, para lo que la consejera espera el 
apoyo del Partido Popular, las dos cajas

castellano-manchegas, y también las res
tantes con oficinas en la comunidad autóno
ma, tendrán un plazo de seis meses para 
adaptarse a la nueva legislación, tal y como 
prevé la ley nacional.

Caja de Ahorros de Badajoz, Caja de 
Ahorros de Cataluña, Bilbao Bizkaia Kutxa, 
Caja de Ahorros de Extremadura, Caja de 
Salamanca y Soria, Caja de Valencia,

LOS PRESIDENTES 
DE LAS CAJAS 
PODRÁN TENER 
MANDATOS 
DE SEIS AÑOS

Castellón y Alicante, Caja Madrid, La Caixa, 
Caja España, Monte de Piedad y Caja de 
Ahorros de Huelva y Sevilla, Unicaja, Caixa 
Galicia e Ibercaja, son algunas de las enti
dades financieras que tiene oficina abierta 
en esta región y que deberán comenzar a 
“pagar” por hacer negocio en este territorio. 
Un negocio bastante beneficioso, por otro 
lado. Aunque la Consejería de Economía no 
tiene datos todavía, sí conoce que el 4,5 por 
100 del volumen de negocio de las cajas en 
España sale de Castilla-La Mancha y que la 
mitad de las sucursales no son ni de CCM 
ni de Caja Guadalajara, las dos únicas con 
domicilio social en la región.

Por lo que se refiere al resto de cambios, 
la reforma, que está recurrida por el 
Gobierno regional ante el tribunal 
Constitucional, prevé que el mandato de los 
consejeros generales será irrevocable, con 
unos plazos máximos de mandato y la posi
bilidad de una única reelección. Será cada 
caja de ahorro quién determinará si el man
dato del presidente será de cuatro o seis 
años. La reforma reduce la representación 
pública (ayuntamientos, Cortes y diputacio
nes) en la asamblea general al 49 por 100 y 
deja en un 51 por 100 la pública (imposito- 
res, empleados y, la novedad, el grupo so
cial). Dispondrá este colectivo una repre
sentación el 12 por 100 a repartir entre em
presarios, sindicatos y otros colectivos co
mo vecinos, consumidores, etc.

Prado Arriero • Foto: Archivo

RADIO-TAXI
Y GRÚAS DE TOLEDO
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UNO DE CADA DIEZ
CASTELLANO-MANCHEGOS ES OBESO

La hipertensión, el colesterol alto y la artrosis o reumatismos son los 
principales problemas crónicos de los mayores de 64 años. Mientras, 
los pequeños mantienen, en un 91,6 por 100, el hábito de la merien
da. (Foto: Archivo)

Los datos proceden de la encuesta que sobre salud ha realizado la 
Fundación para la Investigación Sanitaria en Castilla-La Mancha y que te
nía, entre sus objetivos, la descripción del estado de salud y la morbilidad 
de la población en cuanto a enfermedades, molestias, limitaciones e inca
pacidades, tal y como son percibidas y expresadas por los propios ciuda
danos. Y con los resultados en la mano se puede afirmar que uno de ca
da diez castellano-manchegos es obeso. En concreto, la cifra alcanza el 
9,6 por 100, lo que rebaja en más de tres puntos el 12,8 por 100 de obe
sidad de 2001 según los datos obtenidos entonces a través de la Encuesta 
Nacional de Salud. La encuesta regional, realizada durante los meses de 
septiembre, octubre y noviembre de 2002, se realizó mediante entrevistas 
directas a 3.884 personas, de los que 3.003 eran adultos de 16 ó más 
años y el resto, 881, menores de la citada edad. En datos generales, las 
mujeres se sienten peor que los hombres, mientras que los alimentos que 
más se consumen son la leche y sus derivados. Aunque el 36 por 100 de 
los adultos sólo desayunan café, te o productos similares.

EL 40 POR 100 BEBE ALCOHOL AL 
MENOS ÜNA VEZ AL MES Y LA MEDIA 
DE CIGARRILLOS DIARIOS ES DE 16

Y si nada menos que el 33,7 de la población de más de 16 años tiene 
sobrepeso, siete de cada diez ciudadanos de la comunidad autónoma es
taba realizando en el momento de realizarse la encuesta, algún tipo de die
ta. Problemas como la diabetes, la hipertensión, el colesterol o el ácido úri
co ayudan a ello. Está comprobado, igualmente, que tanto la obesidad co
mo el sobrepeso se acentúan a partir de los 45 años tanto para las muje
res como para los hombres, aunque suelen ser estos últimos quienes pre
sentan los porcentajes más elevados.

Si hablamos de riesgos cardiovasculares, citar que el sobrepeso, el se- 
dentarismo, el tabaco y el alcohol son sus principales riesgos. En cuanto 
al sedentarismo, es mayor entre las mujeres (un 72 por 100) que entre los 
hombres (63,6 por 100). Un 33,9 por 100 de los castellano-manchegos fu
ma y el 12,2 por 100 son ex fumadores. Y la media de cigarrillos consu
midos a diario es de 16 (18 los hombres y 12 las mujeres). En cuanto al 
alcohol, el 40,7 por 100 de los mayores de 16 años declara que lo consu
me al menos una vez al mes, mientras que el 2,6 por 100 quedaría inclui
do en el grupo de consumo alto y excesivo.La hipertensión es la enferme
dad más frecuente y el 55,8 por 100 consumió medicamentos el mes an
terior a realizarse la encuesta.

César del Río • Fotos: Archivo

estamos en
S C R V IC IO  R D O M IC IL IO  (Toledo)

925  222  138
AMPLIE SU NEGOCIO O ESTABLECIMIENTO con una sucursal de tintorería

CONCESIONARIO EN EXCLUSIVA PARA SU PUEBLO O BARRIO
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EL 80 POR 100 DE LOS MENORES
QUE DELINQUEN SON CHICOS

Matías Segundo, director general de la 
Familia, ve muy positivo que un gran número 

de los casos de faltas cometidas por los 
menores de edad en Toledo se solucionen 

por el método de reparación-conciliación, lo 
que evita que lleguen a juicio y  que se con

formen con la petición inicial realizada por el 
fiscal. Los chicos son los que más delinquen, 

entre otras causas, porque todavía existe 
mayor control paterno sobre las chicas y  por 
la propia presión del grupo sobre los chicos, 

"que son más bravucones y dispuestos a 
todo; mientras que ellas son más sensatas a 

la hora de delimitar conductas".

16 y 17 años. Ésas son las edades de los 
jóvenes que con más asiduidad tuvieron 
que ingresar en centros para menores por 
haber cometido algún delito durante los 
primeros nueve meses del presente año, 
según los datos facilitados a esta revista 
por el director general de la Familia, 
Matías Segundo. Datos que hay que su
mar a las 631 medidas que se adoptaron 
(por otros tantos delitos o faltas cometidos 
por los menores de edad) durante el mis
mo período de tiempo en Castilla-La 
Mancha.

De estas 631, se adoptaron 195 liberta
des vigiladas, considerada la medida por

excelencia del régimen abierto; mientras 
que en 115 ocasiones ni siquiera se tuvo 
que llegar a adoptar medida judicial algu
na porque se llegó a la denominada repa
ración-conciliación, al ser faltas considera
das leves. Seguidas, ambas, por las pres
taciones en beneficio de la comunidad, 
con 96 casos, la mayor parte de ellos en-

LOS DE 16 Y 17 
AÑOS SON LOS MÁS 
PROLÍFICOS A LA 
HORA DE “ACTUAR”

caminados al cuidado y al mantenimiento 
del entorno, como la limpieza de graffities, 
el cuidado de parques y jardines, el cuida
do de espacios naturales y de distintos ti
pos de instituciones públicas como institu
tos y polideportivos. Además de la partici
pación en talleres de educación vial, cola
boración con la Cruz Roja, visitas y cola
boración con el Hospital de Parapléjicos, 
apoyo en la organización del tráfico, cola
boración con residencias y viviendas tute
ladas de personas mayores o apoyo a co
lectivos de inmigrantes, sobre todo cuan
do existan comportamientos racistas en el 
menor.

TOLEDO, A LA CABEZA EN LOS DELITOS DE MENORES
Toledo se sitúa, durante los primeros seis meses del presente año, a la cabeza de las cinco provincias castellano-manchegas en cuanto 
al número de delitos cometidos por menores, según los datos facilitados por la Dirección General de la Familia. En concreto, 259. Eso sí, 
con una salvedad, tal y como deseaba aclarar el titular de la citada Dirección, Matías Segundo. Y es que de estos 259, nada menos que 
115 se resolvieron a través de la figura conocida como reparación-conciliación, “por lo que ni siquiera llegaron a la vía propiamente judi
cial". En la comunidad autónoma y durante el primer semestre de 2003 se contabilizaron 588 casos. A los 259 de Toledo le siguen los 177 
de Albacete (para dar la importancia que merece el dato anterior referido a la provincia de Toledo, sólo 6 de los casos albaceteños citados 
se resolvieron mediante la reparación-conciliación); 80 en Ciudad Real, 43 en Guadalajara y 29 en Cuenca.

Citar igualmente que en el año 2002, en toda la región, se contabilizaron 1.063 casos. Y que la cifra de 2003 no variará mucho de ésta. 
Durante el ejercicio anterior, el mes de abril fue el más prolífico en cuanto a la actividad delictiva de los menores, con 40 casos, seguido 
de diciembre, con 39; junio y julio, con 37; y octubre y noviembre, con 35. Se da la circunstancia de que en todos los meses se superaron 
los 30 delitos y que en enero y febrero, casualmente, se quedaron justamente en la treintena.
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LA PRÁCTICA TOTALIDAD DE ESOS MENORES 
SON ESPAÑOLES, SALVO EN CASOS MUY 
EXCEPCIONALES, DOS O TRES COMO MUCHO

Además de otras como seguimiento 
educativo (en 92 casos), tareas socio-edu
cativas (27), internamiento de fin de sema
na (25), internamiento en centro cerrado 
(63), tratamiento ambulatorio (10) e inter
namiento en centro terapéutico (8).

Son 30 los técnicos que en Castilla-La 
Mancha realizan el seguimiento de que las 
medidas se cumplan, siempre en colabo
ración con los servicios sociales de base 
(compuestos por 167 educadores familia
res y 132 animadores sociocomunitarios).

DIFERENCIAS POR SEXOS
Y si de los internamientos que tuvieron lu
gar durante 2002 hablamos, destacar que 
en el 80 por 100 de los casos fueron varo
nes, por el 20 por 100 de mujeres. Esto se 
debe, entre otras causas, tal y como seña

ló a ECOS el director general de la 
Familia, a que todavía hoy existe “un ma
yor control paterno sobre las chicas que 
sobre los chicos. Principalmente si habla
mos de los horarios para llegar a casa, del 
control de las compañías... Incluso ellos 
empiezan a salir a una edad más tempra
na que ellas. Y por la presión del propio 
grupo sobre los chicos, que en este senti
do son más bravucones que ellas. Éstas 
son más sensatas a la hora de delimitar 
conductas” .

Otro dato a tener en cuenta es que la

práctica totalidad de esos internamientos 
fueron protagonizados por chicos y chicas 
de nacionalidad española. Salvo en casos 
muy contados, dos o tres a lo sumo.

Después de los jóvenes de 16 y 17 
años, que fueron los que más delitos y fal
tas cometieron, les siguen los de 15 y 18 
años. En último lugar, los de 14 años, que 
sumaron un total de 3 delitos o faltas.

Y todo ello mientras en la sociedad se 
debate aún si la nueva Ley del Menor se 
ajusta exactamente a los parámetros que 
exigen los ciudadanos.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango

“HAY MÁS CONTROL PATERNO SOBRE LAS 
CHICAS Y ELLOS SON MÁS BRAVUCONES, NO
SABEN DELIMITAR LAS CONDUCTAS”, AFIRMA 
EL DIRECTOR GENERAL DE LA FAMILIA

=  ^Distribuciones y 
Pastor

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #441, 31/10/2003.



31 de octubre 2003

EL PSOE PIDE 
LA ELIMINACIÓN 
DEL APARCAMIENTO 
EN SAN MARTIN

Desde hace décadas el caos sigue siendo la nota predominante en la regula
ción de los cientos de autobuses turísticos que cada día llegan a Toledo. Desde 
hace años se viene solicitando una regulación en el aparcamiento y en el trán
sito de esos autobuses por la ciudad sin que hasta el momento se haya hecho 
nada al respecto. Ante esa caótica situación el equipo grupo municipal socialis
ta en el Ayuntamiento toledano ha pedido que “es el Gobierno municipal del PP 
el que debe tomar las decisiones para regular esa situación, porque no se pue
de permitir que los autobuses turísticos se busquen la vida por la ciudad”.

Ninguna medida se ha tomando desde hace años para evitar este caos. La 
única que contribuyó sensiblemente a mejorar el tráfico en la zona supuso la 
prohibición para que los autobuses turísticos subieran a descargar a los viaje
ros a Zocodover, pero hace un año se dio, ante el asombro de muchos, marcha 
atrás a la medida.

J.F.M. • Foto: Rebeca Arango

El concejal del PSOE en el Ayuntamiento de Toledo, 
Fernando Mora, ha presentado una moción en la 
que solicita que “se pongan en marcha medidas efi
caces que acaben con la falta de seguridad para los 
viandantes en la zona del puente de San Martín y 
que pasan por intensificar la vigilancia, reducir la ve
locidad de los vehículos y eliminar el aparcamiento 
de autobuses turísticos en la zona”. Mora ha denun
ciado que el “aparcamiento indiscriminado de auto
buses invaden en la mayoría de las ocasiones parte 
de la calzada, provocando atascos y creando peli
gro” para los vehículos que circulan por la carretera.

ORINES EN LA CUESTA DEL ALCÁZAR
Otra de las zonas en las que se producen atascos y 
caos de tráfico es la cuesta del Alcázar, junto al 
Túnel de Sindicatos. Allí son habituales las reten
ciones y se repiten a diario situaciones de peligro 
para vehículos y viandantes. Algunos vecinos y tra
bajadores de la zona han llegado a denunciar que 
algunos de los conductores de esos autobuses 
aprovechan esas paradas para vaciar los depósitos 
de orines provenientes de los pequeños asesos que 
tienen algunos de esos vehículos.

ecos #22
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EL CAOS DE LOS 
AUTOBUSES TURÍSTICOS

ORINES EN 
LA CUESTA DEL 
ALCÁZAR Y PELIGRO 
EN SAN MARTÍN
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Los pivotes que durante los últimos años en colocaron en 
algunas calles del Casco Histórico de Toledo con la inten
ción de peatonalizar algunas zonas han pasado a la his
toria. El concejal de Tráfico, Francisco Vañó, tiene claro 
que tal y como está actualmente planteado el sistema de 
pivotes retráctiles es inviable por los muchos problemas y 
dificultades que plantean.

Así las cosas, esos pivotes han pasado desde hace 
meses ha formar parte del paisaje urbano de una ciudad 
patrimonio de la humanidad sin que tengan ninguna utili
dad.

El pivote que convertía en peatonal la calle de Santo 
Tomé dejó de funcionar, según se dijo en su momento, 
para evitar problemas de tráfico durante las obras del 
aparcamiento subterráneo en el paseo del Tránsito. Pero 
una vez terminados^ aquellos trabajos el pivote siguió sin 
funcionar.

El mismo camino ha seguido el pivote de Tendillas que 
peatonalizaba una calle muy transitada sobre todo tras la 
puesta en funcionamiento de las escaleras mecánicas. El 
mecanismo dejó de funcionar un buen día sin que se ha
ya vuelto a poner en marcha.

Sin duda, el que más ha afectado al tráfico en el casco 
Histórico ha sido el pivote que se colocó en la plaza del 
Horno de la Magdalena, junto al Túnel de Sindicatos. Su 
puesta en funcionamiento supuso la peatonalización de 
una amplia zona del Casco. Pero de nuevo, hace unos 
meses quedó fuera de funcionamiento y hoy son muy po
cos los conductores que hacen caso a las señales que 
prohíben el paso.

Tampoco se sabe nada del pivote que se instaló en la 
subida de la Granja y que sepa hasta el momento no ha 
entrado nunca en funcionamiento.

Todos estos pivotes forman parte de un plan para pea
tonalizar el Casco pero, a pesar de la inversión económi
ca realizada para su puesta en marcha, no volverán a fun
cionar tal y como se plantearon en su momento.

José Florencio Moreno • Foto: Rebeca Arango

EL DESPILFARRO DE LOS PIVOTES Y
LA QUIMERA DE LA PEATONALIZACIÓN
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EL VERTEDERO YA 
TIENE QUIEN LE QUIERA

Sobre estas líneas y en la página siguiente aspecto del actual vertedero de basuras. 
Debajo, la concejala de Urbanismo del Ayuntamiento de Toledo, Mari Paz Ruiz.

El actual vertedero de basuras de Toledo, 
situado a unos centenares de metros de 
las urbanizaciones de La Legua, 
Valparaíso y Vistahermosa, pasará a la 
historia dentro de año y medio. En ese 
tiempo tendrá que estar listo el nuevo ver
tedero, que quedará ubicado en la finca 
del Aceituno a la que se accede desde la 
carretera que conecta Toledo con La 
Puebla de Montalbán, a 11 kilómetros de

la capital regional, tres y medio de la loca
lidad de Guadamur y dentro del término 
municipal de la primera. Por su parte, el 
Centro de Tratamiento de Residuos 
Sólidos Urbanos, conocido como planta 
de compostaje, entrará en funcionamiento 
en menos de dos semanas.

Hasta aquí la teoría y las intenciones del 
Consorcio Provincial de Servicios Públicos 
Medioambientales, que en su último Pleno

aprobada tanto la ubicación del nuevo ver
tedero, como la puesta en marcha del 
Centro de Tratamiento.

La propuesta de ubicación de ese nuevo 
vertedero deberá todavía superar varios 
trámites, entre ellos un estudio de viabili
dad medioambiental y económica (su pre
supuesto se elevará por encima de los 
seis millones de euros), superar el período 
de alegaciones, contar con el preceptivo 
informe de impacto ambiental, conseguir 
financiación... El camino será largo y entre 
los responsables políticos ya se deja caer 
que su puesta en marcha se podría ir a los 
dos años.

Los terrenos finalmente elegidos para el 
vertedero, muy cerca del término munici-

EL PP ACUSA 
AL CONSORCIO 
DE NO CONTAR 
CON LOS VECINOS 
DE RÍO CHICO
pal de Guadamur, tienen una orografía 
muy irregular, lo que por una parte impide 
el crecimiento urbano futuro en la zona y, 
por otra, supondrá con casi toda seguridad 
una mayor inversión para cubrir las nece
sidades de una instalación de esas carac
terísticas.

La propuesta realizada por el Consorcio 
llega, a pesar de todo, con muchos meses 
de retraso. Ese organismo se había com
prometido hace dos años a buscar esa 
ubicación y sellar el actual vertedero (cu-

¿SE PO NDRÁ EN M AR C H A LA PLANTA DE CO M PO STAJE?
Una nueva batalla se avecina en esta larga y cansina guerra de la planta de 
compostaje. Finalizada su construcción hace meses, la maquinaria, los túneles 
y las naves que la componen acumulan polvo en espera de su puesta en mar
cha. El Consorcio ha asegurado que en menos de dos semanas la pondrá en 
funcionamiento al entender que tiene la licencia correspondiente; el 
Ayuntamiento asegura que esa licencia está en suspenso y que por tanto la 
planta no puede funcionar. Se trata de un nuevo tira y afloja entre el 
Ayuntamiento del PP y el Consorcio, dominado por el PSOE.

Mientras, los vecinos de Río Chico seguirán adelante por la vía judicial para 
que la planta se traslade ya que no cumple con la reglamentaria distancia a los 
núcleos de población. Seguro que la historia seguirá dando que hablar.
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LA NUEVA UBICACIÓN SE SITÚA A 
11 KILÓMETROS DE TOLEDO Y A TRES Y 
MEDIO DEL NÚCLEO URBANO DE GUADAMUR

yos olores inundan desde hace años las vi
viendas de las urbanizaciones cercanas) el 
31 de diciembre de este año.

El acuerdo, no obstante, no contó con el 
consenso. Los representante del PP del 
Ayuntamiento de Toledo en el Consorcio se 
mostraron sorprendidos por la propuesta 
realizada desde la presidencia y se abstu
vieron en la votación porque, según la con- 
cejala de Urbanismo, Mari Paz Ruiz, “no 
conocemos dónde está situada exactamen
te su localización, por lo que no podemos 
estar ni a favor ni en contra, y porque hace 
unos días tanto el Consorcio como el 
Ayuntamiento nos comprometimos con los 
vecinos de Río Chico a determinar la nue
va ubicación, cosa que no ha ocurrido” .

Por su parte, el presidente del Consorcio, 
Eladio Luján, aseguró que estaba dis
puesto a reunirse con los vecinos en la co
misión de seguimiento para debatir la pro
puesta y que cuente con el mayor consen

so posible.
Tanto el nuevo vertedero, como la planta 

de compostaje, forman parte del Plan 
Regional de Residuos, y son dos elemen
tos fundamentales para el tratamiento de 
basuras en toda la provincia de Toledo. El 
nuevo vertedero es el único que en un futu
ro dará servicio a los pueblos de la provin
cia y la planta es la segunda que entrará en 
funcionamiento en la provincia tras la que 
hace unos meses se inauguraba en 
Talavera de la Reina, muy cerca de la loca
lidad de Cazalegas.

Las tensiones políticas y los problemas 
con los que se han topado tanto la nueva 
planta (que se finalizó hace meses y toda
vía no ha entrado en funcionamiento) como 
la ubicación del vertedero han provocado 
que la provincia toledana esté en estos mo
mentos seriamente descolgada en relación 
al resto de las provincias en el desarrollo de 
ese Plan de Residuos.

El presidente del Consorcio de Servicios 
Públicos Medioambientales, Eladio Luján.

EL VERTEDERO 
A C TU A L SEG U IR Á 
FUNCIO NANDO  
DURANTE AÑO 
Y M EDIO
Desde el Consorcio de Servicio 
Públicos Medioambientales se asegu
ra que el vertedero actual tiene capa
cidad para seguir recibiendo basuras 
al menos durante los dos próximos 
años, siempre y cuando se ponga en 
marcha la planta de compostaje. La 
entrada en funcionamiento de esta úl
tima supondría eliminar entre el 45 y 
el 50 por 100 de los residuos sólidos 
y el 100 por 100 de los residuos orgá
nicos que, según Eladio Luján, son 
los que provocan los malos olores en 
la zona.

José Florencio Moreno • Fotos: Rebeca Arango

MADEIR.A
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Tapas variadas 
Desayunos 

Menú diario
Gran surtido 

de pulgas

cervecería
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LOS MAYORES TOMAN LAS AULAS
MÁS DE 100 VUELVEN A  LA UNIVERSIDAD

Han comenzado las clases más tarde que 
el resto del alumnado, pero vuelven a las 
aulas con muchas ganas de aprender. 
Algunos porque no tuvieron ocasión de 
hacerlo en su momento, la mayoría por
que no han dejado el contacto con los li
bros, sino todo lo contrario.

Los 12 profesores que cada tarde im
parten clases en el Palacio de Lorenzana 
a los alumnos de la Universidad de 
Mayores José Saramago, cuatro más que 
durante el pasado año, coinciden en que 
el alumnado “tiene una cultura muy am
plia".

EL CAMPUS MÁS NUMEROSO
Lleva un año en marcha pero el de Toledo 
ya es el campus más numeroso, por enci
ma del de Talavera, pionero en la 
Universidad regional, y el de Cuenca, que 
inició su andadura en marzo de 2003. No 
en vano, las solicitudes han desbordado 
todas las previsiones.

La Universidad de Mayores José 
Saramago de Toledo ofertaba 50 nuevas 
plazas para este curso académico y se 
presentaron 108 preinscripciones, las mis
mas que han admitido “por el ánimo y la 
ilusión” de los solicitantes, asegura el co

ordinador de la universidad en el campus 
de Toledo, Juan Estanislao López. No
sólo ha tenido que aumentarse la plantilla 
de profesorado, también se han ampliado 
el aulario y los días de clases. Entre los 
cambios “imprevistos” , “se ha acondicio
nado la sala de conferencias para impartir 
las clases de inglés, que son las menos 
multitudinarias, la mayoría de los alum
nos, de entre 50 y 79 años son de la épo
ca en la que estaba de moda el francés”, 
apunta López. No obstante tanto en el pri
mer curso, cuyas clases se imparten los 
miércoles, jueves y viernes, de cinco a sie-

LA UNIVERSIDAD 
DE MAYORES JOSÉ 
SARAMAGO HA 
RECIBIDO EL DOBLE 
DE SOLICITUDES 
QUE EL PASADO AÑO
te; como en el segundo, los lunes, martes 
y miércoles, en el mismo horario, el taller 
de inglés es una de las asignaturas que se 
repite.

Naturaleza y Medio Ambiente, Historia 
de Toledo, Taller de Informática, Literatura 
y Música completan el programa de pri
mero; mientras que Dietética y Nutrición, 
Historia del Arte, Historia Media y 
Moderna de España, Literatura II y Taller 
de Informática II, completan las asignatu
ras que cursan, desde el 22 de octubre los 
50 alumnos del segundo curso, que el pró
ximo año recibirán el correspondiente cer
tificado de asistencia.

Inmaculada Sánchez • Foto: Rebeca Arango

ISABEL LA CATÓLICA, EN “ LOS MARTES DE LORENZANA”
Si la Universidad de Mayores ha calado en la sociedad toledana, tan- que se harán coincidir con el último cuatrimestre de los mayores uni-
to o más lo han hecho “Los martes de Lorenzana", una de las inicia- versitarios. En torno a la figura de Isabel I de Castilla se repasará la
tivas complementarias, abierta a alumnos y no alumnos, que en el literatura, la iglesia, la arquitectura, la política, la música... de su épo-
pasado curso resultó todo un éxito. Rutas por Toledo, conferencias y ca, coincidiendo con la conmemoración del centenario de su muerte,
charlas multitemáticas reunieron a seguidores y curiosos las tardes No sólo los martes, entre las actividades “extraescolares”, que aún 
de los martes en el Paraninfo Lorenzana, sede de la Universidad no están cerradas, figuran las visitas guiadas a exposiciones y ba-
José Saramago. Éste año será Isabel la Católica el centro de aten- rrios claves de la ciudad, y fuera de ella, para conocer algún paraje
ción de las conferencias de todos los martes de marzo, abril y mayo, natural, siempre con un marcado tono didáctico.
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XXIV Salón Internacional de Ginebra.

La única persiana reversible del mundo que permite la limpieza desde el interior. 
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DETENIDOS 
TRAS UNA 
FUGA “ MOVIDA”
Les sorprendieron con las manos en la 
masa pero no pudieron apresarles en 
ese momento. Tres individuos fueron 
detenidos después de entrar en un es
tablecimiento del Polígono tras utilizar 
el método del alunizaje. Uno de ellos 
aún se encontraba en el interior, mien
tras que los otros dos le esperaban en 
un Audi A3 previamente robado. Tras 
percatarse de que iba a ser detenido, 
el individuo entró en el vehículo y éste 
se dio a la fuga. Después de colocar la 
Policía uno de sus coches como barre
ra, los delincuentes se empotraron sin 
ningún reparo y siguieron su camino, 
por lo que se dio aviso a la Guardia 
Civil para que les interceptara en la au
tovía Madrid-Toledo. Horas más tarde 
eran detenidos en Leganés.

SE INCENDIA EN LA CALLE 
Un fallo en la instalación eléctrica pro
vocó el posterior incendio. El vehículo 
se encontraba en la calle Río Bullaque, 
en el barrio del Polígono y el incendio 
tuvo que ser sofocado por los bombe
ros, quienes para acceder a su interior 
tuvieron que romper el portón trasero, 
ya que en esos momentos no se en
contraba el propietario.

ecos«to ledo

UNA CITA CON 
EL MEJOR JAZZ

La sexta edición del Festival Internacional de Jazz Ciudad de Toledo promete colocar 
esta cita musical en uno de los lugares privilegiados dentro del panorama nacional. 
Figuras de renombrado prestigio mundial configuran una programación en la que no fal
tan algunos de los grupos y solistas más importantes de nuestro país y bandas toleda
nas que aportan una pincelada localista al evento.

EL FESTIVAL INTERNACIONAL DE TOLEDO 
SE CELEBRARÁ DEL 4 AL 9 DE NOVIEMBRE

El festival se abre el día 4 con la actuación de Los Missing Stompers que recorrerán 
las calles del Casco Histórico y visitarán los locales en los que se desarrollarán los con
ciertos; se trata, probablemente, de la banda de jazz tradicional española más cercana 
al estilo genuino de Nueva Orleans. Ese mismo día el Cine Club del Rojas proyectará 
Calle 54 dirigida por Femando Trueba. Se completa el programa con la actuación de

Lenna Pablo, cantante y compositora portuguesa 
que actuará en El Último.

El baterista y percusionista Guillermo McGill hará 
las delicias de los aficionados el miércoles 5 en el 
Teatro de Rojas. Ese mismo día en el Dodici le tocará 
el turno al jazz más cercano al funk de Speak Low, co
mandado por el toledano Julián Maeso. El jueves 6, 
en el Rojas, la cita es con David Sánchez, uno de los 
mejores saxofonista del mundo. El día se completa 
con los toledanos Sideburns Blues (Rafa Cañas, 
Pedro Salvador, Paco Cerezo y Ernesto Tejero) en 
el Casón de los López.

El concierto estrella del Festival llega de la mano 
de la Mingus Orquesta, una de las mejores del mun
do que encandilará a los aficionados en el Rojas el 
viernes 7. La fiesta jazzística continuará con el 
Lorenzo Moya Cuarteto en El Picaro. Para el sába
do 8 está programada la actuación de Habana 
Report en la recientemente restaurada iglesia de 
San Vicente y la de Mauri Sanchis uno de los me
jores organistas del momento que presentará su 
hammon en El Último. La fiesta musical concluirá el 
domingo con el concierto de Una-Diop-Tría en El 
Ambigú, un trío toledano con Punto, Juan Moreno 
y Rafael Andrés.

IU PIDE LA RETIRADA DE LA 
PUBLICIDAD DE ALCOHOL Y TABACO
El concejal de Izquierda Unidad en el 
Ayuntamiento de Toledo, José Esteban 
Chozas, ha presentado una moción para 
que “se retiren los anuncios de alcohol y ta
baco que inundan los soportes publicitarios 
de nuestra ciudad, tales como los de las pa
radas de autobuses, los mupis aislados o 
las vallas en terrenos de titularidad munici
pal”. Para IU, de esta manera “no se hace
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otra cosa que solicitar el cumplimiento de la 
Ordenanza Municipal sobre Conservación 
del Entorno Urbano que recoge esa prohibi
ción”. Según Izquierda Unida estas campa
ñas publicitarias “son, en muchos casos, 
mensajes agresivos que incitan al consu
mo, sin distinguir en sus mensajes al tipo de 
público al que van dirigidas y sobre todo en 
lo que pueden afectar a niños y jóvenes”.
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La ronda de la Cornisa será 
completamente remodelada 
y  se construirá una rotonda 
junto al túnel de las Cortes.

Arriba, a la derecha, un momen
to de la inauguración de la 

nueva Casa del Inmigrante en 
Toledo. Debajo, en la asamblea 

anual.

YA HAY DINERO PARA 
REORDENAR LA 
RONDA DE CORNISA V v

La ronda de Cornisa será completamen
te remodelada. Aunque con bastante re
traso, por fin el Ayuntamiento de Toledo 
cuenta con los fondos europeos que ha
bía solicitado para acometer las obras 
que mejorarán la zona. El anuncio lo ha-

EUROPA CONCEDE 
CASI TRES 
MILLONES DE 
EUROS PARA OBRAS 
EN LA CORNISA 
Y BUENAVISTA
cía el alcalde de la ciudad, José Manuel 
Molina, quien confirmaba “la concesión 
de una subvención del Instrumento 
Financiero del Espacio Económico 
Europeo por un importe de 2.884.858 eu
ros”. Esa inversión, a la que hay que su
mar 721.000 euros que aporta el propio 
Consistorio, se destinará también a las 
obras de remodelación que se llevan a

cabo en la ronda de Buenavista.

NUEVA ROTONDA
El proyecto de reordenación y mejora en 
la ronda de Cornisa incluye una nueva 
pavimentación, la reordenación de los 
parterres y las aceras, el cambio de la 
barandilla y el muro existentes junto a los 
rodaderos que dan al río Tajo y la insta
lación de nuevo mobiliario yrbano.

Pero sin duda una de las actuaciones 
más destacadas es la de la construcción 
de una rotonda en la conexión de la ron
da de Cornisa con la bajada del Calvario, 
junto al túnel que da acceso al Convento 
de San Gil, sede de las Cortes de 
Castilla-La Mancha. Esa rotonda permiti
rá ordenar el tráfico en la zona y resolver 
los problemas que encuentran los auto
buses urbanos cuando tienen que manio
brar para dar la vuelta.

Además, la subvención permitirá conti
nuar con las obras de reordenación que 
hace unos meses comenzaron en la ron
da de Buenavista y que afectan a las 
aceras, calzadas y aparcamientos.

■*

LOS INMIGRANTES 
PIDEN QUE NO 
LES “ PISOTEEN” 
SUS DERECHOS
Es la primera Casa del Inmigrante en 
Castilla-La Mancha y su presenta
ción pública se produjo el miércoles 
22. Un nuevo lugar de encuentro pa
ra los muchos ciudadanos de otras 
nacionalidades que ya viven en 
Toledo. Apenas tres días después 
celebraban su segunda asamblea 
anual, con el objetivo prioritario de 
organizarse “para tener una sola voz 
y para que se nos escuche”. Porque 
entienden que tienen derechos “que 
nos pisotean a diario".

ORA Y TRÁFICO, A DEBATE
El concejal de Tráfico, Francisco Vañó, 
ha mantenido en los últimos días reunio
nes con varios sectores ciudadanos para 
sentar las bases de futuras actuaciones 
que permitan mejorar los graves proble
mas de tráfico que padece la ciudad. 
Tras esas reuniones se decidió crear una 
comisión con todo los sectores (vecinos, 
conductores de Unauto, taxistas, guías, 
hosteleros, Policía Local, etc.) que man
tenga reuniones periódicas para realizar 
un seguimiento de las propuestas que se

planteen sobre el tráfico e intentar lograr 
el máximo consenso posible.

Por otra parte, el concejal también ha 
señalado que los comerciantes del barrio 
de Santa Teresa sólo tendrán que pagar 
un euro al día para aparcar en las zonas 
de la ORA.

Mientras, el concejal del PSOE, Rafael 
Perezagua, ha exigido que se ejecuten 
las medias sobre peatonalización que ya 
se pusieron en marcha la legislatura pa
sada.
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TRINCHERAS Y 
TREGUAS, ¡ESTO 
ES LA GUERRA!

Cuando informamos sobre la co
ercitiva paralización de las obras 
del híper lo hicimos añadiendo un 
temerario aviso: Semanalmente 
seguiremos ofreciendo los “partes 
de guerra” que vayan surgiendo. 
Desde entonces, el centenar de 
personas contratadas o con con
trato apalabrado por Eroski han 
ido organizando un pequeño 
“ejército” dispuesto a sublevarse 
ante quien haga falta con tal de 
ganarse su prometido pan de ca
da día y entendiendo que Jesús 
García-Moya, José Bermúdez y 
Alejandro Bermúdez son los que 
se lo quitan; los directivos de 
Fepemta protagonizan una “con
traofensiva" divulgando por inter
net un libelo en que se vincula a 
Eroski con el entramado etarra; y 
Gad Gelco se procura una “trin
chera” para, si es menester, re
clamar las indemnizaciones que 
consideren oportunas, sin descar
tar siquiera aquéllas a las que di
jeron que renunciaban. Dan, eso 
sí, una razonable “tregua” para 
empezar a poner en marcha su 
maquinaria judicial.

Y como ya es costumbre, los 
responsables del Ayuntamiento 
son los últimos en saber y en con
testar. La pela es la pela; el euro 
es el euro, y la crónica de la se
mana es tan “bélica" como las cir
cunstancias requieren.

GAD GELCO
SI NO ABREN

F r C X lM

fme de'r

El alcalde ha recibido a los jóvenes precontratados de Eroski. En la foto de 
abajo, un momento de la recogida de firmas a favor de la apertura del híper.

La paralización de las obras del centro comercial “Azul Talavera” re
cientemente impuesta por el Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha podría causar estragos independientemente de que el alto tri
bunal dictamine el derribo del mismo. De hecho, la empresa promotora, 
Gad Gelco Guadalajara, ya ha anunciado que, si las actuales circuns
tancias (refiriéndose a la parálisis constructiva ordenada por vía judicial) 
se mantienen durante cierto tiempo -no concretan cuántos días o se
manas consideran como período “prudencial” aunque dejó entrever que 
más de un mes ya sería demasiado- ejercerán las acciones que crean 
oportunas para solicitar las indemnizaciones que entiendan les corres
ponden como “víctimas” de un conflicto del que se sienten ajeno (“el li
tigio enfrenta a dos partes, una demandante, que es Fepemta; y otra de
mandada, que es el Ayuntamiento de Talavera”) y del que se sienten es
pecialmente perjudicados “porque hemos promovido un centro en el que 
se han invertido 72 millones de euros -12.000 millones de pesetas- que 
no sabemos si servirán para algo”, según vino a decir el martes 28 Luis 
Redondo, responsable del Gabinete de Comunicación de Gad Gelco.

Redondo no concretó las cuantías que la empresa promotora podría 
reclamar ni tampoco a qué organismos, pero sí dejó claro que su em
presa no descarta solicitar la devolución de los más de 800 millones de 
pesetas que ha desembolsado en las arcas municipales cumpliendo el 
compromiso adquirido en el convenio suscrito en 1997 (y anulado hace 
menos de un mes por orden judicial) entre el Ayuntamiento y Gad Gelco. 
El portavoz de la empresa alcarreña recalcó que la carta enviada por 
Gad Gelco a la Corporación talaverana en la que se hacía expresa re
nuncia a la reclamación del dinero aportado conforme a dicho convenio 
era una renuncia firme, pero sólo si se mantienen firmes el resto de los 
acuerdos; es decir, si se construye e inaugura el centro comercial.

TINTES DETECTIVESCOS
De todos modos, la conmoción que provocó el portavoz “de crisis” de
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PEDIRA INDEMNIZACIONES
ELH ÍPER  “A TIEM PO”

Gad Gelco al anunciar el posible recurso a 
indemnizaciones por daños y perjuicios se 
quedó corta con la que provocó cuando 
“desveló” que hace unos días había tenido 
lugar en Madrid una reunión entre 
Alejandro Bermúdez (ex secretario gene
ral de Fepemta y asesor jurídico de la patro
nal talaverana en este tema hasta hace tam
bién unos días, cuando dejó o dijo dejar el 
caso para no incurrir en incompatibilidad 
con su actual condición de concejal por el 
PP) y el abogado de la empresa promotora.

Ante la mayúscula sorpresa de los asis
tentes a la rueda de prensa, Redondo afir
mó que esa entrevista había sido concerta
da a petición de Fepemta (o más concreta
mente del propio Bermúdez) y que en la 
misma no hubo ningún acuerdo porque el 
letrado talaverano acudió con un tan simple 
como contundente mensaje: “Dinamita, di
namita y dinamita”.

LOS PRECONTRATADOS 
POR EROSKI VAN A 
CONVOCAR PROTESTAS 
CONTRA FEPEMTA

El presunto “dinamitero” ha desmentido 
tajantemente estas afirmaciones. “Yo no he 
mantenido ninguna reunión con nadie de 
Gad Gelco -asegura Bermúdez- y esto no 
es más que otro ejemplo de intoxicación in
formativa, bastante búrda, por cierto, porque 
nadie puede creer que yo concierte una cita 
en Madrid para decirles que tururú a cual
quier tipo de acercamiento o solución”.

EL FRENTE JUVENIL
Por otro lado, los más de un centenar de jó
venes que tenían contrato reciente con

Eroski o lo tenían apalabrado para proceder 
a la prevista inauguración del híper el próxi
mo 25 de noviembre han empezado a orga
nizarse para llevar a cabo una intensa cam
paña de protesta por la paralización de las 
obras, de la que consideran responsables a 
Fepemta, y especialmente a su presidente, 
Jesús García-Moya, y a los asesores jurí
dicos José y Alejandro Bermúdez.

El martes 28 sus representantes se reu
nieron con el alcalde, José Francisco 
Rivas, para exponerle su situación y su 
posible calendario de movilizaciones. 
Esperanzados con los resultados de su re
cogida de firmas de apoyo (en poco más 
de un fin de semana habían recopilado 
más de 4.000), van a promover una gran 
manifestación por el centro de la ciudad en 
fecha aún por determinar, aunque proba
blemente se celebre esta primera semana 
de noviembre.

Arturo Marqués • Fotos: José Pena
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EL POLIGONO 
TORREHIERRO 
SE DUPLICA
El Ayuntamiento firmará en breve un convenio con la 
sociedad estatal Sepes, propietaria y gestora de desa
rrollo del polígono Torrehierro para poner en marcha su 
segunda fase de promoción. En concreto, se ha acor
dado la urbanización de 1,18 millones de metros cua
drados de terreno, situados al oeste del actual polígo
no y en su mayor parte en el ámbito de influencia de 
Gamonal, para ofrecerlas a las empresas que puedan

LOS POLEMICOS 
BOLARDOS
YA HAN PASADO 
A LA HISTORIA
Nueva corporación, nuevo concepto de circulación. Si hasta las pasa
das elecciones municipales el alcalde y sus concejales defendían -en 
varios casos, a regañadientes- la instalación de los polémicos bolardos 
en varias calles del “cogollito” comercial de Talavera como método 
más idóneo para evitar el aparcamiento de coches en tan concurridas 
vías; ahora los bolardos parecen haber dejado de ser iconos de devo
ción del nuevo equipo de Gobierno de José Francisco Rivas. De he
cho, esta pasada semana se han quitado los “dolmencitos urbanos” de 
la calle Prado y se ha “reconducido” la situación recuperando la doble 
circulación tanto en esa calle como en la calle Alfares.

LAS CALLES PRADO Y ALFARES 
RECUPERAN DEFINITIVAMENTE 
LA DOBLE CIRCULACIÓN

El artífice del “recambio” es el nuevo concejal de Tráfico, Ignacio 
Martínez, que basa su decisión en los nuevos informes realizados por 
los servicios técnicos municipales y por la Policía Local, que conside
ran que la reapertura del doble sentido en tan estratégicos viales “fa
cilitará la descongestión de tráfico” en la zona centro de la ciudad. La 
caída de los denostados bolardos (“que conste que se han quitado 
porque ya han cumplido su misión, no por otra cosa”, insiste en mati
zar el edil) ha satisfecho, pero sólo relativamente, a los comerciantes 
de la calle Prado, que de cualquier forma mantienen su disgusto por
que el aparcamiento en la misma (a diferencia de lo que ocurrirá, co
mo ya venía ocurriendo en Alfares o Marqués de Mirasol) sigue estan
do prohibido.

Los bolardos "han cumplido ya su cometido", según el concejal de Tráfico.

estar interesadas en radicarse allí.
La ampliación del polígono ha sido acordada porque 

en la actualidad el suelo disponible es de apenas un 5 
por 100 de los 1,3 millones de metros cuadrados que

AFECTA A 1,18 MILLONES 
DE METROS CUADRADOS, 
DE LOS QUE 700.000 SERÁN 
SUPERFICIE ÚTIL PARA 
LAS EMPRESAS

ecos

se pusieron a la venta en la primera fase, de forma que 
era imposible satisfacer las demandas de suelo indus
trial existentes, que ascienden a 130.000 metros cua
drados, según Tirso Lumbreras, portavoz del equipo 
de Gobierno y responsable de Ipeta (organismo para
municipal que se ocupa de la promoción económica de 
la ciudad).

De confirmarse los cálculos realizados por el citado 
organismo, es previsible que dentro de un año puedan 
ponerse a la venta las parcelas, que ocuparán unos
700.000 metros cuadrados de superficie industrial útil, 
una vez restadas las que se consideran precisas para 
la urbanización (accesos y trazado viario y la precepti
va reserva para zonas verdes y equipamiento público). 
El precio está por determinar, ya que dependerá de lo 
que cueste la realización de esas obras de urbaniza
ción, aunque Lumbreras considera que, en general, no 
se superará la cotización media (entre 30 y 40 euros el 
metro cuadrado) de las parcelas de la primera fase. 
Para abaratar en la medida de lo posible el precio, el 
Ayuntamiento se ha comprometido a ceder al Sepes 
un 10 por 100 del suelo que la sociedad estatal tenga 
que ceder al Consistorio municipal.
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OLEGARIO AMOR PIDE UN
CAREO  ENTRE MOYA Y PEREA

Olegario Amor quiere dejar bien claro que él, sobre todo, 
es miembro de Fepemta, además de artesano.

EL VICEPRESIDENTE 
DE LOS ARTESANOS 
CREE QUE ASÍ HABRÁ 
UNA SOLUCIÓN

“Soy artesano, pero ante todo soy de Fepemta, y quiero que eso quede bien cla- 
rito”. Con estas palabras define su actitud y comportamiento Olegario Amor, 
actual vicepresidente y presidente en funciones (una vez que Emilio Cruz re
nunciase al cargo al día siguiente de su nombramiento) de la renovada asocia
ción de artesanos y ceramistas que se mantiene fiel a la Federación 
Empresarial Talaverana en vez de participar en la escisión que promovieron su 
anterior presidente, Roberto Perea, junto al resto de su Junta Directiva y bue
na parte de los asociados.

Amor admite haber sido el primero que firmó el acta de la asamblea en la que 
se consumaba la salida de la Federación, “pero lo hice porque allí dijo Perea 
una cosas que después comprobé, cuando volví a la asamblea convocada por 
Fepemta, que no eran ciertas”. En su primera entrevista oficial, Olegario Amor 
procura no ahondar en el meollo de la discordia, pero admite que las desave
nencias tienen mucho que ver con cuestiones monetarias, ya que Perea consi
dera que la patronal talaverana se apropia de los fondos que la Junta concede 
a las organizaciones de artesanos y los directivos de la Federación replican que 
esa acusación es injusta, sobre todo después de haberse hecho cargo de deu
das por valor de cinco millones de las antiguas pesetas contraídas por la aso
ciación artesanal “y por lo visto por gastos de cuatro ceramistas” , apostilla el co
nocido lagarterano, que concluye que "lo que hace falta es un careo entre Perea 
y Moya (presidente de Fepemta) para que se demuestre quién tiene razón".

Olegario Amor no opina sobre la repentina dimisión de Emilio Cruz, “ya que 
apenas le conozco de vista y de hecho no hemos hablado sobre este asunto ni 
cuando fue nombrado presidente ni cuando anunció que lo dejaba; yo lo único 
que digo es que yo no renuncio hasta que los tribunales digan lo que sea sobre 
las cuestiones legales y hasta que no se aclare lo que nos tienen que aclarar". 
Reconoce que su nula relación con Cruz es extensible al resto de los artesanos 
y ceramistas de la comarca, puesto que “sólo me han llamado periodistas, pe
ro no compañeros del gremio, aunque eso lo entiendo, porque el único que tie
ne que llamarme es mi presidente, el señor Moya”. Insiste en dar prueba de su 
agradecimiento a Fepemta “por el que creo inmerecido y sobre todo impresio
nante homenaje que me dio cuando me jubilé”, homenaje que se celebró hace 
algo más de un año y en el compartió honores con José Bono, una compañía 
de la Guardia Civil y varios renombrados empresarios de la comarca talavera
na. Y no se le olvidan las múltiples felicitaciones que recibió, ni el hecho de que 
entre ellas no figurase la de la Asociación de Artesanos que él contribuyó a fun
dar hace muchos años, desde el seno de Fepemta.

Arturo Marqués
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FORA MUESTRA LAS GANAS DE ,tl 
PROGRESO DE UNA COMARCA ¡S
LA FERIA DE MORA ABRE SUS PUERTAS | |
Con el punto de mira puesto en el 
sector empresarial de Mora y de to
da su comarca, Asemyc (Asociación 
Empresarial de Mora y Comarca) ha 
organizado la quinta edición de FO
RA, la feria multisectorial de Mora 
que cuenta para esta ocasión con 
un presupuesto cercano a los
120.000 euros.

La organización se siente satisfe
cha porque desde 1999 (fecha de la 
primera edición) a hoy la evolución 
positiva de FORA es evidente: ha 
crecido el número de expositores, el 
número de visitantes, se han abierto 
más vías de comercialización, se ha 
consolidado la imagen de la feria y, 
sobre todo, han aumentado los nive
les de renta y empleo en la comar
ca. Así lo cree Asemyc que no ceja 
en este empeño y para ello en esta

ocasión ha propuesto a los ayunta
mientos la firma de un “Convenio 
Comarcal para la Promoción 
Empresarial” que consiste en el 
compromiso por parte de los ayun
tamientos firmantes de otorgar una 
subvención del 50 por 100 del valor 
del stand a todos aquellos empresa
rios de su localidad que decidan ex
poner en FORA. De los 14 consisto
rios a los que ha sido propuesta la 
iniciativa, cuatro han contestado fa
vorablemente ratificando el conve
nio. Una “buena idea -según el pre
sidente de Asemyc, Alvaro Valero- 
porque así los ayuntamientos apo
yan a los empresarios de su pue
blo”.

Nuevamente se ha vuelto a apro
vechar la festividad de Todos los 
Santos para la celebración del even-

....

Quinta Edición

FORA ->
Farsa

Mora

En el Pabellón Pol¡deportivo Municipal
Horario de 10.00 a 2 1.00 horas ininterrumpidamente

del 3 1 de octubre al 2 de noviembre de 2003

Organiza

A S O C IA C IO N  EMPRESARIAL d e  
M O R A  Y C O M A R C A

Avda. del Olivo. 8 I - L  45400 MORA Toledo. Tlfno. 925 32 20 42. Fax. 925 32 20 43. www.asemyc.es e-mail:asemyc@asemyc.es
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to ferial aunque en esta ocasión, y por el 
hecho de ser sábado, FORA se verá redu
cida a tres días en lugar de los cuatro de 
otros años.

Serán más de 70 las empresas que 
van a participar, además de la presen- —  
cia institucional del Ayuntamiento de 
Mora y la Junta de Comunidades. 
Federaciones empresariales y entida-

70 EXPOSITORES 
MOSTRARÁN LO 
MEJOR DE LA 
COMARCA DE 
MORA EN MÁS 
DE 4.000 METROS

des financieras como CCM o la Caja 
Rural no faltarán a la cita anual.

Los visitantes podrán encontrar, co
mo en ediciones anteriores, todo tipo 
de productos: desde turismos, maqui
naria industrial y agraria, moda, arte
sanía, decoración, forja, muebles 
electrodomésticos y alimentación, 
hasta artículos de regalo, menaje, co
municaciones y nuevas tecnologías e 
inmobiliarias.

En total la superficie total de exposi
ción rondará los 4.000 metros cuadra
dos y se espera una asistencia cerca
na a las 15.000 personas. Según los 
datos de la organización casi el 60 por 
100 de los visitantes son personas 
que han estado antes ya en FORA y 
las empresas participantes han mani
festado también su satisfacción por 
participar.

Los empresarios asistentes van a 
tener la posibilidad de disfrutar de una 
serie de actividades paralelas que se 
iniciarán con dos conferencias sobre 
la creación e nuevas empresas y la in
ternacionalización. Además, el 1 de 
noviembre, a partir de las nueve de la 
noche, tendrá lugar un desfile de mo
da que correrá a cargo de la Peletería 
Fernando Gómez, de Sonseca

FORA sigue manteniendo la calidad 
de sus servicios como en ediciones 
anteriores y por esta razón seguirá 
abierto el servicio de bar-restaurante y 
la guardería infantil de la que se va a

encargar la ludoteca del Ayuntamiento de 
Mora. También se va a ver reforzado el nú
mero de azafatas para atender mejor a los

DOS CONFERENCIAS 
DE CARÁCTER 
EMPRESARIAL Y UN 
DESFILE DE ABRIGOS 
DE PIEL, ACTIVIDADES 
PARALELAS DE 
UNA FERIA CON 
GUARDERÍA INFANTIL

expositores, así como las medidas de se
guridad y la organización interna de una fe
ria con enormes ganas de progresar.

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango
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Sin cejar en el empeño de llevar a las empresas de la comarca de Mora a lo 
más alto, este joven empresario de Mora lidera una asociación que ha logrado 
consolidar una feria muy atractiva.
•  ¿Cómo va a ser FORA este año?
Igual que en años anteriores en cuanto a la temática pero queremos hacerla 
más atractiva a los visitantes. Hay que tener en cuenta que vamos mejorando 
en instalaciones y servicios así como en temática. En una feria multisectorial 
que no sea sólo profesional resulta difícil no caer en la monotonía. Hay que 
ofrecer cosas diferentes para llamar la atención.
•  ¿Qué necesitan los empresarios de la comarca?
Aparte de las ayudas institucionales necesitamos más unidad, ir todos en la 
misma dirección y no hacer cada uno la guerra por nuestra cuenta. Tenemos 
que evitar las típicas rencillas entre pueblos y tomar más conciencia empresa
rial. Hay que dejar de mezclarlos con tendencias políticas.

•  ¿Eso está ocurriendo?
Sí. Quizá parte de la culpa la tengamos nosotros, aunque 
siempre hemos tratado de involucrarles. Lo cierto es que 
nos cuesta llegar a los empresarios de la comarca y hacer
les ver que esto es una feria. A pesar de algunos recelos 
estamos consiguiendo resultados.
•  ¿Qué le falta y que le sobre a la Feria?
Le falta un poquito más de profesionalización, aunque con
fiamos en que esto no afecte a sus resultados. También al
go más de apoyo en todos los sentidos y, por supuesto, de 
los ayuntamientos de la comarca. Por último, queremos 
perdurar en el tiempo y para eso necesitamos un creci
miento sostenido que no nos suponga un problema de ta
maño. A FORA no le sobra nada.

Prado Arriero • Foto: Rebeca Arango
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Alvaro Valero
PRESIDENTE DE ASEMYC

“ EL PR IM ER  AÑO 
V E N D ÍA M O S  UN SUEÑO, 
HOY ES UNA R E A L ID A D ”

•  ¿Se puede decir que los empresarios que participan 
en FORA viven de ella?
No. Ni FORA lo pretende. Es un escaparate promocional de 
productos y servicios y no hacemos la Feria para vender. 
Aunque los expositores no vivan de FORA sí es cierto que 
han aumentado sus ventas gracias a ella o les ha servido 
para darse a conocer. Nos alegramos.
•  ¿Habrá actividades paralelas?
En busca de esa pizca de profesionalidad se han planteado 
actividades paralelas. Una vez que la imagen está consoli
dada hay que buscarle condimentos para la profesionaliza
ción. De ahí que las conferencias sean más empresariales.
•  ¿Cómo se reparte el presupuesto de FORA?
El criterio es el de otros años: la comodidad y el bienestar de 
expositores y visitantes. También la campaña publicitaria se 
lleva una importante tajada, así como la limpieza, la seguri
dad y las azafatas.
•  ¿Cómo ha cambiado el sector empresarial desde el 
nacimiento de FORA?
No quiero pecar de vanidad pero hemos destacado por 
nuestro buen hacer y, sobre todo, por la gente que expone. 
El primer año vendíamos un sueño, ahora es una realidad. 
En la Asociación hemos visto cambios. Ahora somos 150 
empresarios que nos hacen estar vivos.

31 de octubre 2003 ecos « t o r a  m ora

“LOS EMPRESARIOS DE LA COMARCA
NECESITAMOS MÁS UNIDAD”
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El sector del calzado no es ajeno a la reali
dad económica española ni a una situación 
de crecimiento de la economía nacional que 
experimentó un incremento medio anual del 
2,1 por 100, inferior al del año anterior). En 
el marco de una situación económica y po
lítica internacional de crisis y las incertidum
bres que esto genera,el sector asegura ha
berse desenvuelto “dentro de unos niveles 
razonables”, tal y como se confirma en la 
Memoria Anual 2002 a la que ha tenido ac
ceso ECOS. Sobre todo teniendo en cuen
ta que los principales mercados de exporta
ción (Alemania, Estados Unidos y Japón) se 
encuentran en clara recesión.

El dato más significativo del sector lo 
constituye el incremento de las importacio
nes en un 25,5 por 100, superando los 100

millones de pares.
Por lo que a la estructura del sector se re

fiere diremos que la Comunidad Valenciana 
concentra el 68 por 100 de las empresas 
nacionales y el 66 por 100 del total de los 
trabajadores. La segunda comunidad es 
Castilla-La Mancha, que concentra en las 
localidades de Almansa (Albacete) y 
Fuensalida (Toledo), el 10,15 por 100 de las 
empresas de calzado y el 10,70 por 100 de 
la plantilla. En tercer lugar se encuentra La 
Rioja. El tamaño de las empresas de calza
do castellano-manchegas es pequeño. De 
las 286 existentes la mitad tienen entre 3 y 
20 trabajadores siendo sólo 18 las que su
peran los 50.

Por lo que se refiere al número de traba
jadores el sector agrupa en la región a cer-

LA ASOCIACIÓN DICE 
QUE EL CALZADO DE 
CASTILLA-LA MANCHA 
TIENE UN PRECIO 
MEDIO DE 18,5 EUROS
ca de 5.000, lo que supone un descenso su
perior al tres por 100 con respecto a 2001.

Por lo que a la producción se refiere dire
mos que el 10,83 por 100 del total sale de 
las fábricas de Castilla-La Mancha, lo que 
supone un total de 18,2 millones de pares a 
un precio medio de 18,5 euros. El total de 
facturación fue de 338 millones de euros en 
el año 2002.

ecos • Fotos: Rebeca Arango

ZAPATOS CASTELLAN0-MANCHEG0S EN TODA EUROPA

ecos •econom ía

Dos son las zonas de calzado por exce
lencia en Castilla-La Mancha. Almansa, 

en la provincia de Albacete, y 
Fuensalida, en Toledo de donde salen la 

mayor parte de los zapatos que vestimos 
en nuestro país y que calzan los pies de 

los habitantes del resto de Europa.

37

Francia, Alemania, el Reino Unido, Estados Unidos y Portugal son los cin
co primeros países donde viajan los zapatos castellano-manchegos que 
salen de las fábricas de la región. Según los datos de la Federación del 
Calzado son un 6,11 por 100 del total de la producción, un punto y medio 
más que las exportaciones registradas en el año anterior.

Alemania es el primer país comprador con 3,5 millones de pares, segui
do de Portugal (2,2 millones), Marruecos (1,6 millones) y Francia (1,4 mi
llones). Las exportaciones han alcanzado los 136,8 millones de pares por 
valor de 2,118,6 millones de euros que representan un decrecimiento su
perior al tres por 100 con respecto a 2001.

ecos

LOS EMPRESARIOS DEL CALZADO 
FACTURAN 338 MILLONES EN 2002
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No le gustaba estudiar y comenzó a criar pollos en una habitación. Tenía 300. 
Hoy produce 360.000 pollos de un día a la semana y tiene 270 trabajadores. 
José Luis Redondo ha sido un empresario con visión de futuro. Del pollo lo co
noce todo porque lo cuida desde antes de que nace hasta que va al matadero.
•  Seguro que en cuatro décadas la empresa ha cambiado mucho, ¿cómo 
recuerda aquellos comienzos?
Fueron duros. Comencé criando 300 pollos en una habitación y desde enton
ces todo ha sido lucha y trabajo. Compraba los pollos y los engordaba. Hasta 
1982, cuando comenzamos a producir huevos e incubarlos. Ya desde 1970 fa
bricábamos nuestros propios piensos y abrimos otra en el año 1990. Así hemos 
seguido creciendo hasta 1999, fecha en que compramos un matadero en 
Leganés (Madrid) que reformamos por completo.
•  ¿Hay alguna parte de la vida del pollo que se le escape? Porque usted 
lo atiende desde el huevo hasta el matadero, ¿no es cierto?
Hacemos la trazabilidad completa, no se nos escapa nada. No atendemos al

pollo desde el huevo, sino desde antes de nacer y hasta el 
matadero.
•  ¿Dónde están sus clientes?
En Madrid la mayor parte. El resto en Castilla-La Mancha, 
Sevilla, Tenerife y Las Palmas. También exportamos una 
cantidad considerable al Reino Unido y, de vez en cuando, 
a Francia y África. Entre nuestros clientes contamos con El 
Corte Inglés, los supermercados Ahorra Más o Híper 
Usera. Para El Corte Inglés tenemos una marca propia que 
se llama Avefina.
•  ¿Qué es más difícil: comenzar o mantenerse?
Los comienzos son muy difíciles. En mi caso pienso que si 
tuviera que hacerlo hoy sería inviable. Ya en el año 55 era 
difícil pero en estos momentos es un negocio muy indus
trializado que necesita mucha inversión.

Prado Arriero • Foto: José Carmona
ecos #38

ecos •  el empresario

“COMENCÉ CON 300 POLLOS EN UNA 
HABITACIÓN Y HOY SIGO LUCHANDO”

José Luis Redondo
PROPIETARIO DE EXPLOTACIONES 
AVÍCOLAS REDONDO

“ EL AZAR ME LLEVÓ A CRIAR 
POLLOS Y ÉSTE HA SIDO MI 
DESTINO, EN EL QUE CREO”
•  ¿Le gusta comer pollo?
Sí, el pollo y los huevos también.
•  ¿El empresario nace o se hace?
No lo sé. Pueden influir muchas cosas en la vida. Yo me quedé a los 
ocho años sin padre y no quería estudiar para disgusto de mi madre. 
Criar pollos fue para mí una válvula de escape. No sé si hoy volvería 
a hacerlo para llegar donde he llegado. Pero no me quejo.
•  ¿Ha pensado en jubilarse?
No, todavía no. Tengo 60 años y éste es un negocio que te engancha. 
Reconozco que siempre he estado muy encima de él, aunque mis dos 
hijos trabajan conmigo ya. Soy de los que piensa que una venta hay 
que hacerla rápido porque si esperas diez minutos puede ser tarde. 
Así he actuado siempre y hoy nuestro patrimonio es importante. He de 
reconocer que hemos ganado dinero con los pollos.
•  ¿Qué le falta hacer como empresario?
Con El Corte Inglés estamos desarrollando productos nuevos, como 
pollo relleno, preparado y listo para asar. Además todos los potitos de 
pollo de la firma Alter se preparan con nuestros pollos. También esta
mos pensando montar una planta de precocinados. Mi hija lo tiene cla
ro ya ha hecho las cuentas.
•  ¿Siempre tuvo claro que le gustaba criar pollos?
Fue el azar. Estuve trabajando en una oficina de una familia que los 
criaba y dije: “pues yo también”. Por otro lado creo en el destino y en
tiendo que este era el mío. Cada uno tiene el suyo.
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Boisseries • Zonas Mobles • Salones • Despachos

LA MAYOR PROPUESTA EN M O B IL IA R IO
FABRICANDO DESDI- I%()

[ i R O B E R T M A D R ID , S .L .

EN S O N SE C A  www.robertmadrid.com
Exposiciones: Avda. Europa, 68. Tel/fax. 925 38 11 48. 

Avda. Reyes Católicos, 20 Tel/fax. 925 38 22 52. Sonseca. Toledo. 
rm.@robertmadrid.com 

Fábrica: Ramón y Cajal, 75 Tel. 925 38 15 52.
Alonso Pita, s/n Tel/fax. 925 38 04 9 1.

formación

OBEM BUSCA TRABAJO A LOS 
ALUMNOS DE MEDIO AMBIENTE
La Oficina de Búsqueda de Empleo y Motivación Empresarial 
(OBEM), en colaboración con la Universidad de Castilla-La 
Mancha, en concreto con el campus de Toledo, ha organizado un 
“Seminario sobre salidas profesionales para alumnos de Ciencias 
del Medio Ambiente” que se han iniciado esta semana.

En la inauguración estuvieron el vicerrector del campus de 
Toledo, Agustín García Rico, el decano de la Facultad de 
Ciencias del Medio Ambiente, José Manuel Moreno, y el presi
dente de Fedeto, Ángel Nicolás. Los objetivos del seminario son 
orientar a los futuros titulados de esta especialidad en descubrir 
su salida profesional en el mercado privado y público.

convenio

NUEVAS TECNOLOGIAS 
PARA LOS AUTÓNOMOS

La consejera de Ciencia y 
Tecnología, Marta Roldán, y el 
presidente nacional de la 
Organización de Profesionales 
Autónomos (OPA), Camilo 
Abiétar, han firmado esta se

mana un convenio para fomen
tar el uso de las nuevas tecno
logías entre los empresarios 
autónomos y los profesionales 
y aumentar su presencia en in
ternet.

Para la consejera este con
venio es un paso más para que 
los profesionales y los autóno
mos se beneficien de nuevas 
herramientas y servicios como 
los que proporcionan las nue
vas tecnologías con el objetivo 
de ser más competitivos en un 
mercado cada vez más globali- 
zado. El convenio contempla el 
desarrollo de una aplicación te
lemática para la edición de pá
ginas web y catálogos virtuales 
y la puesta a disposición de 
profesionales, autónomos y de 
las pequeñas empresas de for
ma digital.

.O  DE S E A S

Sistemas de Descanso • Complementos
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• diputacíón-fedeto

P R IM E R  ENCUENTRO 
ENTRE TO FIÑO  Y  N ICO LÁS
Ésta es la foto de la primera reunión de carácter institucional 
que han celebrado esta semana el presidente de la Diputación 
Provincial, José Manuel Tofiño, y el presidente de la 
Federación Empresarial Toledana (Fedeto), Ángel Nicolás.. 
Éste último ha expresado al máximo representante de la 
Diputación la voluntad de colaboración en todos aquellos 
asuntos que guarden relación con el progreso económico, em
presarial y, por tanto, laboral de la provincia de Toledo.

Momento del primer encuentro entre José Manuel Tofiño y
Ángel Nicolás.

ecos economía

automocion

DAVISA PRESENTA 
NUEVOS VEHÍCULOS
Davisa, concesionario Mercedes de Toledo, 
ha presentado esta semana las “revisiones” 
de su monovolumen Viano (en la foto supe
rior) y la furgoneta Vito, un automóvil pen
sado para facilitar el trabajo. Ambos mode
los se adaptan perfectamente a las necesi
dades de los clientes porque los podemos 
encontrar en diferentes versiones.

sindicatos
CSI-CSIF REELIGE A JUAN PINILLA 
COMO PRESIDENTE POR UNANIMIDAD
El V Congreso General Ordinario de CSI-CSIF en Castilla-La Mancha ha vuelto a reele
gir, en esta ocasión por unanimidad, a Juan Pinilla, que es desde hace 12 años, secre
tario regional del principal sindicato de funcionarios de Castilla-La Mancha. El sindicato 
asegura que el nivel de estabilidad que ha conseguido la central sindical es importante 
pero todavía quedan asuntos pendientes. Uno de los objetivos de este nuevo período se
rá conseguir la equiparación salarial de los funcionarios a quienes, según Pinilla, separa 
una enorme distancia de sus “hermanos” del resto de España.

• empleo

LA EPA MEJORA LOS DATOS 
DE EMPLEO EN LA REGIÓN
El número de parados descendió en 1.800 
personas en el tercer trimestre de 2003 en 
Castilla-La Mancha, un 2,59 por 100, con lo 
que el número de desempleados se situó 
en 69.300 personas y la tasa de paro en el 
9,37 por 100, según la Encuesta de 
Población Activa difundida esta semana 
por el INE.

En el conjunto de España, el desempleo 
subió en 29.600 personas con lo que la ci
fra de parados se sitúa en 2.114.600 per
sonas, el 11,17 por 100 de la población ac
tiva. Los mismos datos del INE afirman que 
la población activa en Castilla-La Mancha 
es de 739.500 personas más que el mismo 
período del año anterior, de las que
670.000 están ocupadas, 12.200 personas 
más que el año anterior.

Por provincias la tasa más alta de de
sempleo se registra en Toledo, con un 11 
por 100 para las mujeres y un 6,02 por 100 
para los hombres.

Para el sindicato Comisiones Obreras

estos datos favorables “no permiten com
pensar los efectos negativos de trimestres 
anteriores”. La central sindical insiste en 
que la asignatura pendiente del empleo en 
la región es el alto nivel de temporalidad, 
más de cuatro puntos por encima de la me
dia regional.
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ecos agricultura
queso

PERMISO PARA CERTIFICAR
La Fundación Consejo Regulador de la Denominación de Origen 
Queso Manchego ha sido autorizada por Orden de la Consejería 
de Agricultura para llevar a cabo la certificación de los productos 
amparados por esta Denominación de Origen protegida.

La Fundación, que se constituyó en junio pasado, también tie
ne encomendada la tarea de garantizar que los productos que 
ostentan los elementos de la Denominación de Origen cumplen 
los requisitos establecidos en el pliego de condiciones con arre
glo a la norma UNE-EN 45011.

El queso manchego estará certificado por su Denominación.

bodegas

0SB0RNE LANZA 
SUS NUEVOS 
SOLAZ Y DOMINIO 
DE MALPICA
La división de vinos del Grupo Osborne 
ha lanzado al mercado dos nuevas 
añadas: Solaz 2001 y Dominio de 

alpica 2000. Ambos vinos son ela
borados en la más joven de las 

bodegas del grupo, Osborne 
Malpica, situada en la localidad 
toledana de Malpica, donde 
cuentan con un microclima ide
al para el cultivo de varietales 
adaptadas a la tierra.

El saber hacer de la bodega 
le permite elaborar vinos con la 
tecnología más avanzada, con 
el máximo potencial de cali
dad, siendo unos vinos que 
destacan por su estilo propio 
con una excelente relación 
calidad-precio.

Solaz tiene una nueva 
añada en el mercado.

viticultura

AGRICULTURA VA A 
CONTROLAR TODO EL VINO
La Consejería de Agricultura y la 
Federación Regional de Vinos, 
Alcoholes y Mostos de Castilla-La 
Mancha están estudiando las bases 
de un convenio entre ambas partes 
para implantar en las bodegas una 
aplicación informática que permita el 
seguimiento de todo el proceso de ela
boración y comercialización del vino, 
desde la producción de uva hasta la 
venta de la botella. La consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez, anali
zó este proyecto en una reunión man
tenida con el director de esta organi
zación empresarial, B ienven ido  
Muñoz.

Con este control, que en términos 
técnicos se denomina trazabilidad, po
drán rastrearse todos los pasos segui
dos por un producto y garantizar que 
se cumplen todos los requisitos que fi
guran en la etiqueta de una botella de 
vino, un instrumento que facilitará, 
además, la vigilancia que ejercen las 
denominaciones de origen.

La consejera destacó que la medida 
“es una garantía para el consumidor, 
cada vez más preocupado por la cali
dad, porque permitirá conocer las cau

sas de cualquier anomalía en el pro
ducto final y corregirla de forma más 
rápida y eficaz”.

La iniciativa pretende una adapta
ción del sector a las nuevas reglamen
taciones de la Unión Europea, que tie
ne previsto exigir la trazabilidad de to
dos los productos alimentarios a partir 
del 1 de enero del 2005. Además de la 
aplicación informática, está previsto 
desarrollar cursos de formación para 
las personas relacionadas con el pro
ceso.

Para preservar
su mejor 
cosecha
y una bota
para guardar otra
gran cosecha.

S e g u ro s  A g ra r io s
T u  c o n f i a n z a  

n o s  h a c e  i m p o r t a n t e s

www.cajarural.com/toledo

CAJA RU RAL  
D E T O LE D O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #441, 31/10/2003.



31 de octubre 2003 ecos elderby

EL TALAVERA ES 
EL GRAN FAVORITO

Este sábado a partir de las 12 horas Talavera y Toledo 
volverán a verse las caras. Un derby rodeado de las 
mismos tópicos de siempre, pero que en esta oportu
nidad tiene un claro favorito en el conjunto blanquia
zul. Es más, puede incluso decirse que nunca antes el 
Talavera partió a priori con tanta ventaja sobre su eter
no rival. Navegan en una zona tranquila de la clasifi
cación, se han mostrado fuertes al amparo de su afi
ción y han recuperado el buen tono general tras ven
cer al San Sebastián de los Reyes. Sin embargo, su 
gran ventaja al margen de las anteriores consideracio
nes es la mayor conjunción y seguridad respecto a un 
Toledo que a estas alturas ni siquiera tiene definido el 
sistema táctico base. El secretario técnico del CD

EL PARTIDO ESTARÁ 
RODEADO DE ESPECIALES 
MEDIDAS DE SEGURIDAD

Toledo, Jacinto Gallego, daba en la diana cuando 
apuntaba que “existe mucha igualdad, aunque el 
Talavera es un equipo hecho y estructurado que no tie
ne la precipitación en su fútbol que tenemos nosotros, 
pero tampoco le veo superior en calidad. Además, tie
nen sus carencias que intentaremos aprovechar”.

Hay que recordar que el Toledo no gana en el esta
dio “El Prado” desde la temporada 76-77, es decir, ha
ce 26 años cuando venció por 0-1 militando ambos 
conjuntos en primera regional preferente. Desde en
tonces se han disputado otros nueve derbys en los 
que el Talavera ganó en cuatro ocasiones y hubo em
pate en las cinco restantes. En estos últimos nueve 
enfrentamientos el Toledo sólo ha marcado 3 goles, el 
último fue obra de Borja en la campaña 01-02 y supu
so el empate a uno definitivo.

Los entrenadores han preferido emitir escasos jui
cios de valor, limitándose a las declaraciones tópicas 
en estos casos -partido equilibrado donde ganará el 
que más suerte tenga-. Fernando Calderón, entrena
dor del Toledo, centró su objetivo en la recuperación 
anímica de sus hombres tras el varapalo sufrido fren
te a La Leonesa: “Muy mal entrenador sería si no logro 
que los futbolistas se presenten con la moral intacta. 
Para nosotros es como si comenzáramos una nueva li
ga. Lo pasado está olvidado y es hora de sumar pun
tos para llegar a diciembre con posibilidades de salva
ción”.

El preparador del Talavera, Manolo Trigueros, re
conoció con reparos el favoritismo de su equipo: “Si 
observamos la clasificación parece que sí, pero eso no 
tiene un valor seguro en el resultado final. Lo único 
que pido es que se vea un buen partido dentro de los 
cauces deportivos”.

En esta oportunidad no habrá jornada económica

ecos «42

debido a la presencia de las cámaras de CLMTV. La 
junta directiva del Talavera ha mostrado su preocupa
ción a lo largo de la semana por controlar la seguridad 
en el estadio. El Talavera ya ha sido apercibido en va
rias ocasiones por parte del comité de competición y 
en esta oportunidad se quieren evitar a toda costa 
hasta los mínimos incidentes. Los seguidores más ra
dicales serán cacheados y se prohibirá la exposición 
pública de banderas y estandartes con motivos xenó
fobos.

Mientras en el Talavera CF parece todo bastante 
claro respecto a quienes van a jugar una vez recupe
rado De Los Ríos, las dudas rodean a todo el entorno 
del conjunto capitalino. Todo apunta que Calderón vol
verá a confiar en Raúl Álvarez en la portería pese a 
los clamorosos errores cometidos frente a La 
Leonesa: Cuartero apenas se ha ejercitado durante la 
semana y no parece totalmente repuesto de sus do
lencias; Jonathan Rey lleva un tiempo despistado por
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EL CD TOLEDO NO GANA EN 
EL ESTADIO “EL PRADO” DESDE
HACE 26 AÑOS Y FUE POR 0-1

PUNTO DE VISTA

EL PEOR INICIO 
DE SU HISTORIA

Talavera y Toledo disputarán el primer derby de la temporada 
donde los blanquiazules parten como claros favoritos.

una serie de problemas familiares. Se encuentra sólo y abatido y no es 
el mismo de comienzos de temporada y Arcadio no es el conductor 
del juego en el medio campo por su escaso recorrido. En tales condi
ciones todo parece, pues, a favor del Talavera, aunque su técnico hu
biera preferido encontrarse con un Toledo mejor situado en la tabla: 
“Ahora -dijo- vendrán a por todas porque no pueden permitirse un nue
vo tropiezo. Yo les deseo lo mejor y que salgan de esa situación pero 
después de jugar frente a nosotros”.

El año pasado ganó el Talavera por 1-0 con gol de Estecha y penalti 
errado por el Toledo en los últimos instantes. Desde entonces los blan
quiazules se han mantenido a un nivel acorde con sus posibilidades 
económicas, en tanto el Toledo ha seguido con una particular cuesta 
abajo que todavía no ha encontrado su fin.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy

El Toledo lleva camino de batir todos los 
records negativos. Por el momento ya 
ha conseguido realizar el peor inicio de 
liga de su historia más moderna. 
Después de diez jornadas disputadas 
suma tan sólo cinco puntos, uno menos 
que en la temporada 99-00 en segunda 
división A. Ese año el entonces entre
nador, Miguel Angel Portugal, fue ce
sado una semana antes tras empatar 1- 
1 en Badajoz. Fue sustituido por José 
Gálvez, con quien el equipo alargó la 
crisis demasiado tiempo. La llégada 
posterior de Sánchez Duque sólo sirvió 
para disfrazar el fracaso que se consu
mó con el descenso de categoría. No 
pretendo ser agorero, pero es que los 
datos no invitan precisamente al opti
mismo. Actualmente el Toledo ha mar
cado 7 goles, la cifra más baja en el 
mismo número de jornadas salvo los 5 
tantos que llevaba marcados en la tem
porada 95-96, aunque entonces sólo 
había encajado 4 goles y además en un 
mismo partido, el disputado en Alicante 
frente al Hércules. Por lo tanto son los 
19 goles encajados lo que me parece 
exagerado ya que suponen práctica
mente dos cada partido. En este capítu
lo sólo hay un año donde el Toledo reci
bió más goles. Fue en la temporada 96- 
97 cuando llevaba la friolera de 21 go
les en 10 partidos, el último disputado 
en campo del Levante con derrota por 
5-1 y cese fulgurante del entrenador, 
Juan Martínez Casuco.
En aquellas crisis el equipo aparentó al 
menos posibilidades de salvación. En 
algunos casos incluso lo consiguió, 
aunque siempre se debió a la pericia 
del entonces presidente, Emiliano 
Carballo, a la hora de fichar nuevos ju
gadores en el mercado de invierno. 
Precisamente la falta de atrevimiento 
de la compañía Ceratres durante su 
mandato en ese mismo capítulo supuso 
la pérdida de la categoría de plata del 
fútbol español. Esto significa que los ac
tuales consejeros deben tener muy cla
ro que la última alternativa es “reforzar
se o morir” , y que deberán hacerlo si mi
rarse tanto el bolsillo, no sea que por 
cuatro pesetas se vuelva al pozo de la 
tercera división y en ese caso de nada 
habría servido el gran esfuerzo realiza
do en la reconquista de este verano.

•43
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EL CV TOLEDO HA GANADO 
LOS TRES PARTIDOS

NADIE ACERTÓ A DAR UNA SOLUCION 
Los trabajadores de la compañía se negaron a certificar el embar
que y consultaron el problema a varios superiores, pero nadie 
acertó a ofrecer una solución. Se les explicó que esa misma com
pañía no había puesto objeciones en anteriores oportunidades, 
que se trataba de algo normal, pero siguió la negativa mientras el 
nerviosismo aumentaba a medida que se apelotonaba más gente 
alrededor curioseando y solidarizándose con la expedición toleda
na.

En aquellos momentos de tensión, la compañía propuso le estú
pida idea de aceptar el viaje de los jugadores pero sin las co
rrespondientes sillas, lo que fue rechazado por absurdo. 
Después de nuevas protestas sin éxito, la expedición decidió 
interponer la correspondiente reclamación y regresar a 
Toledo. José Miguel López, entrenador de La Peraleda, se
ñaló al respecto que “no existe ninguna explicación a lo suce
dido. Nunca antes nos había sucedido algo parecido. Es cier
to que siempre surge algún pequeño problema, pero todo se 
soluciona".

Horas más tarde el problema se puso en manos del conjun
to contrario, que lo entendió a la perfección, y del juez único 
del comité de competición, quien ordenará en su momento la 
repetición del encuentro. El lunes posterior la agencia “Viaje 
2000" hizo las veces de mediador ante la compañía "Air 
Europa", cuya dirección emitió las primeras disculpas y ofertó 
el reembolso de los gastos de arbitraje, desplazamiento y bi
lletes nuevos para cuando vuelva a disputarse el partido. El 
viaje completo supone un gasto total de 3.000 euros, cantidad

Gran inicio de temporada de las chicas que dirige Ana 
Isabel Rodríguez, ganando con suma claridad los tres par
tidos hasta la fecha disputados situándose primeras del gru
po. El pasado fin de semana derrotaron al Rivas por 3-0 des
pués de un difícil encuentro donde las toledanas lograron im
poner su mayor riqueza combinativa en ataque. Conviene 
recordar que el Rivas se había impuesto una jornada antes 
al Sanse, uno de los grandes favoritos al campeonato. Este 
fin de semana el equipo se desplaza a Pozuelo donde le es
pera otro de los grandes de la categoría.

ecos»  441

Los jugadores, técnicos y directivos del conjunto toledano de La 
Peraleda de baloncesto en silla de ruedas no olvidarán jamás la fe
cha del 25 de octubre. Siempre la recordarán como el día que unos 
operarios de la compañía aérea Air Europa les impidieron realizar 
el desplazamiento a Canarias para disputar un partido de la liga 
nacional de división de honor. El equipo llegó al aeropuerto de 
Barajas como siempre, billetes en mano y con una hora de antela
ción a las ventanillas de facturación. La primera reacción del per
sonal fue poner cara de susto ante un grupo tan numeroso de per
sonas en silla de ruedas (11 deportistas y un técnico), pese a que

LA COMPAÑÍA NO PERMITIÓ 
EMBARCAR POR TRATARSE 
DE UN GRUPO CON VARIOS 
DISCAPACITADOS FÍSICOS
cada fin de semana son varios los desplazamientos que se produ
cen debido al campeonato de liga. Aunque sólo dos de estos juga
dores están incapacitados para caminar, el resto llegó montados 
en cada silla. Para demostrarlo tuvieron que hacer una exhibición 
demostrativa de que podían levantarse y andar, que al final resul
tó más deprimente que goyesco.

que La Peraleda había desembolsado previamente.

SOLIDARIDAD DE JOSÉ BONO Y TOMÁS MAÑAS 
El conjunto de La Peraleda descartó, en palabras de su entrena
dor, solicitar cualquier tipo de indemnización por daños y prejuicios 
“aunque otra cosa -precisó- es que lo hagan los jugadores por su 
cuenta por daños morales, algo que estaban debatiendo por ser al
go muy personal”.

El equipo agradeció las muestras de apoyo y de solidaridad re
cibidas. Durante todo el día del lunes fueron multitud las llamadas 
recibidas desde diversos sectores sociales y políticos. Uno de los 
primeros en mostrar su solidaridad fue el presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, en conversación mantenida con el vi
cepresidente de la entidad, Ventura Leblic, poniéndose a su dis
posición para solucionar de la mejor manera posible este proble
ma. También se interesaron el consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, y el delegado provincial de cultura, Jesús Nicolás, 
entre otras personalidades.

Además de los medios de comunicación locales, que fueron los

LA PERALEDA: ODISEA 
EN ELAEROPUERTO
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AIR EUROPA IMPIDIÓ EL VIAJE 
DEL EQUIPO DE BALONCESTO
EN SILLA DE RUEDAS

El equipo de La Peraleda no pudo realizar el desplazamiento a 
Canarias porque se lo impidió "Air Europa".

primeros en informar sobre esta noticia, también Televisión Española y 
Telemadrid enviaron sus cámaras hasta el aeropuerto para dejar cons
tancia del trato vejatorio recibido por el grupo de deportistas que sólo 
pretendían viajar como otro equipo cualquiera.

El preparador de La Peraleda prefirió no responder a la pregunta de 
si el equipo dejará de viajar con la compañía “Air Europa” por tratarse 
de una responsabilidad de la junta directiva. Es probable que el asun
to acabe por olvidarse siempre que se acepten las disculpas en toda 
su extensión y se reponga al club del daño causado. José Miguel 
López agradeció el comportamiento del conjunto canario Sandra de 
Gran Canaria, que se ofreció para colaborar en todo lo que hiciera fal
ta, comunicando su indignación por el trato que recibió La Peraleda y 
apoyando la repetición del partido cuando el conjunto toledano estu
viera en las mejores condiciones de afrontarlo.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy

La derrota frente al Tres Cantos (4-5) ha devuelto la alar
ma a las filas del FS Bargas. El equipo no acaba de 
arrancar, suscitando las primeras dudas sobre el rendi
miento y la real valía de la plantilla. El caso es que la jun
ta directiva se reunió el pasado lunes y decidieron adop
tar algunas medidas sobre la base de un equipo confec
cionado para estar arriba en la tabla, pero que ocupa los 
últimos puestos. Se solicitará al entrenador, Fermín 
Novillo, un informe general sobre la plantilla que debe
rá entregar esta misma semana. El objetivo es estudiar
lo con el fin de conceder algunas bajas y reducir el ca
pítulo presupuestario, lo que podría llevarse a cabo tras 
el partido en Melilla.

El que no cede es el FS Ocaña, líder e invicto tras el 
empate en Albacete (4-4) pese a no contar ni con 
Cosme ni con Chiqui, sancionados por el comité de

EL ENTRENADOR 
REDACTARÁ UN INFORME 
SOBRE LA PLANTILLA
competición por sentarse en la grada, una decisión iló
gica y hasta absurda que pone al descubierto el pavor 
que tienen los órganos federativos ante un probable as
censo del conjunto ocañense. Cacho marcó los cuatro 
goles y suma ya 15 en la tabla de realizadores. Tiene 
otro año más de contrato y percibe 200.000 pesetas 
mensuales.

El FS Olías empató en Córdoba (2-2) pero tuvo muy 
cerca la victoria porque ganaba 0-2 a falta de cuatro mi
nutos para el final, sin acusar las ausencias de Alfonso 
y Carlos Ortiz que no viajaron por problemas familiares. 
El Azulejos Ramos perdió ante su afición incapaz de so
breponerse a su falta de acierto ante el gol y las bajas 
de Chema, Alvaro y Pelé.
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en momentos puntuales al CEI, cuya di
rectiva ha interpuesto recurso ante los ór
ganos federativos protestando por el des
conocimiento que tenían del reglamento. 
Mauro Sánchez indicó al respecto que “re
galamos el partido, pero los árbitros tam
poco nos dejaron ganar con decisiones 
que nadie entendió” .

El Tello-Polígono perdió en Criptana con 
mayor claridad (106-89), acusando tam
bién la parcialidad arbitral y los problemas 
de entrenamiento de algunos jugadores 
que, como De Dios, Moreno, Tomás 
Duque o Fernández, sólo pudieron entre
nar un día a la semana, en su mayoría de-

EL CEI RECURRE 
LAS DECISIONES 
ARBITRALES
bido a dolorosas sobrecargas. El técnico 
de los toledanos, Luis Romano, indicó 
que “no supimos imponer nuestra altura, 
aunque los árbitros les consintieron dema
siado en la fuerte presión que realizaron”.

El NYC Talavera realizó un mal encuen
tro y perdió en Daimiel (63-50), sin que 
aquí los árbitros tuvieron una influencia 
decisiva en el marcador. El partido se de
cidió pronto cuando los pivots locales pu
sieron cuatro tapones casi seguidos que 
cortaron de raíz las ilusiones de los jóve
nes talaveranos.

31 de octubre 2003 ecos «deportes

• baloncesto - primera división

LOS ÁRBITROS CONDICIONAN TODO

• balonmano amíbal

EXHIBICIÓN EN CIUDAD REAL

soportar la presión de las aficiones y di
rectivas locales.

El CB CEI fue quien tuvo más cerca la 
victoria. Al final cayó en La Roda (105- 
104) después de una emocionante prórro
ga. El conjunto de Mauro Sánchez tuvo la 
gran ocasión de ganar cuando vencía por 
tres puntos a falta de diez segundos, pero 
fueron incapaces de cometer personal y 
encajaron el triple que propició el tiempo 
añadido. Al margen de esta circunstancia, 
el arbitraje fue bastante malo perjudicando

El Beatriz-Amíbal de balonmano continúa arrasando a todos los rivales a los 
que se está enfrentando. El pasado fin de semana dio buena cuenta de los 
dos equipos más representativos del balonmano base de Ciudad Real co
mo el Prado Marianistas, cantera del BM Ciudad Real, y el BM San 
Francisco Javier. Al primero le derrotó el conjunto infantil por 29-1, ofrecien
do un auténtico espectáculo con una defensa impresionante y un ataque de
moledor. En categoría cadete ganó al campeón de la pasada liga por 4-49, 
dominando todas las facetas del juego hasta que la desmoralización cundió 
en la filas del conjunto de Ciudad Real.

•  46

El BM Beatriz-Amíbal permanece invicto 
desde hace dos años.

Los tres equipos toledanos cayeron 
derrotados en la segunda jornada de liga.

La segunda jornada de liga vino marcada 
por las derrotas foráneas de los tres con
juntos toledanos y las parciales decisiones 
de los árbitros, convertidos como cada 
año en los protagonistas negativos de ca
da encuentro. Al igual que en temporadas 
pasadas, ganar a domicilio se convierte 
casi en una odisea gracias a la parcial ac
tuación de unos colegiados incapaces de
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• fútbol - tercera división

LA TR AN Q U ILID AD  
VUELVE AL TORRIJOS
La lluvia y el campo mojado han elevado el rendimiento 
del CD Torrijos. Así parece desprenderse del buen parti
do realizado frente al Torpedo 66 y el brillante triunfo 
conseguido (3-0). Al margen de esta ligera incidencia, es 
cierto que el equipo ha ganado en confianza y que algu
nos jugadores se muestran más atrevidos. Está el caso, 
por ejemplo, de Rebollo, cuya suplencia anterior originó 
cierto malestar en el futbolista que incluso amenazó con 
marcharse. Ahora ha recuperado mejor forma, lo que ra
tificó con un espléndido gol. La victoria ha devuelto tam
bién la tranquilidad al seno de la junta directiva, algunos 
de cuyos componentes habían elevado el tono con las 
primeras derrotas. Para el técnico, Juanjo Bermúdez, el 
equipo es el mismo de hace unas semanas “sólo que 
ahora metemos las ocasiones y antes no”.

Por su parte el entrenador del Torpedo 66, Javier

EL TOLEDO B 
RECIBIÓ UNA 
LECCIÓN DE FÚTBOL 
EN VILLARROBLEDO
Rosado, se quejó de la labor arbitral: “En estos casos es 
preferible mantener la calma. Prefiero no calentarme. 
Sin restar méritos al Torrijos, nos anularon un gol con 
empate a cero y no pitaron un penalti a nuestro favor”. El 
Torpedo pierde al portero César tras ser expulsado en la 
jugada que dio origen al primer tanto de los torrijeños 
marcado por Raúl.

El Toledo B fue literalmente barrido en Villarrobledo 
donde encajó una fuerte goleada (5-0). Julián 
Arguedas, entrenador, señaló que “nos bajaron del an
damio. Nos volvieron locos. Tienen grandes jugadores 
como Nené o De la Sagra. Debemos tomarlo como una 
lección, aunque estoy tranquilo porque dimos la cara y 
merecimos al menos un gol”.

• tenis

JAVIER DUARTE, EN TOLEDO

ecos

El que fuera capitán del equipo español que ganó la Copa Davis 
2000 y entrenador de jugadores como Alex Corretja y Alberto 
Berasategui entre otros, Javier Duarte, estuvo en Toledo impar
tiendo unas jornadas de asesoramiento en la promoción del tenis 
celebradas en las pistas de la ECEF. La visita se enmarcó dentro de 
los programas de captación de nuevos talentos y de competición 
que la federación territorial está llevando a cabo con 17 jugadores 
de la región, con edades comprendidas entre los 10 y 14 años.

Javier Duarte durante las jomadas.

mundial de kárate

MARTIN CAE EN 
PRIMERA RONDA

El joven karateca quintanareño de 
tan sólo 16 años, Ernesto Martín, 
regresó muy enfadado de su parti
cipación en el mundial cadete cele
brado en Francia, ya que no pudo 
pasar de la primera ronda donde 
fue derrotado por el representante 
canadiense por 2-1: “Tenía deposi
tadas fundadas esperanzas de ha
cer algo grande -indicó-, pero todo 
se fue al traste porque no combatí 
bien. Me encontré agarrotado y con 
muchos nervios frente a un rival 
que era batible”.

El combate comenzó de manera 
positiva para Ernesto Martín que se 
adelantó con el primer punto. Tras 
el empate del canadiense, todo se 
resolvió en los últimos instantes 
cuando ambos karatecas entraron 
a la vez y los árbitros dieron el pun
to al contrario: “Fue una desilusión

que todavía no he podido asimilar. 
No sé lo que falló ni porqué no su
pe competir a mi nivel. Al menos el 
campeonato me ha servido como 
experiencia positiva de cara a futu
ras citas”.

Ernesto Martín reconoció, sin 
embargo, que pudo haberse equi
vocado en el planteamiento del 
combate: “Entiendo -precisó- que 
debía haberle esperado. No tuve la 
suficiente sangre fría para haberle 
aguantado cuando estaba por de
lante en la puntuación. Él aplicó 
mejor el contraataque”.

El siguiente objetivo del karateca 
quintanareño serán los campeona
tos de España que se disputarán a 
principios del 2004, y donde inten
tará revalidad el título de campeón 
de España cadete conquistado el 
año anterior.
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EL PSOE NO APOYARÁ 
NINGUNA MOCIÓN 
DE CENSURA

Aunque a primera vista pueda parecer un “pueblo abandonado” y los es
tudios llevados a cabo sobre el municipio de cara a la redacción de un Plan 
General de Ordenación Urbana, del que hasta la fecha carece, lo califi
quen como "el municipio más extraño y con mayor déficit de España”, 
Seseña está en la carrera de convertirse, en pocos años, en la tercera po
blación de Castilla-La Mancha en número de habitantes, sólo por detrás de 
Albacete y Talavera de la Reina. De los 7.000 habitantes censados en es
tos momentos, Seseña podría pasar a tener 100.0000 en poco tiempo. La 
"culpa" la tienen las más de 17.000 viviendas aprobadas en los diferentes 
PAU, el último el de “El Quiñón-Los Llanos”, que contempla la construcción 
de 13.508 viviendas y que el anterior equipo de gobierno aprobaba “a ve
locidad de vértigo” el pasado 8 de mayo, en vísperas de las elecciones, 
con el visto bueno de la Comisión Provincial de Urbanismo. PAU que el ac
tual alcalde, Manuel Fuentes, pone más que en entredicho. El proyecto 
supone la división del municipio en cuatro: Seseña Viejo, Seseña Nuevo, 
Vallegrande y Quiñón, lo que implica un “desequilibrio absoluto” respecto 
a la organización actual de la localidad: las viviendas están preconcebidas 
en torres de 10 plantas, cuando el 98 por 100 de las viviendas construidas 
en Seseña hasta la fecha son unifamiliares; irían justo al lado de la futura 
autopista de peaje Madrid-Toledo; y lo que es peor: Seseña carece de sue-

Aunque tanto el alcalde de Seseña, Manuel Fuentes, 
como el coordinador general de Izquierda Unida en 
Castilla-La Mancha, Cayo Lara, manifestaban estar 
dispuestos a asumir las consecuencias de una posible 
moción de censura, los socialistas aseguran que “no 
están pensando presentarla bajo ningún concepto’ 
Todo lo contrario, según ha manifestado a ECOS el vi 
cesecretario provincial del PSOE, Jesús Fernández 
Vaquero, el grupo socialista de Seseña piensa mante
ner los acuerdos de colaboración a los que llegaron con 
IU en las últimas elecciones.

Mientras tanto, el alcalde seseñero considera que la 
rueda de prensa del pasado 23 de octubre, en la que 
hacían pública las supuestas irregularidades inmobilia
ria que se están produciendo en el municipio y en la que 
Fuentes confesaba ante los medios de comunicación 
que “estamos muy sometidos a presiones de todo tipo, 
similares a los que soportaron algunos ayuntamientos 
en los años 90", ha supuesto “una válvula de escape; 
parece que la oposición se ha dado cuenta de que sa
bíamos cómo estaban las cosas”. De hecho, en el ple
no ordinario del pasado 27 de octubre “no hubo ningún 
roce verbal, la tensión ha bajado y la actitud de socia
listas y populares ha cambiado en parte”, asegura.

eco.-- #48

e c o s * l a  provincia31 de octubre 2003

seseña

UN PUEBLO “ABANDONADO” 
DE 100.000 HABITANTES
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Manuel Fuentes es alcalde de Seseña por 
IU desde los últimos comicios.

“ QUEREMOS 
QUE LOS VECINOS 
PARTICIPEN EN EL 
DISEÑO DEL PGOU”
Que Seseña necesita elaborar cuanto 
antes un Plan General de Ordenación 
Urbano es más que evidente. Así lo en
tiende el alcalde seseñero, Manuel 
Fuentes, y así se hizo constar el pasa
do martes 28 en la Comisión de Obras 
del ayuntamiento. La intención del equi
po de gobierno municipal es que la pró
xima Comisión cuente con la presencia 
de un grupo redactor que marque las 
pautas del PGOU, para a partir de ellas 
Iniciar una ronda de consultas a los di
ferentes grupos políticos municipales y 
también a los vecinos. Fuentes consi
dera que “las aportaciones de los sese- 
ñeros al PGOU pueden ser fundamen
tales para el diseño futuro del munici
pio, por eso queremos que participen”. 
La participación vecinal es, de hecho 
una de las novedades que IU ha apor
tado a Seseña desde que tomó pose
sión de la alcaldía. Y en esa línea quie
ren seguir trabajando. Cada pleno dis
pone de un turno de ruegos y peguntas, 
que los vecinos están utilizando.

“El diálogo entre los grupos munici
pales y el pueblo es mucho más fluido - 
asegura el primer edil-. Con el anterior 
equipo de gobierno los vecinos se co
municaban con el alcalde por escrito y 
recibían respuesta por carta, hasta dos 
meses después, si la recibían”.

EL PORTAVOZ SOCIALISTA HA DIMITIDO “POR 
PROBLEMAS DE CONCIENCIA”; SU PUESTO
LO OCUPA AHORA EL ANTERIOR TENIENTE 
DE ALCALDE Y CONCEJAL DE HACIENDA
lo público para poder dotar al grueso de po
blación que se le “avecina” de los servicios 
necesarios. El hecho es que el PAU está 
aprobado y la construcción de las viviendas 
parece imparable, de ahí que Fuentes pida 
que “si al final se hace que sea con todas 
las garantías para que los ciudadanos no 
paguen de por vida”. Garantizarles agua, un 
bien, por el momento, escaso, y los acce
sos a las carreteras, tanto a la futura auto
pista, como a la N-IV son los requisitos más 
inmediatos. Todo depende, asegura el edil, 
de la capacidad de la empresa promotora, 
“ONDE 2000” para sacar adelante todos los 
servicios.

PRESIÓN INMOBILIARIA
Y es que según denuncia el alcalde los inte
reses económicos son el principal caballo 
de batalla. Queda constancia, según mani
festó el coordinador regional de IU, Cayo 
Lara, de que “ONDE “2000” es propiedad 
del promotor Francisco Hernando 
Contreras, cuyo nombre salió a relucir en 
la Comisión de Investigación de la 
Asamblea de Madrid que trató de dilucidar 
las razones por las que los diputados 
Tamayo y Sáez se abstuvieron en la inves
tidura de Rafael Simancas, cuando el 
secretario regional del PP de Madrid, José 
Luis Romero de Tejada, reconoció tener 
una relación de amistad con este promotor. 
Es más, desveló que “se ha ido de Madrid a 
Castilla-La Mancha porque parece ser que 
con el gobierno del PSOE le va mejor” .

El actual equipo de gobierno considera 
que “no tenemos más remedio que ir a los 
juzgados” y denunciar a algunos miembros 
del anterior equipo por prevaricación al

adoptar acuerdos y falsedad de documen
tos en su relación con la citada empresa, 
que obtendría una plusvalía de 600 millo
nes de euros, con la construcción de estas 
viviendas, ninguna de ellas de protección 
oficial, tal y como recoge la ley.

Fuentes y su equipo se sienten solos. 
Desamparados por el gobierno regional, 
ante cuya sindicatura de cuentas solicitaron 
una auditoría que aclarase la situación del 
ayuntamiento, la misma que fue denega
da^ ante la “actitud de nuestros socios”, los 
socialistas, que más bien parecen haber 
“pactado” con los populares.

LOS PROMOTORES 
DE “EL QUIÑÓN” 
OBTENDRÁN 600 
MILLONES DE EUROS 
EN PLUSVALÍAS

Pero la presión también ha llegado a las 
filas socialistas. En el pleno del lunes 27 su 
portavoz, Carlos Aguilar, presentaba su di
misión “por motivos personales y de con
ciencia”. Su puesto ahora, lo ocupa el ante
rior teniente de alcalde, Felipe Sánchez 
Rico, tesorero y concejal de Hacienda, im
plicado junto con el anterior alcalde en el te
ma de las bodas ilegales, que aún está pen
diente de resolución judicial.

“El Quiñón” no es más que la punta del 
iceberg de una realidad: la fuerte presión in
mobiliaria que desde hace unos años expe
rimenta la comarca de La Sagra, limítrofe 
con Madrid, donde cada vez queda menos 
suelo.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango /  J. Carmona
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torrijos
sanidad

CONSULTA DE 
GINECOLOGÍA DE 
MARTES A VIERNES
Desde el martes 28 de octubre funciona 
en el centro de salud de Torrijos una con
sulta de Ginecología y Obstetricia, que 
será atendida de martes a viernes y en 
horario de mañana. Al frente, una ginecó
loga del toledano Hospital Virgen de la 
Salud.

A esta consultan pueden asistir las pa
cientes de Torrijos, Alcabón, Barcience, 
Carmena, Gerindote, La Mata, Novés, 
Rielves y Val de Santo Domingo.

Será una consulta de alta resolución, 
que dispondrá de un ecógrafo y podrá re
alizar las pruebas para la detección pre
coz del cáncer ginecológico, además de 
la atención de embarazos (salvo los de
clarados de alto riesgo) o consultas de 
planificación familiar.

Ja provincia

LOS IMPUESTOS SUBIRAN LO 
MISMO QUE EL IPC CON LOS 
VOTOS EN CONTRA DEL PP
La Corporación municipal torrijeña se 
reunió recientemente en sesión plenaria 
con carácter extraordinario para aprobar 
la tasas municipales que se aplicarán en 
esta localidad a partir del próximo año. 
finalmente, la propuesta del equipo de 
gobierno salió adelante con los votos fa
vorables de la coalición PSOE-IU (9), 
frente a los de la oposición, el Partido 
Popular (8).

El equipo de gobierno argumentaba 
que los impuestos se incrementarían lo 
establecido por el índice de Precios al 
consumo, IPC, un 3 por 100 anual; 
mientras que el PP manifestaba que no 
había que alterar los impuestos.

En este sentido, el portavoz socialista 
en el Ayuntamiento de Torrijos, 
Faustino Pérez Barajas, manifestaba 
que “si un Ayuntamiento quiere dar ser
vicios hay que mantener los impuestos 
acorde con los tiempos”.

En la misma línea se expresó el por
tavoz de IU, Teodoro Cañada. Sin em
bargo, Miguel Ángel García Huerta, 
portavoz del PP, estimaba que no era 
necesaria la subida.

Posteriormente, desde las filas del 
equipo de gobierno los representantes 
del Partido Popular tuvieron que escu
char que “no se puede mantener un 
Ayuntamiento como en los tiempos del 
PP, en los que no querían actualizar los 
impuestos y evidentemente no ofrecían 
servicios a los torrijeños”.

PSOE E IU 
APOYARON 
LA SUBIDA PARA 
PODER OFRECER 
MÁS SERVICIOS 
A LOS TORRIJEÑOS

xx aniversario

GOYO BENITO, CON LA PEÑA MADRIDISTA MAZAC0TER0
Unos 350 simpatizantes y socios de la peña Mazacotero del Real 
Madrid se reunieron en el restaurante Sigfredo de Torrijos para con
memorar el XX aniversario de la asociación, que preside Ángel del 
Álamo. Allí estuvieron Goyo Benito y Antonio Ruiz, además de pe
ñas de Fuensalida, Toledo, Talavera, Puente del Arzobispo, lllescas 
y varias madrileñas. Durante el acto tuvo lugar el hermanamiento de 
la peña Aspense con la torrijeña, acontecimiento fue muy aplaudido, 
ya que la localidad del bajo Vinalopó desde hace tres años está her
manada con Torrijos. Pero el momento más emotivos fue el minuto 
de silencio por la memoria de dos grandes aficionados al Real 
Madrid Eusebio Arevalillo y Juan López.

T O R R I J O S  (Toledo)
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José Florencio Moreno • Fotos: Rebeca Arango

LA JUNTA APORTARÁ 300.000 EUROS AL CONSORCIO

El Consorcio de Extinción de Incendios y Salvamento de la 
Provincia de Toledo ya tiene listo el nuevo diseño para 
atender, sin los obstáculos y dificultades que se tenían has
ta ahora todo, el territorio provincial. Aunque la idea del 
Consorcio se irá desarrollando a lo largo de la legislatura, 
ya se han puesto en marcha los primero proyectos.

El plan, apuntado por el presidente del Consorcio, Eladio 
Luján, y por el presidente de la Diputación Provincial, José 
Manuel Tofiño, supone la construcción de tres nuevos par
ques comarcales: uno en Santa Olalla (que sustituirá al ac
tual miniparque ya en funcionamiento), otro en la zona de 
la Sagra, cuya ubicación está por determinar (y que susti
tuirá al miniparque que el Consorcio tienen en Toledo) y un 
tercero que podría construirse en la zona de los Montes de 
Toledo.

SE CONSTRUIRÁN TRES 
PARQUES COMARCALES 
Y TRES MINIPARQUES

Estos tres parques de nueva construcción estarán apo
yados por otros tres miniparques como los que actualmen
te funcionan en Santa Olalla, Toledo y Belvís de la Jara. En 
relación a estos tres últimos, que puso en marcha la ante
rior legislatura, el Consorcio pretende desprivatizarlos 
cuanto antes y recuperar la gestión directa.

De todos estos proyectos el que se encuentra más avan
zado es el parque de Santa Olalla que costará unos
360.000 euros y cuya construcción comenzará segura
mente a primeros de año, estará listo a lo largo de 2004 y 
contará con una plantilla de 27 efectivos que se podría am
pliar si fuera necesario.

Efectivos del miniparque de Santa Olalla. Abajo, el presidente 
de la Diputación, José Manuel Tofiño, la consejera de 
Administraciones Públicas, Matilde Valentín, y el presidente 
del Consorcio de Extinción de Incendios, Eladio Luján.

B

La consejera de Administraciones Públicas, Matilde 
Valentín, y el presidente del Consorcio de Extinción de 
Incendios y Salvamento de la Provincia de Toledo, Eladio 
Luján, han firmado un convenio de colaboración que per
mitirá realizar unas inversiones de 600.000 euros para su
fragar gastos del Consorcio como adquisición de vehícu
los, maquinaria, material y equipos complementarios. El 
convenio, con vigencia hasta el 31 de diciembre, tendrá 
continuación el año próximo para seguir invirtiendo en se
guridad “que es invertir en la tranquilidad de los ciudada
nos", aseguró Matilde Valentín.

NUEVO MAPA DE EXTINCIÓN DE 
INCENDIOS PARA LA PROVINCIA
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JORNADAS PARA PREVENIR EL ALCOHOLISMO
La localidad de Yuncos acogía el pasado 25 de oc- g 
tubre la segunda jornada de información y preven- i  
ción sobre el alcoholismo en la que participaron nu- $ 
merosas personas de la localidad, aunque se echó e '8! 
menos la presencia de los más jóvenes. °

En ella participaron tanto el alcalde de Yuncos, 
Gregorio Rodríguez, encargado de la inauguración, 
como especialistas en este tipo de dependencias: 
psicólogos y personas especializado. La clausura de 
las jornadas corrió a cargo de José Luis 
Hernández, director del Plan Regional Antidroga.

yuncos

31 de octubre 2003 ecos la provincia

villacañas

BROCHE DE 
ORO PARA LA 
POPULAR FIESTA 
DE LA VENDIMIA
Desde el día 11 de octubre, en que se abrió 
la exposición “Trajes Tradicionales de 
España”, se han venido desarrollando en 
la localidad de Villacañas, los actos de la 
Fiesta de la Vendimia 2003. El día 18 de 
octubre se ofreció un recital a cargo del 
grupo “Viva Voz”; el día 25 se representó 
“Las Bernardas”, por el grupo “Octogenia” 
de Madrid, por fin y como colofón a estos 
actos, el día 26 se inauguraron las nuevas 
oficinas de atención al público del Servicio 
de Guardería Rural del Ayuntamiento. Por 
la tarde se ofreció un Festival de Coros y 
Danzas, y se entregó el premio 
“Vendimiador de Honor” al presidente re
gional José Bono, que fue recogido en su 
nombre, y de manos del alcalde de la loca
lidad, Luis Zaragoza, por el delegado de 
Agricultura Gustavo Martín.

BARGAS PRESENTA SUS 
ESCUELAS DEPORTIVAS

Cientos de niños y jóvenes se dieron cita en el Pabellón Deportivo de Bargas el pasado 
sábado 25 en la presentación de las Escuelas Deportivas de la temporada 2003-2004. En 
el acto estuvieron presentes el alcalde de la localidad, Gustavo Figueroa, y el concejal 
de deportes del ayuntamiento, Antonio Hernández de la Cuerda. Este año las discipli
nas deportivas que cuentan con su correspondiente escuela municipal en Bargas son: fút
bol, fútbol sala, voleibol, balonmano, tenis, ajedrez y bádminton.

L:apitanI

G IM N A S IO  C Llksl
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José Luis Garrido
ALCALDE DE VILLANUEVA 
DE ALCARDETE

“ EL TRÁFICO Y LA 
ATENCIÓN SANITARIA 
HAN SIDO NUESTROS 
PRIMEROS OBJETIVOS”

•  ¿Cómo han afrontado los primeros cien días de go
bierno?
En estos primeros cien días, hemos tenido sobre todo mu
cho trabajo, muchas ganas, muchas dudas, algún pequeño 
tropiezo sobretodo por la inexperiencia, pero empezando a 
trabajar por y para nuestro pueblo. Cuando entramos en el 
Ayuntamiento, tuvimos que afrontar un primer reto, que fue 
organizar las fiestas de verano, de las que estamos bastan
te satisfechos. Posteriormente y según ha ido pasando el 
tiempo, nos hemos centrado en los objetivos de nuestro pro
grama, hemos empezado por realizar algunas gestiones, en 
el tema del tráfico dentro del pueblo, hemos conseguido 
igualmente el pedíatra para nuestro pueblo, creemos que 
vendrá en noviembre, para lo cual hemos tenido que ade
cuar en estos últimos días el Consultorio Módico, con una 
nueva consulta para este especialista, ya que esta era una 
de las demandas de nuestros vecinos y uno de los puntos de 
nuestro programa, hasta ahora las madres y los niños pe
queños, alguno incluso de meses, se tenían que desplazar 
hasta la localidad de Puebla de Almoradiel, para ser visita
dos por el pedíatra de esta localidad.

villanueva de alcardete
la provincia«vipgen de la piedad

“VAMOS A GARANTIZAR EL 
BIENESTAR DE LOS VECINOS”

Texto y foto: Antonio Mancera

os

•  ¿Qué proyectos han puesto en marcha?
En principio hemos querido empezar por garantizar el bienestar de los ve
cinos, con estas pequeñas pero importantes cosas, más importantes inclu
so que las grandes obras, que son muchas y necesarias y que vamos tam
bién a ir realizando; pero son las pequeñas cosas las que crean el bienes
tar, cosas como la ampliación del Centro de Atención a Infancia, con un au
la cuna y comedores, la reforma del Consultorio Médico y la reforma de la 
piscina municipal, estas últimas se realizaran en el primer año de la legis
latura, con nuestro primer presupuesto, el de 2004. Estamos gestionando y 
quizás sea una realidad para antes de que finalice el año, la mejora del ser
vicio de autobuses con Alcázar de San Juan, ya que sólo existe un autobús 
diario, cuando es en Alcázar donde se encuentra el Complejo Hospitalario 
“La Mancha Centro”.

•  ¿Se ha solucionado el problema del agua?
Ya se ha realizado una obra en la que se ha cerrado el circui
to de agua por la zona norte del pueblo y ahora lo que nos ha
ce falta es un depósito para dar más presión a la zona alta; ya 
estamos realizando gestiones, buscando los terrenos y la fi
nanciación, posiblemente este proyecto lo encuadremos den
tro de los Planes Provinciales, porque aunque las necesidades 
en Villanueva son muchas, es más importante el agua o el bie
nestar de las madres y los niños, para que no se desplacen a 
localidades cercanas a visitar al especialista; si no soluciona
mos estas cosas no habrá quién quiera establecerse en el pue
blo o traer a su familia, por eso hemos empezado solucionan
do lo más básico, por crear en principio bienestar en el pueblo.
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villanueva de alcardete
la provinciacvirgen de la piedad

AMABILIDAD Y ALEGRIA
PARA UNAS FIESTAS POPULARES
Del 7 al 11 de noviembre Villanueva de 
Alcardete celebra sus fiestas en honor de la 
Virgen de la Piedad con un presupuesto que 
ronda los 60.000 euros. El acto principal del 
programa, y como novedad este año, es la 
coronación de las Damas y la elección de las 
Reinas de las Fiestas el día 7, después ha
brá un encendido de luces testimonial, una 
cena para agasajar a las Damas y autorida
des, con la colaboración de los vecinos, que 
podrán asistir a la misma pagando su impor
te. Tras de la cena se celebrará un baile con 
orquesta al que podrá asistir todo el que lo

EN HONOR DE 
LA VIRGEN DE 
LA PIEDAD, SE 
CELEBRAN DEL 7 AL 
11 DE NOVIEMBRE

desee. El sábado 8 la gran protagonista de 
las fiestas será la cantante Malú.

Como novedad igualmente para este año, 
la comida popular, que venía haciendo una 
empresa, la realizarán los vecinos, los abue
los del Hogar, las Amas de Casa, etc., con la 
intención de que este acto sea más partici- 
pativo y popular.

“En fin -señala el alcalde- tratamos que las 
fiestas sean participativas en todos sus as
pectos y actos programados, para de esta 
forma hacerlas mejores”, y añade que “estas 
son quizás las últimas fiestas de la comarca 
y de la provincia y esperamos que nos visi
ten bastantes amigos, ya que Villanueva 
siempre ha sido un pueblo acogedor, afable 
y cariñoso y ha recibido al visitante con los 
brazos abiertos, en mi pueblo no se distin
gue entre el visitante anónimo o el famoso, 
son todos iguales, y en esta ocasión no va a 
ser menos y recibiremos a los visitantes con 
generosidad y alegría”.

DEVOCION POR 
LA PATR0NA Y 
LA COSTUMBRE 
DE LA PÓLVORA
Si algo en estas Fiestas es impor
tante, además de los actos festivos 
característicos de la Feria, es sin 
duda el día de la Función de la 
Virgen de la Piedad, y posterior
mente la procesión, “ya que no hay 
que olvidar que todas estas fiestas 
giran en torno a nuestra Patrona, 
gastaremos como siempre pólvora 
sin conocimiento, ya que es una tra
dición nuestra, hay a quien le gusta 
y quien nos lo critica, pero es cos
tumbre en nuestro pueblo y todo se 
hace por la Patrona, ya que como 
he mencionado todos los actos gi
ran en trono a ella”, señala el alcal
de de Villanueva de Alcardete, José 
Luis Garrido.

Antonio Mancera

t
C L IN IC A
D E N T A L

• ODONTOLOGIA EN GENERAL
• LAS MEJORES TECNOLOGIAS Y MATERIALES
• TRATAMIENTOS SIN DOLOR
• PROTESIS FIJAS Y REMOVlBLES
• IMPLANTES, ORTODONCIA

M igue l M orían , 29

45810 VILLANUEVA DE ALCARDETE

C I T A  P R E V I A

0  925 167 432

SEGUIMOS CONTANDO CON 
SU CONFIANZA

r m . H o s ta lque
V illa n u e v a  d e  A lc a rd e te  

(To ledo )
Habitaciones con baño completo, TV.. Aire Acondicionado y calefacción 
Salones para todo tipo de eventos, desde 25 hasta 450 invitados 
Restaurante con menú del día y una variada carta de platos

\

I  Salones "San Roque'

J ij
VILLANUEVA • LILLO 

HERENCIA - VILLAFRANCA
( í )  ( jí )  Vrtfnw.v

H a i i f / l o g i ie

INFORMACION Y R E S E R V A S  : 

925.16.61.18 -  925.16.70.77 Fax

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #441, 31/10/2003.



Excmo. Ayuntamiento de Fdlanueva de Alcardete
Fiestas en honor de la Virgen de la Piedad 

(Del 7 al 11 de noviembre de 2003)

VIERNES, 7 DE NOVIEMBRE
18.00 h.- Pabellón Municipal

Elección de las Reinas y Damas de Honor y comienzo de las 
Fiestas, con Pregón a cargo de D. Miguel Angel Sánchez-Beato 
Garrido, hijo de Villanueva.

18.30 h.- Centro Cultural
Festival de Magia para niños/as, con el fabuloso 
mago JUAN CASTRO. (Llega a las 16,30 h.).

24.00 h.- Hotel San Roque
Verbena popular con la Orquesta “JENASAN”.

SÁBADO, 8 DE NOVIEMBRE
1,00 Parque Infantil en el Parque San Roque.

Ofrenda de flores a la Virgen de la Piedad.
Recogida de autoridades en compañía de las danzantas y 

bandas de música locales, para asistir a las Solemnes Vísperas 
en honor a la Virgen de la Piedad.

18.30 Centro Cultural.
Teatro Infantil a cargo de la compañía NAREA, 
con la obra “La Gallina que pudo ser Princesa”.

Pólvora en el lugar habitual y, a continuación, 
los tradicionales toros de fuego.

En el Pabellón Municipal: “MALÚ” EN CONCIERTO. 
Entradas anticipadas en el Ayuntamiento.
Para que sigas divirtiéndote, disfruta 
de la marcha con nuestra Discoteca Móvil.

01.00 h - Cine Chaplin.
Espectáculo de variedades,
con el buen humor de “LOS HERMANOS CALATRAVA”.

DOMINGO, 9 DE NOVIEMBRE
Alegres Dianas con nuestras Bandas de Música locales.

23.00 i Pabellón Municipal.
Verbena popular, con la extraordinaria Orquesta Pedro Picasso.

LUNES, 10 DE NOVIEMBRE
09.30 h.- Campo de Tiro.

Tirada doble al Pichón y al Plato.
10.00 h.- Parque Municipal San Roque.

Campeonato de Caliche.

11.00 h.- Salón de arriba de la Asociación La Humanitaria. 
Concurso de Ajedrez, Parchís, Mus y Dominó.

12.30 h.- Centro Cultural.
Teatro Infantil con el Grupo ULTRAMARINOS 
DE LUCAS y la obra “COSAS DE MAR”.

17.00 h.- Centro Cultural.
Baile para los mayores. Música, baile y buen ambiente para 
vosotros.

22.30 h.- Cine Chaplin.
Teatro: Compañía CANDILEJAS, con la obra 
“LOCO MONTAJE DE UN CLÁSICO”.

MARTES, 11 DE NOVIEMBRE
10.30 h.- Competiciones deportivas

en las inmediaciones del Pabellón Municipal.
Organiza: AMPA S. Jorge.

11.30 h.- Plaza de Toros.
Elaboración de Comida Popular con 
la colaboración de cocineros locales, 
para degustar todos juntos a las 14,00 h.

21.00 h.- Cine Chaplin.
Concierto de Cámara a cargo de Orquesta “ORFEO”.

Sala de Exposiciones “EL PILAR”. 
Obra: “Sueños”.
Autor: José Carlos García Sánchez. 
Del 1 al 15 de noviembre.
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LA “ÚLTIMA HORA” DE TOLMO,
CO NTADA POR SUS PR O TAG O N ISTAS

Julián Garda, Jule, aporta a "Última hora" seis cuadros sobre la naturaleza.

Hasta el 20 de noviembre, los miembros del Grupo Tolmo: Francisco 
Rojas, Eduardo Sánchez Beato, Raimundo de Pablos, Julián García, 
Fernando de Giles y Félix Villamor, presentan en la galería que lleva su 
nombre una colección de sus últimos trabajos. En total son cerca de una 
treintena de cuadros los que este grupo de artistas toledanos da a conocer 
al gran público para, de paso, poner en común sus últimas obras, “para sa
ber lo que estamos haciendo”, asegura Jule (en la imagen). Los suyos son 
seis cuadros basados en la naturaleza, “sobre el paisaje sintetizado, qui
tándole el color, la imagen, los detalles”. Jule ha querido presentar cuatro 
de ellos unidos: "Primavera 1, 2, 3 y 4" haciendo un conjunto; y dos obras 
de mayores dimensiones que repiten temática. El artista ha compaginado 
el trabajo de los últimos meses entre la realización de estas obras y las que 
prepara para la muestra en la que participará en Madrid el próximo mes.

SAN VICENTE SE PONE 
A LA “ ESCUCHA” DE 
MÚSICA IMPROVISADA
La antigua Iglesia de San Vicente, sede del Círculo de 
Arte de Toledo, es uno de los tres escenarios en los 
que, del 1 al 29 de noviembre, se desarrollará el 
Festival Internacional de Música ¡Escucha!'03. Se tra
ta de la segunda edición, más pequeña pero nada re
ducida en su calidad artística ni en su ámbito geográfi
co -Madrid y Barcelona acogen el resto de conciertos- 
a la inicial, celebrada en 2001.

Serán seis las ocasiones en las que los toledanos 
puedan acercarse a escuchar otras tantas sesiones de 
este tipo de música diferente, que se está improvisan
do en el momento, que es contemporánea y que hay 
que escuchar para entender. Veinte músicos de 
Alemania, Argentina, España, Francia, Gales, Italia, 
Líbano, Noruega, Portugal y Estados Unidos, profun
damente comprometidos con este tipo de música. 
Matthews, Kaplan y Chamy abrirán el ciclo toledano, 
el martes 4 a partir de las nueve de la noche. El do
mingo 9, a las siete de la tarde, el concierto correrá a 
cargo de Rambolá, López, Algora y Zach. “No spag- 
hetti edition” actuará el domingo 16 de noviembre, a 
las siete de la tarde; mientras que “Cremaster + Trío 
Barberán, Fages, Costa Monteiro”, lo harán el domin
go 23 de noviembre, también a las siete. Cerrarán el 
ciclo “Sehnaoui” y “Voelker” , el viernes 28 de noviem
bre, a las nueve de la noche.

eos #56
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NUEVOS RECURSOS 
PARA LA ANIMACIÓN 
A LA LECTURA
El 19 de noviembre finaliza el plazo de 
presentación de solicitudes para partici
par en la “Guía de Recursos de 
Animación a la Lectura para Castilla-La 
Mancha 2004” que convoca la 
Consejería de Cultura. Las personas, 
empresas o grupos que quieran ofertar 
actividades dirigidas a la animación a la 
lectura y a la creación de hábitos de lec
tura estable pueden acceder a esta con
vocatoria, que busca fomentar la lectura 
de los castellano-manchegos, especial
mente los niños, la edad básica para ini
ciar un hábito que una vez implantado 
puede durar toda la vida. De ahí que las 
actividades dominantes en la Guía sean 
los cuentacuentos, los recitales literarios, 
las funciones teatrales, con actores, títe
res o marionetas, los talleres de diferen
te tipo y los programas didácticos.

Desde su puesta en marcha en el año 
2000, la Consejería de Cultura ha visto 
aumentadas sus páginas con nuevas 
ofertas, llegando a las 300 páginas en la 
edición que está en la calle.

Entre los programas desarrollados a 
partir de estas propuestas destaca el de 
la “Biblioteca Abierta”, que ha acercado 
las actividades de animación a la lectura 
a poblaciones con menos recursos, al 
tiempo que ha facilitado a los participan
tes en la “Guía de Recursos de 
Animación a la Lectura para Castilla-La 
Mancha” una forma de promoción gratui
ta entre los diferentes ayuntamientos de 
la comunidad autónoma, gracias a la 
aportación de ayudas.

EL PRÍNCIPE FELIPE ASISTIRA A LA 
REAPERTURA DEL MUSEO SEFARDÍ
Poco más de dos años han durado las obras de remodelación del 
Museo Sefardí, que abrirá de nuevo sus puertas al público el próximo 
17 de noviembre, fecha para la que se espera la visita del Príncipe de 
Asturias, Felipe de Borbón. Una vez terminadas las obras, que dispo
nían de un presupuesto inicial de 1,800 millones de euros, el Museo ul
tima la instalación del montaje museográfico: instalación de piezas, ur
nas de cristal, cartelería... El museo se cerraba en octubre de 2001, 
ocho años después de su apertura al público, durante los que recibió 
cuatro millones de visitantes.

MÁS DE 2.000 ESCOLARES, 
EN LAS VISITAS DIDÁCTICAS 
DE LA REAL FUNDACIÓN
Más de 2.000 escolares de Toledo y la provincia habrán 
pasado, cuando finalice el mes de noviembre, por el 
Programa de Didáctica y Patrimonio de la Ciudad de 
Toledo, que desde principios de octubre lleva a cabo la 
Real Fundación de Toledo. Los martes y los jueves, Roca 
Tarpeya, sede de la Real Fundación, abre sus puertas a 
los escolares de Educación Primaria y Secundaria para 
que aprendan a valorar y a apreciar el patrimonio natural 
y cultural de la ciudad a través de dos experiencias pilo
to: Patrimonio Natural y Paisajes educativos en Toledo, 
cuya finalidad es sensibilizar a los niños sobre un con
cepto integral del patrimonio cultural y natural. La bióloga 
Asenet López y el especialista en medio ambiente 
Enrique García, han sido los encargados de diseñar una 
ruta ecológica por el río Tajo, a través de la que los alum
nos toledanos descubren, semana a semana, aspectos 
geológicos, vegetales y faunísticos del Tajo. Para ello

LAS RUTAS ECOLÓGICAS 
POR EL RÍO TAJO 
VOLVERÁN EN PRIMAVERA
cuentan además con el apoyo de material didáctico que 
se les hace entrega durante la ruta y con el que pueden 
comprender y apreciar la riqueza y biodiversidad de es
tos lugares, sensibilizarse con la necesidad de preser
varlos y detener su deterioro.

El segundo proyecto se realiza dentro del museo, a tra
vés de la exposición “Toledo amurallada", inaugurada el 
pasado mes de septiembre. Enrique Lorente, experto 
en Didáctica del Patrimonio, ha sido el encargado de pre
parar el material didáctico, que permite a los escolares 
trabajar mediante un sistema de ejercicios, cuyo objetivo 
es construir sus conocimientos sobre la muralla y la vida 
generada en su entorno. La exposición también se abre 
a los escolares, el resto de la semana: mientras que las 
rutas fuera de la Real Fundación, que se organizan por 
vez primera, volverán en primavera.

Un centenar de escolares de Toledo y la provincia participan 
semanalmente en los programas de la Real Fundación.
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RECUERDOS DE UN CONSABURENSE
“EN LAS CÁRCELES DE FRANCO”
Mucha emoción compartida la que se respiró 
el pasado 25 de octubre en la Casa de la 
Cultura de Consuegra. La cita lo requería. Ex
presos políticos republicanos, familiares y al
caldes de la zona asistieron a la presentación 
del libro “En las cárceles de Franco”, del con- 
saburense Clemente Sánchez, que el 9 de 
octubre se presentaba oficialmente en Madrid, 
de manos de Santiago Carrillo, que no estu
vo en el acto de Consuegra por problemas de 
salud. Fue todo un homenaje a su padre, 
Clemente, privado de su libertad durante 10 
años, en diferentes cárceles españolas. Una 
experiencia terrible “de inseguridad total, ham
bre, malos tratos, hacinación...”, que recorda
ban bien otros dos consaburenses, Teodosio 
Patajo y Dionisio Zaramago, presentes en el 
acto, y retratados junto a Clemente Sánchez y 
otros ocho paisanos en la cárcel de Ocaña, 
imagen que el autor ha utilizado como portada 
del libro, que ya está a la venta.

UN REGALO FAMILIAR
El texto, editado “por casualidad” por la edito
rial Oberón, del Grupo Anaya, tiene su origen 
en un regalo que Sánchez quiso realizar a su 
madre en 1994. Del libro, que entonces tituló 
“10 años de libertad”, sólo imprimió cinco 
ejemplares para el ámbito familiar. El conteni
do es el mismo: una recopilación de los docu
mentos que su padre comenzó a escribir “de 
forma rápida e imprecisa”, con los recuerdos 
de sus años de cautiverio, en el reverso de los

carteles propagandísticos del PCE, partido 
que él mismo relanzó en Consuegra. La ha
zaña comenzó en 1979, con la llegada de la 
Democracia, “porque los años de postguerra 
fueron años de recuerdos enquistados en el 
seno de miles de familias”, apunta Sánchez. 
Murió al año siguiente, en agosto de 1980. Su 
hijo tenía pendiente esa “deuda” que retomó 
quince años después. A los textos sobre los 
últimos días de la guerra, sus años de cárcel, 
que ocupan los capítulos centrales, su regre
so a Consuegra en 1950 y un epílogo sobre 
los años de represión y control que siguieron 
hasta la Democracia, Sánchez añade retratos, 
caricaturas, poesías y felicitaciones que su 
padre realizó para su esposa durante sus 
años de cárcel en Consuegra, Madridejos, 
Aranjuez y, especialmente en Ocaña, donde 
Sánchez tuvo ocasión de compartir cautiverio 
con el poeta Miguel Hernández y escuchar 
algunos poemas que éste nunca llegó a escri
bir.

Quien tampoco quiso perderse el acto, co
presidido por el consejero de Educación, José 
Valverde, fue el presidente de la Asociación 
de Antiguos Presos de la República, Gervasio 
Puerta, que al final del acto hizo entrega de 
un ramo de flores a la viuda del protagonista, 
Felipa Gutiérrez. No será su única presencia 
en la provincia, para el mes de enero, la aso
ciación tiene previsto organizar una exposi
ción en el Alcázar sobre las cárceles de 
Franco.

EX PRESOS 
REPUBLICANOS, 
FAMILIARES Y 
POLÍTICOS, JUNTOS 
EN CONSUEGRA

Clemente Sánchez presentó emocionado 
el libro “En las cárceles de Franco”, 
en Consuegra.

Inmaculada Sánchez • Fotos: A.Mancera / C.Monroy
/ O
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Mejillones al vapor o en vinagreta, ber
berechos al vapor, angulas frescas, 
pulpo a la gallega, caldo gallego, cal
dereta de setas con almejas, gambas, 
langostinos o bogavante a la plancha o 
cocidos, camarones, percebes, ciga
las, centollos, buey de mar, arroces, 
lubina, lomo de merluza, cachelos, né- 
coras, vieiras, tarta de Santiago, que
so de tetilla...

Pasar por el Restaurante La Alacena 
del Hotel Beatriz, del 1 al 30 de no
viembre, permite escoger entre un rico 
abanico de frescos y sabrosos produc
tos gallegos.

Por octavo año consecutivo, no
viembre es el mes de la cocina gallega

DEL 1 AL 30,
EL RESTAURANTE 
LA ALACENA 
OFRECE A SUS 
COMENSALES 
UNA SELECCIÓN 
DE LA DESPENSA 
GALLEGA
y el marisco en este restaurante tole
dano que durante todo el año destaca 
por su gastronomía surtida y de cali
dad.

Por un precio de 41 euros, el co
mensal puede disfrutar de los menús 
especiales de degustación de las VIII 
Jornadas Gastronómicas de la Cocina 
Gallega y el Marisco, compuesto por 
cinco primeros, cinco segundos y un 
postre. Todo un homenaje al norte de 
España del que el Hotel Beatriz ha ex
portado una auténtica despensa natu
ral surtida de pescados, mariscos, car
nes, verduras y vinos de excelente ca
lidad.

Lotes ij Cestas

Los cocineros del restaurante La Alacena del 
Hotel Beatriz de Toledo, posan junto al cartel anunciador de las 

VIII Jornadas sobre la Cocina Gallega y el Marisco.

Tfnos.: 925 38 15 12 / 925 38 10 94 
Fax: 925 59 00 14 

Ctra. Mazarambroz Km. 3 
SONSECA (Toledo)

NOVIEMBRE,
MES DE COCINA 
GALLEGA Y MARISCO 
EN LA ALACENA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #441, 31/10/2003.



ecos « d e  sociedad

ROSANA ARBELO,
DE INCÓGNITO EN PÍCARO

De arriba abajo, “Condena2" en plena actuación 
en el café teatro “Picaro"; su productora Rosana 
Arbelo, que asistió a la presentación de incógni

to. El concierto abarrotó el local toledano.

La cantautora canaria Rosana Arbelo es
tuvo el pasado jueves 23 en el café teatro 
“Picaro”. Llegó de incógnito y logró pasar 
inadvertida entre el público que abarrotó el 
local toledano el día de la presentación del 
primer disco de “Condena2”. Dos toleda
nos con los que Rosana mantiene una re
lación profesional y de amistad desde que 
hace poco más de un año, el dúo que for
man los toledanos Gustavo Sánchez y 
Borja Fernández-Serrano la conocían for
tuitamente cuando iban a entregar una ma
queta a su productora, “Lunas Rotas”. La 
misma que está promocionando y dando a

LA CANARIA ESTUVO 
EN TOLEDO POCO 
MÁS DE MEDIA HORA 
PARA ESCUCHAR 
EL DIRECTO 
DE “CONDENA2”
conocer su primer disco, compuesto por 
una docena de canciones a mitad de cami
no entre el pop-rock español y británico, 
compuestas por ellos mismos.

Durante cerca de dos horas, el dúo, arro
pado por familiares y amigos, que corearon 
algunos de sus temas, desgranaron el dis
co en un “Picaro”, lleno hasta la bandera. 
Rosana Arbelo llegaba al filo de las diez y 
media de la noche, más de una hora des
pués de que la productora diera comienzo

al coctel preparado en la planta baja del ca
fé teatro. Inmersa en la producción de su 
nuevo disco, la cantautora canaria quiso 
sacar un hueco para estar cerca de este 
grupo revelación por el que ha apostado 
fuerte.

Su intención era pasar inadvertida y lo 
consiguió. Muy pocos se percataron de la 
presencia de esta compositora y cantante 
que acaba de estrenarse como productora. 
En la puerta de “Picaro” le esperaba el per
sonal de “Lunas Rotas” que la condujeron 
hasta la planta de abajo, desde donde pu
do escuchar el directo de “sus condena
dos”. Se marchó pronto, poco más de me
dia hora después, porque el viernes conti
nuaba con la grabación. Entre el público se 
encontraba además Carlos Doménech, el 
próximo lanzamiento de “Lunas Rotas”, 
que se subió al escenario para interpretar 
“Nunca Más”, un tema que “Condena2” ha 
compuesto para su primer disco.

DE GIRA POR TOLEDO
Querían que su “baño de fuego” fuera en 
Toledo, con los suyos, y a Toledo volverán 
para ofrecer diferentes conciertos antes de 
fin de año. El 20 de noviembre, el dúo es
tará en la sala “Los recuerdos de 
Candelas” de Talavera de la Reina; y el 22, 
en la sala “Metro” de Torrijos. Antes, 
“Condena2” actúan en la Sala Vanity de 
Alcázar de San Juan, donde sonarán el 
viernes 31 de octubre; mientras que el 4 y 
5 de noviembre estarán en la sala “El 
Taburete” de Madrid.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango / C.Monroy / J.R. Calero

MUSICA “CATEDRALICIA”
PARA EL CENTENARIO DE ABC
Más de 2.000 personas entre políticos y personalidades de la vida cultural y 
empresarial de la ciudad asistieron, la tarde del sábado 25, al concierto or
ganizado por CCM, en la Catedral Primada, con motivo del centenario del 
diario ABC. La Orquesta Filarmónica de Turingia de Jena fue la encargada de 
deleitar a los presentes con hora y media de música sacra, a través de co
nocidas piezas de Vivaldi, Mozart y Hayden. En la imagen, de izquierda a 
derecha, el concejal de Hacienda, Lamberto García Pineda; la presidenta 
de ABC, Catalina Lúea de Tena; el consejero delegado, Santiago Alonso; 
el presidente de Vocento, Santiago de Ibarra; el delegado de ABC en Toledo, 
Antonio González Jerez; y el concejal de Cultura, Fernando Cirujano.

ecos 60
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La asociación de jubilados “La Paz" de Carmena celebró el pasado sábado 25 
su tradicional comida de hermandad, en la Casa de la Cultura, donde 250 per
sonas degustaron las clásicas migas regadas con vinos de la localidad. El al
calde de Carmena, Daniel Fernández, y el párroco, David Belmonte, asistie
ron al ágape servido por el “equipo de cocina" que forman los propios socios.

Un total de 24 empleados de Correos de Toledo y la provincia, jubilados 
a lo largo de 2003 recibieron el sábado 26 un merecido homenaje de ma
nos de la empresa. Tanto los homenajeados como sus esposas com
partieron mantel, en el Hotel Doménico, con el director de zona de 
Correos, Ángel Pérez, que les obsequió cono un pequeño detalle.
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“Los informadores gráficos por la ruta del Quijote. El encuentro de los caba
lleros andantes de ayer y hoy” fue el titulo del XX Congreso de la Anigp-TV, 
celebrado del 22 al 25 de octubre en Toledo. Conferencias, exposiciones y 
mesas redondas han reunido en la capital regional a socios de todo el país.

Un total de 70 colegios de la provincia de Toledo participarán durante el cur
so académico 2003-2004 en el programa “Un mundo de colores", puesto en 
marcha, hace dos años, por la ONG “Por otro mundo". Su objetivo: desarro
llar vínculos emocionales entre niños de diferentes culturas.

Cañizares, presidia la eucaristía de reinhumación, concelebrada por hermanos 
Desde el sábado 25, la capilla lateral de la parroquia toledana de Santa Teresa Maristas llegados de toda España. Mientras, el mismo sábado, las diferentes ra-
acoge los restos de los hermanos maristas que murieron mártires durante la mas de Acción Católica de la Diócesis de Toledo celebraban en la Iglesia de San
Guerra Civil Española y que hasta la fecha se encontraban en el cementerio que Julián la jornada de inicio del curso, en la que hubo lugar para la formación, la con■
la comunidad religiosa tiene en la ciudad. El arzobispo de Toledo, Antonio vivencia y la participación en la eucaristía, que puso el broche a un día intenso.
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“MOYA ES COMO OSTOS: TORERO M
•  Como buen aficionado, ¿cómo definiría, en términos taurinos, a...
... Isidro Flores? Peón de brega.
... Pablo Tello? Una larga cambiada.
... Florentino Carriches? El torilero.
... Javier Corrochano? Esplá, por el conocimiento del toreo y su saber estar.
... González Madrid? El puntillero: acabó con una época socialista en Talavera.
... José Francisco Rivas? Compañero de terna.
... Jesús García Moya? Jaime Ostos, que era muy chulo en la plaza.
... Alejandro Bermúdez? El espectáculo cómico-taurino.
... Tirso Lumbreras? Peón de confianza.

entrevista^irreverente

•  ¿Es usted el concejal más “mimado” por Rivas?
No me siento mimado, aunque sí he de reconocer que la Cultura, en el más 
amplio sentido de la palabra, es una de las grandes prioridades del equipo de 
Gobierno y por ello procuramos que no falten recursos. Pero no está de más 
que se sepa que otras delegaciones, como Deportes o Bienestar Social, tie
nen unos presupuestos mayores, debido a los gastos de personal.
•  La delegación de Festejos tampoco se queda manca...
¡Pero cuántas fiestas tenemos! ¡Si es que no paramos de celebrar festejos!
•  Para que su trípode no se quede cojo, ¿es Patrimonio la cenicienta? 
En absoluto. La delegación de Patrimonio no existía cuando llegamos y por 
tanto no tenía ni presupuesto. Nosotros la hemos dotado. Ya sé que parece 
ínfimo, unos 90.000 euros, pero eso es porque las actuaciones suelen ser la 
firma de convenios con bancos o administraciones, generalmente la Junta, 
que se hacen cargo en gran parte de las inversiones precisas.
•  Si tuviera que elegir entre las tres, ¿con cuál se quedaría?
La que siempre me ha gustado es Cultura. La de Festejos la asumí por amis
tad. Sigue sin convencerme, y de hecho los días de ferias no irradio precisa
mente buen humor, aunque estoy aprendiendo a convivir con este mal trago.
•  Con un cheque en blanco para contratar el espectáculo que quisiera, 
¿qué gran concierto, atracción o evento mundial organizaría?
No sería capaz de pedir más de lo que tengo, sobre todo porque las grandes 
giras mundiales de los Rolling Stones o similares no creo que recalasen en 
Talavera ni aunque pagásemos el oro y el moro. Mi gran ilusión, si es a lo que 
se refiere, sería la representación de una gran ópera al aire libre en Talavera.

“SI FUERA MUJER,
PROBABLEMENTE TENDRÍA MÁS 
SENSIBILIDAD DE LAQUE TENGO”
•  ¿Se mantiene el calendario ferial, en el que los carnavales estaban en 
la cuerda floja?
Se mantiene. Metí la pata en los últimos carnavales quitando el desfile de 
adultos, pero se retomará el próximo año. Respecto a las dos ferias, la histo
ria es la que manda, aunque creo que la historia también cambiará ese ca
lendario, probablemente quitando una de las ferias y haciendo una Semana 
Grande, que nos ahorraría mucho dinero a los talaveranos.
•  Repasemos los “espectáculos” de la temporada. La soprano Aguirre 
ha desbancado al tenor Simancas, que se ha quedado afónico...
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Carlos Gil
PRIMER TENIENTE DE ALCALDE Y DELEGADO DE 
CULTURA, FESTEJOS Y PATRIMONIO DE TALAVERA

DNI
Carlos Gil Sanz está orgulloso de haber 
nacido en Talavera, hace 54 años, en una 
fecha señalada: el 23 de abril, Día 
Internacional del Libro. Casado (y del 
Athletic de Bilbao) y padre de dos hijos 
(seguidores del Manchester United), ha 
dedicado casi toda su vida a la enseñan
za. Desde ese gremio se embarcó en la 
política, afiliándose al PSOE en 1976, 
cuando constituyó junto a Isidro Flores y 
otro compañero la sección provincial de la 
Federación de Trabajadores de la 
Enseñanza. Su actividad profesional en 
un colegio religioso (Maristas) tuvo bas
tante que ver con su deseo de no signifi
carse demasiado en el seno de la 
Agrupación socialista talaverana, pero en 
1998 no pudo, quiso ni supo decir que no 
a su gran amigo José Francisco Rivas 
para entrar en la candidatura de 1999. Se 
hizo cargo de las delegaciones de 
Educación y Festejos y Cultura y puede 
presumir de ser el único edil que ha reci
bido piropos a su gestión por parte del PR 
Aficionado ferviente a los toros, el fútbol, 
la lectura y Candeleda, es ahora el primer 
teniente de alcalde de Talavera y delega
do de Cultura, Patrimonio y Festejos. Está 
convencido de que “cuando tenga que 
volver a la docencia, no tendré alergia a la 
tiza y diré tranquilamente lo de: Como de
cíamos ayer...”
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“ESTOY HARTO DE DECIR
VERDADES A MEDIAS, PERO...”

O MUY CHULO EN LA PLAZA”
... Carmen Riolobos? El toreo de adorno que se hace antes de 
entrar a matar.
... Emiliano García-Page? Un toro con mucha bravura que 
siempre tendrá que ser indultado.
... José Miguel Camacho? Torero por lo natural.
... José Bono? El presidente de la corrida. Ecuánime.
... Zapatero? Un novillero a punto de tomar la alternativa.
... Mariano Rajoy? El apadrinado
... Carlos Gil Sanz? Un buen toro bravo que después de ser li
diado se irá tranquilamente de la vida política.

En Madrid no ha ganado el PP, creo que ha perdido el PSOE.
•  ¿Qué papel ha hecho el PSOE en la tragicomedia del híper?
No es el momento de recordar los fallos de unos y otros que han 
desembocado en este desafinado concierto. Lo que debemos ha
cer es mirar hacia delante. Talavera está en estos momentos en 
unas circunstancias extraordinarias para su desarrollo futuro, y 
creo que necesita un centro comercial como el que se estaba 
construyendo, por lo que todos debemos poner las piedras que se
an necesarias para que es proyecto llegue a buen puerto.
•  Termine la frase: ¿Si fuera mujer...?
Probablemente tendría más sensibilidad de la que tengo.
•  ¿Algo falso y algo cierto que se ha dicho de usted?
Es absolutamente falso que yo quiera hacerme con la plaza de to
ros; y es cierto que procuro estar en todos los sitios a los que se 
me invita.
•  ¿En qué se reconoce patoso?
En el bricolaje.
•  ¿En qué renuncio le pillarían si le grabasen con una cámara 
oculta?
Con la boca abierta y con pinta de bobalicón. Intento corregir esa 
mala costumbre, pero es que tengo un problema de educación 
respiratoria y respiro por la boca y no por la nariz.
•  ¿De qué está realmente harto?
De decir las verdades a medias, que no significa mentir, pero que 
no me gusta. Estaría encantado de poder decir todo lo que sé y 
pienso, pero las circunstancias suelen impedírmelo.
•  ¿Con qué piedra tropieza una y otra vez?
Con la de la amistad no siempre correspondida.
•  ¿Dónde está Bin Laden?
Ni lo sé ni me importa.
•  ¿Y Saddam Husein?
Tampoco. Ése es un problema de los americanos.

“EN LOS DÍAS DE FERIA NO 
IRRADIO PRECISAMENTE BUEN 
HUMOR; ESTOY APRENDIENDO 
A VIVIR CON ESE MAL TRAGO”

•  ¿Se ha ido alguna vez de putas?
Esa expresión me parece de un machismo absoluto y, por lo tan
to, no contesto... Si me atengo literalmente a la pregunta, no.
•  ¿Ha estado alguna vez en un club de alterne?
Sí, pero para tomar una copa y nada más, que conste.
•  Creo que también hizo alguna escapada en tiempos de 
Franco para ver en Francia alguna película no apta para el 
Régimen.
En Biarritz vi en 1974 las “Mil y una noches”, de Passolini. Iba de 
viaje de novios por el País Vasco francés y no desaproveché la 
ocasión de verla. Efectivamente, estaba prohibida en España, pe
ro nadie con dos dedos de frente la calificará como pornográfica. 
Por cierto, en la butaca de atrás estaba Paco Valladares.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña
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UNA REMESA 
ESPAÑOLA 
QUE PROMETE
Dos películas españolas se estrena esta semana 
en las pantallas toledanas. Aires frescos para unas 
cintas que ya han conseguido el visto bueno de la 
crítica.

“Planta 4a”, la película de Antonio Mercero que 
cuenta las peripecias en la planta de traumatología 
de un hospital de un grupo de chicos que rondan 
los 15 años, se ha ganado el aplauso en algunos 
de los festivales internacionales por los que ha pa
sado. Entre el reparto destaca el siempre entrega
do Juan José Ballesta.

Mucho está dando que hablar “La flaqueza del 
bolchevique”. Dirigida por Manuel Martínez 
Cuenca, con un espléndido Luis Tosar y el prota
gonismo de la jovencísima Mar Regueras, la cinta 
está basada en la novela del mismo nombre de 
Lorenzo Silva.

Por último, nombres hispanos, los de Natalia 
Verbeke y Gael García Bernal, para el reparto de 
“El punto sobre la i” , un triángulo amoroso envuel
to en thriller dirigido por Matthew Parkhill.

SWIMMING POOL (LA PISCINA)
Vier. 31, sáb. 1, y dom. 2. Pases: 17:15, 20:00 y 22:40 
Lun. 3 y mart. 4. Pases: 20:00 y 22:30

wm

KIDMAN Y HOPKINS 
SE VEN LAS CARAS
Dos grandes del cine de la última década se ven las caras en “La mancha 
humana”. Se trata del siempre enigmático Anthony Hopkins y la turbado
ra Nicole Kidman que protagonizan este thriller basado en la novela líder 
de ventas del escritor ganador del premio Pulitzer, Philip Roth.

Fantasmas, enigmas, delirios, tensión e incertidumbre se dan cita en 
"Swimming pool". Película dirigida por Frangois Ozon y protagonizada por 
Charlotte Rampling en la que ésta se convierte en una heroína “hitchcoc- 
kiana" que se ve envuelta en una serie de relaciones inquietantes cuando 
visita la casa de su editor para pasar unos días tranquilos y dedicarse a es
cribir.

EL PUNTO SOBRE LA I
Vier. 31, sáb. 1, y dom. 2. Pases: 17:00, 20:00 y 22:40 
Lun. 3 y mart. 4. Pases: 20:00 y 22:30

i ------------------------
TE DOY MIS OJOS
Vier. 31, sáb. 1, y dom. 2. Pases: 17:00, 19:45 y 22:50 
Lun. 3 y mart. 4. Pases: 20:00 y 22:30

SALA A
LA MANCHA HUMANA
Vier. 31, sáb. 1, y dom. 2. Pases: 17:00, 19:50 y 22:50 
Lun. 3 y mart. 4. Pases: 20:00 y 22:30

MATRIX REVOLUTIONS
Miércoles 5. Pases: 15:00, 19:30 y 22:40

CARMEN
Vier. 31, sáb. 1, y dom. 2. Pases: 17:00, 19:30 y 22:40 
Lun. 3 y mart. 4. Pases: 19:30 y 22:30

LA FLAQUEZA DEL BOLCHEVIQUE
Vier. 31, sáb. 1, y dom. 2. Pases: 17:00, 19:30 y 22:40 
Lun. 3 y mart. 4. Pases: 20:00 y 22:30

CRUELDAD INTOLERABLE
Vier. 31, sáb. 1, y dom. 2. Pases: 17:00, 19:50 y 22:50 
Lun. 3 y mart. 4. Pases: 20:00 y 22:30

DIAS DE FUTBOL
Vier. 31, sáb. 1, dom. 2 y lun. 3. Pases: 17:00, 19:45 y 22:50 
Mart. 4. Pases: 19:45 y 22:30

AMAR PELIGROSAMENTE
Vier. 31, sáb. 1, dom. 2 y lun. 3. Pases: 16:45 y 19:45 
Mart. 4. Pases: 19:45

ALIEN, EL OCTAVO PASAJERO
Vier. 31, sáb. 1, dom. 2 y lun. 3. Pases: 22:40 
Mart. 4. Pases: 22:30

4 L MEXICANO
Vier. 31, sáb. 1, dom. 2 y lun. 3. Pases: 16:45

HOLLYWOOD DEPARTAMENTO DE HOMICIDIOS
Vier. 31, sáb. 1, dom. 2 y lun. 3. Pases: 20:00 y 22:50 
Mart. 4. Pases: 20:00 y 22:30

/
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UDERWORLD
Vier. 31, sáb. 1, dom. 2 y lun. 3. Pases: 16:45, 19:45 y 22:40 
Mart. 4. Pases: 19:45 y 22:30

UARTA
Vier. 31, sáb. 1, dom. 2 y lun. 3. Pases: 17:00, 20:00 y 22:50 
Mart. 4. Pases: 20:00 y 22:30

I TALAYERA

CRUELDAD INTOLERABLE
De viernes 31 a jueves 6. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

•_____
HOLLYWOOD DEPARTAMENTO DE HOMICIDIOS
De viernes 31 a jueves 6. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

•_______________________
AMAR PELIGROSAMENTE
De viernes 31 a jueves 6. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

!__________
UNDERWORLD
De viernes 31 a jueves 6. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

Cinébora
NOVIEMBRE
De viernes 31 a jueves 6. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

FREDDY V.S. JASON
De viernes 31 a jueves 6. Pases: 17:30

EL MEXICANO
De viernes 31 a jueves 6. Pases: 20:15 y 23:00

TO R R IJO S
BENIDORM
EL MEXICANO

Vier. 31, pases: 21:45 / Sáb. 1, pases: 19:15 y 21:45 / Dom. 2, pases: 17:00, 
19:15 y 21:45 / Lun. 3, mart. 4 y miér. 5, pases: 21:00

JEEPERS CREEPERS
Vier. 31, pases: 22:00/Sáb. 1, pases: 19:30y 22:00/Dom. 2, pases: 17:15, 
19:30 y 22:00 / Lun. 3, mart. 4 y miér. 5, pases: 21:15

MATRIX REVOLUTIONS: 
LA ÚLTIMA AVENTURA DE 
NEO, TRINITY Y ORPHEO

Tras la trepidante y sorprendente 
“Matrlx”, llegó la cansina “Matrix 
Reloaded” y ahora Neo y compa
ñía vuelven a la carga con “Matrix 
Revolutions”, en realidad segun
da parte de la anterior debido a la 
larga duración de montaje final 
de Reloaded.

Toledo será una de las ciuda
des en las que se podrá ver el es
treno mundial de la película que 
se producirá a la vez en todo el 
planeta el cinco de noviembre, de 
ahí lo intempestivo de la hora del 
primer pase: las tres de la tarde.

En esta ocasión Neo (Keanu 
Reeves), Trinity (Carrie-Anne 
Moss) y Orpheo (Laurence 
Fishburne) lucharán contra el 
avance de las máquinas hacia la 
ciudad de Zion, último reducto de 
la raza humana. Los espectacu
lares efectos especiales, las lu
chas cuerpo a cuerpo y las bata- 
llitas y persecuciones vuelven a 
ser protagonistas de esta cinta 
con mucha acción que se desa
rrolla en su mayor parte en el 
mundo real.

Rodada en Australia y Estados Unidos dicen que se centrará en la muerte y 
será más filosófica que las anteriores.

¡san

icos #65

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #441, 31/10/2003.



allí pueden acudir todos los amantes de la pintura.

31 de octubre 2003 ecos agenda

PARA LOS AMANTES 
DEL JAZZ, LLEGA A 
TOLEDO “ CALLE 54”
Aunque fue proyectada en el Cine 
Club Municipal de Toledo en mayo 
de 2001, vuelve al escenario del 
Teatro de Rojas “Calle 54”, de 
Femando Trueba. Los organiza
dores del Cine Club han pretendi
do, con esta propuesta, rendir su 
pequeño homenaje a la celebra
ción de la Semana de Jazz que 
acoge la capital provincial durante 
estos días.
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Para los amantes del paisajismo ex
pone sus pinturas, en la Sala 
Velázquez de la Caja Rural de 
Toledo, Martina Cantero.

Esta pintora se caracteriza por una 
larga y polifacética trayectoria. Se 
formó en Pozuelo de Alarcón, donde 
se reside, y después en el Taller del 
Prado, en Madrid. Ha participado 
con éxito en numerosos concursos y 
realizado más de una veintena de 
exposiciones en las provincias de 
Madrid, Ávila, Segovia y Toledo, con 
excelente aceptación por parte del 
público y de la crítica.

Las obras de Martina Cantero per
manecerán colgadas en la oficina 
principal de la Caja Rural hasta el 
próximo 8 de noviembre en horario 
de lunes a sábado de siete de la tar
de a nueve de la noche. Es la mejor 
ocasión de ver paisajes.

MOZART LLENARÁ DE ÓPERA EL ROJAS
“La flauta mágica”, de Mozart llena
rá de música este fin de semana el 
toledano teatro de Rojas. Se trata 
de una ópera en dos actos,en ver
sión original en alemán con subtítu
los en español, que correrá a cargo 
de la compañía lírica Opera 2001 
con la colaboración de la Orquesta 
Filarmónica de Pleven (Bulgaria).

Aunque en el inicio pudiera pare
cer una obra confusa y sin sentido 
argumental, su magia nos envuelve 
desde los primeros compases. Se 
trata de una historia llena de miste
rio y encanto que recuerda a mu
chas actuales películas basadas en 
libros mágicos, tales como “El señor 
de los anillos”, pero con el comple
mento de una partitura musical inol
vidable. Es quizá la más popular de 
las óperas de Mozart y las más ade
cuada para la introducción a este 
mundo de niños y mayores.

M Á S  P IN T U R A  F E M E N IN A  
EN LA C A JA  R U R A L

Momento de la ópera "La flauta mágica".

La oferta pictórica de la Caja Rural de Toledo no termina 
con la obra de Martina Cantero. La Sala Greco de esta en
tidad financiera acoge las obras de Antonia Lázaro (foto 
derecha) que se exhibirán hasta el próximo 8 de noviembre 
en horario de siete de la tarde a nueve de la noche y de lu
nes a sábados. También de lunes a sábados y en el mismo 
horario colgará sus cuadros sobre Toledo María Sara 
Pedregal (foto izquierda). Están expuestos al público en la 
Sala Picasso de la Caja Rural de Toledo, también, y hasta
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Disfrute de las ventajas que le ofrece la Libreta Hogar de la Caja Rural de Toledo 
al invertir sus ahorros en un depósito a plazo fijo. Como plato fuerte, llévese esta 
magnífica vajilla. Además podrá participar en el sorteo de 40 libros de cocina.

j í U
Tu co n fia n za  

nos hace im p o rta n te s

www.cajarural.com/toledo

Se le pondrán
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AYUNTAMIENTO DEPUERTOLLANO

Don Quljota do La >

Junta de Comunidades do

CASTILLA-LA MANCHA

Disfruta de los mejores espectáculos de 25 compañías nacionales y extranjeras

Puertollano 3 a 7 noviembre - 2003
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